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C O M P R O M I S S O  C O M  O  L E I T O R ,  C O M P R O M I S S O  C O M  A  N O T Í C I A

As principais ruas e avenidas da Cidade das Crianças estão ganhando o toque 
todo especial que a época natalina merece. O acendimento das luzes será no 

dia 30 de novembro, após a tradicional Caminhada das Lanternas 

ao alcance da comunidade 
 “ARTE E VIDA” 

Programa está sendo desenvolvido em Maravilha e visa contribuir para a 

prevenção ao uso de drogas e fortalecer a qualidade de vida dos indivíduos

PÁGINA - M/01

PÁGINA - V/01

segurança pública
em Maravilha

EM 

DEBATE
Entidades, autoridades 
municipais e estaduais 
buscam melhorias para 
a segurança no município 
e os órgãos apresentam 
dados da grande 
demanda existente 
em Maravilha 

PÁGINAS A/14-15

EM CLIMA DE NATAL
Maravilha

Vestibular da 
Unoesc é amanhã 
Mais de cinco mil candidatos 

realizarão a prova, que terá 

63 questões de múltipla 

escolha e uma redação, 

para a oferta de mais de 

3.300 vagas na instituição  

PÁGINA A/19

Prevenir sempre 
é a melhor solução  

Dia 27 de novembro é 
comemorado o Dia do 
Engenheiro e do Técnico de 
Segurança do Trabalho. 
Saiba a importância desse 
profissional em uma empresa 
PÁGINA - V/02

Assaltantes estavam armados 
e levaram, além da caminhonete, 
joias da família e um televisor

MARAVILHA

Família é 
assaltada 
e caminhonete 
é levada por 
bandidos 

PÁGINA - A/25

Divulgação

:



 -  MARAVILHA  -  S C, 22  de novembro de 2014

 E-mail: radar@jornalolider.com.br

a/02

Radar
ACredITe
“Caixa mágica de fabricar dinheiro”

dois homens são suspeitos de comprar uma falsa “caixa mágica 
de fabricar dinheiro”, por r$ 52 mil em Chapecó. Segundo as “vítimas” 
do golpe, a dupla teria sido enganada, chamou a Polícia militar e foi 
levada até a delegacia. As vítimas teriam passado uma tarde dobran-
do papel e colocando em uma caixa de isopor. A promessa seria que 
depois de quatro horas era só abrir a caixa e o processo “químico/má-
gico” estaria pronto. Porém, quando abriram, as folhas continuavam 
brancas e perceberam que haviam sido enganados. As vítimas cha-
maram a Pm e os envolvidos foram levados para a Central de Polícia, 
mas, diante do delegado, contaram que havia sido apenas uma confu-
são entre eles. o fato aconteceu na semana passada, em Chapecó.

CONSUMIDORES 
COM PONTUAÇÃO

o STJ decidiu que as empresas de 
proteção ao crédito podem, sim, classifi-
car os consumidores por notas (Scoring) 
- que seriam usadas, por exemplo, para 
que bancos autorizassem empréstimos. 
essa decisão vem de encontro às preten-
sas alegações de pessoas que se diziam 
prejudicadas por empresas de proteção 
ao crédito e tentavam indenizações 
por danos morais e materiais. A grande 
maioria, na realidade, queria tirar vanta-
gens numa brecha jurídica, mesmo sem 
terem qualquer prejuízo. Justiça feita.

LAnÇAmenTo
A KASA empreendimentos Imobi-

liários, empresa do ramo imobiliário em 
maravilha, promove, na terça-feira (25), 
no maravilhas Park Hotel, o coquetel de 
lançamento do edifício residencial Geraldo 
José, que será edificado na cidade. recebe-
mos o convite para participar e, segundo o 
diretor, Jucelino Folle, será um empreen-
dimento de primeiríssima linha. Pelo 
vasto material publicitário a nós entregue, 
sem dúvida alguma a obra é de ótimo 
bom gosto e com diferenciais. estaremos 
presentes e daremos ampla cobertura, com 
detalhes que serão publicados em nossa 
próxima edição. obrigado pelo convite!

ANIVERSARIANTE
neste domingo (23) comemora mais um ano de 

vida a prezada amiga e empresária Teresinha dreifke 
Zanin (duetto modas). desejamos a aniversarian-
te muita saúde, felicidades e que continue com 
sucesso nas suas atividades empresariais. Parabéns!

100 milhões
esta é a bagatela que um ex-gerente da 

Petrobras (operação Lava Jato) aceita devol-
ver na delação premiada. vai entregar a grana 
e mais uns colarinhos brancos, diga-se  polí-
ticos. São r$ 100 milhões desviados por um 
simples gerente. e querem que o país progri-
da. desvios na Petrobras podem chegar a r$ 
21 bilhões e as propinas chegam a 3% do que 
foi investido pela petroleira nos últimos anos.

VOLTA DA CPMF
A presidente não descarta a volta da Con-

tribuição Provisória de movimentação Finan-
ceira (CPmF), que já é dada como certa, pois 
segundo a mesma, há necessidade de mais 
impostos para ajustes das contas públicas. 
Precisamos escrever mais a respeito? Uma 
vergonha. Como publica a revista economist: 
“cada dia mais, evidencia-se a bagunça que 
dilma deixou para si mesma” – Infomoney.
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Wolmir Hübner
a/03

LIÇÕeS de vIdA
Trate bem as pessoas quando estiveres subindo, pois poderá encon-

trá-las quando estiver descendo...

Até a próxima edição!

FACULDADE
enquanto a Universi-

dade de Passo Fundo (rS) 
tem 7 candidatos por vaga 
ao curso de direito, aqui 
em maravilha a Unoesc não 
conseguiu completar uma 
turma para o curso que 
iria iniciar. Isso preocupa, 
pois não podemos perder 
o que conquistamos com 
tanto sacrifício e despren-
dimento da universidade. 
o encerramento do curso 
na cidade seria algo terrível 
para toda a sociedade. 
Temos que achar meios 
de continuar a viabilizá-la. 
Importante sociedade 
e poderes constituídos 
se mobilizarem logo.

obrAS
excelente o trabalho que a equipe de funcionários públi-

cos de nosso município, está executando na rua Pastor Arman-
do Claas, entre outras obras muito reivindicadas por essa co-
luna. obrigado pelo prestígio. A comunidade reconhece!

Ilaine Rohden/O Líder

ALHoS Com bUGALHoS
A presidente, dilma rousseff, está fazendo uma verdadeira confusão quando afirma que 

nunca nesse país o governo combateu tanto a corrupção. o que devemos entender que nada 
tem a ver o governo com o trabalho brilhante da Polícia Federal e ministério Público, que 
são os verdadeiros combatentes desse grande mal, com a descoberta e prisões das gangues. 
São duas instituições de estado e não de governo. A presidente mistura alhos com bugalhos. 
Querer os dividendos para si, no mínimo é desvirtuar o trabalho das duas instituições.

COLÉGIO LA 
SALLE PEPERI

Participamos de reunião 
durante a semana aqui em mara-
vilha, com a direção daquele  edu-
candário. vieram à nossa cidade 
a convite, para apresentar a insti-
tuição para suprir a carência que 
temos relativo ao ensino em enti-
dades privadas. o Colégio Peperi 
é de primeiríssima qualidade e no 
ano vindouro muitos estudantes 
da cidade voltarão a se deslocar 
para São miguel do oeste, para 
seguirem seus estudos. Uma pena 
que não temos uma instituição 
desse quilate aqui, obrigando-nos 
a diariamente sujeitar nossos fi-
lhos no trânsito. mas é uma neces-
sidade. muitos pais reivindicaram 
que os Irmãos Lassalistas se insta-
lem aqui, mas como diz o próprio 
diretor, é um processo longo, 
mas que será objeto de estudos.

você sabe o que é o PIb?
Uma boa parcela da população brasileira não sabe ou não en-

tende muito o que é o Produto Interno bruto, o PIb. o índice é res-
ponsável por medir a atividade econômica de uma região ou país. 
ele representa a soma de todos os bens e serviços finais produzi-
dos pelo país, estados ou cidades. o PIb é responsável por mostrar 
se o país está em crescimento ou em recessão. “O PIB também 
pode ser encarado como a soma dos salários que são pagos 
aos trabalhadores, dos grupos, das empresas e dos impostos 
que o governo arrecada. Então, numa definição mais sim-
ples, o PIB é o valor agregado que uma economia incorpora 
nos seus produtos ao longo de um determinado período de 
tempo”. Agora o prezado leitor pode fazer uma dimensão de quan-
to o brasil está parado, pois o nosso PIb está praticamente em zero.

bAnCo de rÉUS
o ex-megaempresário eike batista está sentado 

no banco dos réus. ele é acusado de crimes contra o 
mercado de capitais. Seus advogados pediram que 
o processo corresse em segredo de justiça, o que foi 
negado pelo juizado federal do rio de Janeiro. esse 
é o legítimo exemplo da derrocada de um império.

PONTE DO RIO URUGUAI
está mantida para dezembro a conclusão das 

obras de recuperação da ponte sobre o rio Uru-
guai, divisa entre Iraí (rS) e Palmitos (SC). São 
55 pessoas trabalhando na base dos pilares e no 
alto, na recuperação da estrutura das vigas.

Boa pedida
Hoje (22) à noite o braseiro, do nosso amigo Leandro 

dall’Agnol, estará oferecendo jantar japonês, quando será ser-
vido completo bufê de hot sushi, sashimi, nigui, entre outros. É 
um excelente programa de fim de semana. mas faça sua reser-
va com antecedência pelo fone 3198 1331 ou 3198 1320, e ain-
da pelo 8879 9259. Convite está feito para o espaço oriental!

Ilustração
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  71.861                      250.000
20   40.933                   16.300 
30   63.872               16.000
40  01.395                15.800
50    62.240                     15.220

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TIme do CorAÇÃo
FLAMENGO/RJ

quartas e sábados

terças e sextas

PrImeIro SorTeIo

SeGUndo SorTeIo

 LOTOFáCIL

 qUINA 

 FEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 1134

 Concurso 3644

 Concurso  4920

 Concurso 1654

 Concurso 654

 Concurso 1505

 Concurso 1334

LoTerIA
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::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

Pensar demais antes de agir pode levar à estagnação. estar sempre antenados, 
em busca constante de mais e melhor informação, é uma cobrança da vida moder-
na. Quanto mais conhecimento se adquire, imagina-se que mais bem preparado se 
esteja para enfrentar as cotidianas e desafiadoras situações. mas não é bem assim! 
o excesso de informação pode levar a antes de agir conjecturar, considerar, etc., 
prejudicando esse impulso humano fundamental, que é a AÇÃo, levando a difi-
culdades para encontrar soluções criativas. A solução não é deixar de pensar an-
tes de agir, mas na medida do possível conciliar o raciocínio com a impulsividade. 
Quando agimos somente por impulso, é muito menos por uma condição fisiológica 
e mais pela total falta de conhecimento, de informação e de maturidade. essa ne-
cessidade de agir porque seria o momento, nos condicionando em acompanhar a 
maioria é que tem trazido ao cidadão uma série de problemas, futuros. As eleições 
são uma mostra disso. muitos agem por impulso, pela onda, baseados na total fal-
ta de informação a respeito dos candidatos, das ideologias e principalmente dos 
projetos. o brasileiro é mestre em seguir a onda, que para muitos seria tendência. 
Tendência é algo bom, propositivo; a onda, por outro lado, é algo negativo, depre-
ciativo, burro. Quantos de nós diariamente manifestamos uma opinião criativa, 
certa, correta, legal e, na hora de agir, imagina-se primeiro o que isso poderia cau-
sar de aborrecimentos. Aí, abandasse a ideia e se mantém com a maioria, mas na 
onda! Antes de agir pense, mas aja. Isso é o que o mundo espera de todos nós!

Opinião
a/04
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

o iPhone 6 (tela de 4,7 polegadas) e o 
iPhone 6 plus (tela de 5,5 polegadas) começa-
ram a ser vendidos há alguns dias. no brasil, 
o modelo mais barato custa em torno de r$ 
3.000,00.

Toda vez que a Apple lança um produto 
novo, especialmente uma nova geração de 
iPhones, a expectativa é imensa. milhões de 
fanáticos ao redor do mundo fazem fila e ig-
noram os preços para adquirir uma unidade o 
quanto antes.

A marca Apple é muito forte. A maçã es-
tampada na traseira dos aparelhos é símbolo 
de sofisticação (aqui você escolhe, leitor, qual-
quer outro adjetivo). em casos notórios como 
esse, a marca é o principal fator de escolha.

este texto, no entanto, pretende chamar 
a atenção para outra marca, que emula o 
glamour da Apple no maior mercado con-
sumidor do mundo: a Xiaomi (pronuncia-se 
“xaumi”), fabricante de celulares chinesa que 
se tornou há alguns dias a terceira maior fabri-
cante de smartphones do mundo. Fica atrás da 
sul-coreana Samsung, primeira colocada, e da 
Apple, segunda. A terceira colocação veio em 
função de ser a mais vendida na China.

A marca é chamada (e a Xiaomi adora o 
apelido) de “Apple da China”, pois também 
possui clientes fanáticos que acompanham 
seus inventos tecnológicos. os lançamentos 
dos produtos imitam todo o estilo da Apple: 
grandes eventos amplamente divulgados pela 
imprensa.

no entanto, o detalhe mais interessante (e 
que apavora a concorrência): os celulares da 
Xiaomi possuem tecnologia de ponta, seme-
lhante aos concorrentes, e custam menos da 
metade do preço. É a competitividade chinesa 
que, em breve, deve mudar esse mercado ab-
surdamente inflacionado pelo valor subjetivo 
das marcas.

A Xiaomi está investindo na expansão in-
ternacional, e quer entrar forte no brasil em 
2015.

marcas ocidentais de tecnologia utili-
zam mão de obra e componentes chineses 
faz tempo. A própria Apple (a propósito: pro-
nuncia-se “épou”, e não “eipou”) monta seus 
produtos na China. o que as marcas ociden-
tais temem (e já falei sobre isso neste espaço) 
é o momento em que as marcas chinesas vão 
ser respeitadas, também exercendo influên-
cia sobre o consumidor mundial na hora da 
compra.

Parece que este momento chegou. e o ró-
tulo “made in China”, outrora ridicularizado, 
nunca mais será o mesmo.

A Apple da China

ARTE FINAL
daiane Cristina Gohlke
 arte@jornalolider.com.br
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

FÉrIAS no brASIL? 
Como?

o brasileiro baterá todos os record-
es em viagens para o exterior neste 
final de ano (natal e réveillon) além 
das férias de verão fora do país. A de-
dução é mais do que lógica. os preços 
dos pacotes nacionais de final de ano 
ou de sete dias para as nossas féri-
as aqui no brasil estão pela hora da 
morte. Superam pelo menos em quatro 
vezes qualquer pacote internacional. 
Um pacote para determinada capi-
tal do nordeste, somente o aéreo para 
três pessoas voando Avianca custa a 
“bagatela” de r$ 10.290,00, se con-
tar as despesas de transfer, hotel (que 

não são all inclusive) e alimentação. 
Com r$ 6.000,00 essas mesmas três 
pessoas passam sete dias no Caribe, 
com aéreo, transfer, hotel all inclusive 
(tudo incluído) e aluguel de carro. Pela 
Tam por pessoa, somente o aéreo cus-
ta r$ 2.297,00, pela Gol, r$ 2.420,00, 
pela Avianca r$ 2.688,00 e pela Azul 
r$ 3.546,00. Consultas feitas hoje no 
site da decolar.com. Isso sem falar que 
você leva 23 horas para voltar para Flo-
rianópolis pela TAm e 18 horas pela 
GoL.

Jeferson Severino

entraram em vigor, desde 1º de novembro de 2014, os novos índices deter-
minados pela Anatel para a velocidade da transmissão Taxa de Transmissão 
Instantânea (download e upload) e Taxa de Transmissão média (download e 
upload). 

de acordo com as metas estabelecidas pela Agência nacional de Telecomu-
nicações, na banda larga fixa e banda larga móvel, as prestadoras são obrigadas a 
garantir ao consumidor: Taxa de Transmissão média (download e upload) - 80% 
da taxa de transmissão máxima contratada; e Taxa de Transmissão Instantânea 
(download e upload): 40% da taxa de transmissão máxima contratada. no caso 
da Taxa de Transmissão média (download e upload), na contratação de um 
plano de 10mbps, por exemplo, a média mensal de velocidade deve ser de, pelo 
menos, 8mbps. Já a Taxa de Transmissão Instantânea (download e upload) é 
aquela aferida pontualmente em uma única medição, não pode ser menor que 
40% do contratado, isto é, 4mbps. 

Lembrando que, ainda que a prestadora cumpra com a meta de entregar, 
por vários dias seguidos o mínimo da Taxa de Transmissão Instantânea (down-
load e upload), ou seja, 40% do contratado, não estará desincumbida de, no fi-
nal do mês, ter atingido, ao menos, 80% do valor contratado, em respeito à Taxa 
de Transmissão média (download e upload). 

Falta de informação, práticas abusivas, propaganda enganosa e principal-
mente falha na prestação do serviço são alguns dos problemas que levam um 
número cada vez maior de usuários ao Judiciário para questionar as práticas 
abusivas destas operadoras. A má prestação destes serviços tem sido descrita 
por alguns Tribunais como “velocidade enganosa”, a qual expressa bem o de-
scumprimento na entrega da velocidade da banda larga anunciada pela oper-
adora e contratada pelo consumidor final. entretanto, na prática, o problema 
maior encontrado pelos consumidores é saber se (e como) a velocidade con-
tratada está ou não sendo entregue como deveria. neste contexto foi que a Ana-
tel lançou as resoluções 574 e 575/2011[1] e com elas criou a entidade Aferido-
ra da Qualidade (eAQ), a qual desenvolveu um software oficialmente indicado 
pela Agência para aferição das velocidades de internet dos usuários. 

no site da eAQ: http://www.brasilbandalarga.com.br/ há medidores on-
line para a Comunicação multimídia (banda larga fixa) e móvel Pessoal (banda 
larga móvel), possibilitando que o usuário possa se valer de uma medida oficial 
caso queira contestar judicial ou extrajudicialmente seus direitos. Ao final da 
medição o software da eAQ indicará qual a velocidade entregue pela operado-
ra, como também realiza a média das velocidades feitas no decorrer do mês ou 
meses, eis que o consumidor necessitará medir ao menos durante um mês sua 
velocidade por tal programa para saber se a operadora está lhe entregando o 
mínimo determinado de 80% da velocidade contratada.  

Como em qualquer outra relação comercial, a prestação de serviços de in-
ternet deve respeitar os princípios básicos garantidos, por exemplo, no art. 6º 
do Código de defesa do Consumidor, tais como tratamento isonômico, infor-
mação adequada e proteção contra a publicidade enganosa. Comprovando que 
o contrato não está sendo cumprido, através das medições feitas ao longo de um 
mês pelo menos, o consumidor insatisfeito poderá registrar suas reclamações 
junto à Anatel (http://www.anatel.gov.br/consumidor/saiba-como-rec-
lamar-de-sua-operadora) e Procon (https://www.consumidor.gov.br/) antes de 
buscar judicialmente a resolução do contrato ou, até mesmo, a obrigação para 
que o mesmo seja cumprido.

INTERNET, FIQUE DE OLHO 
NA VELOCIDADE!!!

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Opinião
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ÚLTIMA

Painel do Leitor

Cemitério 
nesta semana melita Knak, do bairro Floresta, entrou em contato com a redação do jornal o Líder expondo a 

sua preocupação quanto ao cemitério municipal. Segundo ela, as flores e coroas dos túmulos estão sendo rouba-
das. “Fiquei sabendo que até colocaram fogo nos túmulos das crianças. Também já encontrei latinhas utilizadas 
por pessoas que vão consumir drogas no local. Levei uma coroa nova no dia de finados e no sábado (15) fui ao 
cemitério e a coroa não estava mais. Tentamos fazer o melhor para os nossos entes queridos que estão lá e outras 
pessoas roubam as flores e os usuários de drogas estragam tudo. Se alguém não tomar uma providência, nós vamos 
ter que colocar fio elétrico ao redor dos túmulos. Também não temos condições e procuramos fazer o melhor e 
deixar caprichado os túmulos porque o cemitério está localizado no centro de maravilha, e não pode ficar do jeito 
que está”, afirma.

Maravilha

II Jantar do 
Frango será 
realizado hoje   

Será realizada hoje (22) a segunda edição do 
Jantar do Frango, promovido pelo Clube de Lions 
maravilha, Lions Clube maravilha oeste e Leo Clu-
be maravilha. de acordo com os presidentes das en-
tidades, o cardápio do jantar será à base de frango. 
o evento ocorrerá no Salão Paroquial Católico, às 
20h30, e terá animação de Irmãos Grando. os in-
gressos podem ser adquiridos com integrantes dos 
Lions e Leo, no valor de r$15,00. 

Salão Paroquial Católico 
 

 20h30 

animação de Irmãos Grando
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o deputado estadual maurício 
eskudlark (PSd) recebeu, na terça-
feira (18), em seu gabinete na As-
sembleia Legislativa, uma comitiva 
de Tigrinhos comandada pelo pre-
feito, rudimar Guth (PSd), e outras 
lideranças municipais. na oportuni-
dade foi solicitado que o deputado 
interceda junto ao governo do estado 
para que seja liberado o montante 
de r$ 200 mil para a construção de 
um novo salão comunitário na Linha 
nova.

o prefeito justifica o pedido afir-
mando que as condições atuais do 
imóvel são precárias e é lá que são 
realizados todos os eventos da comu-
nidade. “o nosso cidadão merece um 
local adequado para as festas, afinal é 
lá onde são desempenhadas as ações 
dos clubes de damas, idosos e demais 

Será realizado amanhã (23) o 
Concurso da Câmara de vereado-
res para os cargos de assessor de 
imprensa, técnico legislativo e ze-
lador. As provas serão aplicadas no 
Centro educacional mundo Infantil 
(CAIC), localizado na Avenida ma-
ravilha, 730, bairro madalozzo. os 
portões serão abertos às 7h20 e o 
fechamento será às 7h50. A prova 
escrita terá duração de quatro ho-
ras, iniciando às 8h com finalização 
às 12h.

Normas para a realização 
da prova escrita

os candidatos deverão com-
parecer no local designado para a 
realização das provas no horário e 
data estabelecidos pelo edital, com 
a antecedência mínima de trinta 
minutos, munidos de documento 
de identificação original (com foto-
grafia).

recomenda-se aos candidatos 

que levem consigo o Comprovante 
de Inscrição, o qual servirá para so-
lucionar qualquer pendência. Será 
vedado o acesso ao portão de en-
trada do local de prova ao candida-
to que se apresentar após o horário 
determinado no item 5.1.2.2 (7h50), 
mesmo que o início da prova tenha 
sido postergado por motivo de força 
maior.

Serão considerados documentos 
de identidade: carteiras expedidas 
pelos Comandos militares, pelas 
secretarias de Segurança Pública, 
pelos Institutos de Identificação e 
pelos Corpos de bombeiros milita-
res; pelos órgãos fiscalizadores de 
exercício profissional (ordens, con-
selhos, etc.); passaporte; certificado 
de reservista; carteiras funcionais 
do ministério Público; carteiras fun-
cionais expedidas por órgão público 
que, por lei federal valham como 
identidade; carteira de trabalho; 
carteira nacional de habilitação.

Prefeito, rudimar Guth (PSd), e outras lideranças 
municipais visitaram o parlamentar

Comitiva de Tigrinhos busca 
recursos com eskudlark

vereadores visitam a empresa rotoplast Climatizadores evaporativos

VIABILIzAÇÃO

Maravilha

Ascom Eskudlark

Comitiva esteve com Eskudlark na terça-feira (18)

grupos e associações”, explica Guth.
Para o deputado, o pedido é im-

portante, uma vez que durante seu 
mandato grande parte de suas ações 
tem sido voltada para as comunida-
des. “vou buscar junto ao governo 

a liberação destes recursos para o 
próximo ano, é uma solicitação justa 
e imprescindível para um grupo de 
pessoas que tanto trabalha e merece 
ter seus momentos de lazer”, afirma o 
parlamentar.

Maravilha
Concurso público da 
Câmara de Vereadores 
será amanhã 

RENATA MATTIA 

Seguindo o roteiro de visitas aos 
empresários maravilhenses, na tarde 
da quinta-feira (20) o presidente, Ivo 
badia (Pmdb), juntamente com de-
mais vereadores e assessoria da Casa 
de Leis, visitou as instalações da em-
presa rotoplast Climatizadores eva-
porativos.

A rotoplast, de propriedade da 
família Simon, é uma empresa conec-
tada com a inovação e com grande 
habilidade no desenvolvimento e via-
bilização de projetos de climatização 
evaporativa. “A nossa produção come-
çou em pequena escala, para atender 
mercados regionais em determinados 
segmentos. Gradativamente fomos 
conquistando nosso espaço. Hoje co-
mercializamos nossos produtos para 
todos os países do mercosul. os pro-
dutos atendem praticamente todas as 
áreas, nos mais diversos tipos de ativi-

dades. A busca constante de tecnolo-
gias associada às inovações, contribui 
significativamente na satisfação dos 
clientes no que se refere à climatização 
ecologicamente correta, nas linhas in-
dustrial, comercial e residencial”, afir-
mou o proprietário Ildo Simon. 

A proprietária marli Simon des-
tacou que a empresa tem grande vi-
são para o futuro. “A nossa missão é 
desenvolver, produzir e comercializar 
climatizadores evaporativos através 
de tecnologias inovadoras à satisfação 
das pessoas, melhorando a qualidade 
de vida e o meio ambiente. o nosso 
maior plano é ser a maior e melhor 
empresa de climatizadores evaporati-
vos do mundo”, destacou. 

Atualmente a empresa conta com 
mais de 200 colaboradores, que traba-
lham numa área de 22 mil metros qua-
drados. Conforme os proprietários, as 
principais reivindicações da empresa 
está na continuidade da ciclovia, ener-

gia elétrica e mão de obra qualificada. 
“Construímos uma parte da ciclovia 
para dar segurança aos nossos colabo-
radores, agora, cabe ao Poder Público 
fazer até o fim da rua, visto que aqui 
é um local com bastante movimento 
e sem acostamento. Além da ciclovia, 
tínhamos um problema com a gera-

ção de energia elétrica, este que agora 
foi solucionado com a compra de ge-
radores próprios. outro grande pro-
blema nosso é a falta de mão de obra 
qualificada, necessitamos da vinda 
de mais cursos técnicos e opções aos 
maravilhenses, para que eles também 
possam suprir as necessidades dos 

empresários”, destacou Ildo.
marli frisou a necessidade de uma 

maior atenção com o planejamento 
do município. “não podemos mais 
admitir que as indústrias estejam-nos 
mesmos bairros que as residências, 
isto é ruim para os empresários e para 
os moradores. Além disso, há a neces-
sidade de uma maior atenção para os 
empreendedores maravilhenses”, res-
saltou.  

Ivo badia destacou a importância 
da visita. “estamos indo até os em-
presários para entender quais são as 
maiores demandas e saber mais sobre 
os potenciais das nossas empresas. 
Hoje a rotoplast é a melhor do país 
neste setor, e isto é um orgulho para 
maravilha. Todas as reivindicações 
estarão sendo levadas às pessoas 
competentes, para que possamos, em 
parceria, melhorar cada dia mais as 
oportunidades e condições de cresci-
mento”, finalizou.

Edis conheceram a indústria durante a visita 

Renata Mattia/ O Líder
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Direto ao Ponto
OS “PSEUDOADVOGADOS”

Todo o brasileiro é, por excelência, um técnico de futebol. o brasileiro dá palpite, entende da 
jogada ensaiada, sabe qual é a melhor escalação, o melhor goleiro, quem cobra faltas com mais pre-
cisão. e também tem brasileiros que são “pseudoadvogados”. São aqueles que não entendem nada, 
não fizeram uma faculdade, mas são os campeões do palpite. e muitas vezes, ao conversar informal-
mente com alguém que tenha algum processo tramitando, seja em que esfera for, palpitam de tal for-
ma que mais parecem advogados da causa do que o próprio causídico que atua no processo. o gran-
de problema disso tudo é que este tipo de gente causa imensos problemas a quem efetivamente está 

no exercício da advocacia. São pessoas que, sem ter nada a fazer, dizem que 
fulano ganhou uma ação de tal maneira, beltrano ficou milionário com 

outra ação que ganhou, que tal processo custa milhões de reais para 
ingressar, sem falar naquele que relata ter ganho um processo em 
tempo recorde, aliás, tão recorde, que na prática o processo sequer 
chegaria a ser apreciado pelo magistrado, de tanta velocidade. São os 

“pseudoadvogados” de plantão, que se tivessem ideia ou noção do 
quanto incomodam e atrapalham, ficariam de boca fechada. ou 
fariam melhor. Iriam enfrentar os bancos universitários para ter 

uma formação acadêmica na área do direito, e melhor seria ain-
da se conseguissem passar no “famigerado” exame de ordem, já 

que grande parte daqueles que concluem a graduação não chega 
a lograr êxito nesta empreitada, ora por falta de capacidade, ora por 

desídia mesmo de não se preparar adequadamente. então, caros leito-
res, quando vocês perceberem, ao estar em uma roda de amigos, que 

há algum indivíduo muito afeito ao conhecimento das leis, propalan-
do “milagres”, dizendo que tudo sabem ou que tudo ganharam, tome 

cuidado. estes são os que não entendem e ainda tumultuam a vida 
daqueles que trabalham sério. Aqui um conselho e um pedido. Se 
você não entende nada, evite emitir opiniões e tumultuar a vida 
de gente séria. e o pedido? Simples. em boca fechada não entra 

mosca. Isso vale para os “pseudomédicos”, os “pseudoveterinários”, 
os “pseudoengenheiros”, “pseudomassagistas”, e assim sucessiva-

mente. Cada um no seu lugar, e principalmente, respeitando o conhe-
cimento e o aprendizado de quem ralou para conquistar um lugar 
ao sol na profissão, o que só vem com muito trabalho e estudo.

TrInTA LombAdAS 
eLeTrÔnICAS

Caros leitores: contados nos dedos por um leitor, repasso aqui 
para “socializar” a informação. você sabia que tem exatamente 
trinta lombadas eletrônicas entre Sede Figueira (Chapecó) e São 
miguel do oeste? o contraponto veio dias atrás, após colocações 
feitas por mim em relação aos novos radares fixos colocados entre 
São miguel e maravilha. eu havia dito que achava pertinente a 
colocação, por conta dos locais escolhidos. bem, caros leitores, 
este foi o primeiro contraponto. e desta vez, também pactuo do 
que imaginou o leitor. Grande parte destes “pardais” é meramente 
para arrecadação, ou seja, não tem fim educativo algum. e quanto 
aos quais me reportei, colocados entre São miguel e maravilha, 
onde julguei-os pertinentes, um caminhoneiro também me fez um 
contraponto. Segundo ele, quando o caminhoneiro vem de mara-
vilha em direção a São miguel do oeste, o novo radar fixo colocado 
antes da ponte do rio das Antas tem feito os amigos caminhoneiros 
enfrentarem problemas. muitos deles, quando vem descendo a serra, 
esquentam os freios de maneira que para reduzir até os patamares 
exigidos, lá embaixo, tem se tornado bastante difícil. Infelizmente, 
depois de colocados, eu nunca vi nenhum ser retirado. neste caso, 
o que fala mais alto, em minha opinião, ainda é a arrecadação. 

RODOVIAS ESBURACADAS E 
COM EXCESSO DE TRÁFEGO

na mesma seara do que já comentei tempos atrás, aqui na 282 os 
problemas são visíveis. excesso de tráfego, muito acima da capacidade 
da rodovia. Além do mais, os buracos continuam, o pavimento continua 
com imperfeições, e o mais complicado não é só isso. É que já estamos 
na parte final de novembro, e todos sabemos que em dezembro come-
ça a temporada de veraneio. ou seja, se existem algumas obras a serem 
feitas, estas devem ser executadas agora. em dezembro, com o pesado 
tráfego, com turistas passando pelo estado, é que não devem existir obras 
com paradas de trânsito, para evitar os transtornos pontuais que ocor-
rem. mas e aí eu questiono: teremos alguma obra efetiva para melho-
rar a rodovia até dezembro? eu duvido muito. Pode no máximo haver 
um tapa-buracos. e que este seja feito logo, para não incomodar, não 
atrapalhar, em pleno mês de férias com aumento do tráfego na 282.

E COMO CONFIAR QUE NÃO 
É SÓ ARRECADAÇÃO

matéria publicada nas emissoras do grupo WH deu conta de que o 
representante da Kopp Tecnologia, empresa que administra ou presta ser-
viços para a maioria das lombadas eletrônicas aqui no extremo-oeste, foi 
preso por suspeita de fraude. então, caro leitor, eu aqui questiono: como 
confiar? Além desta, também a Focalle de Joaçaba está na “mira” da Polícia 
Federal. ou seja, as empresas investigadas também lucram com as multas 
que são emitidas. Por isso que teço fortes críticas, dizendo que vários con-
troladores de velocidade não são instalados com fim educativo, mas sim 
com fim meramente de arrecadar dinheiro. Portanto, fiquemos atentos, 
até para evitar que nosso suado dinheirinho vá parar em mãos indevidas. 

Arquivo/O Líder
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           
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Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

Projeto integra cerca de 15 jovens acolhidos ou egressos 
da medida protetiva de acolhimento, que se preparam 
para assumir sua própria vida

Projeto novos Caminhos: 
qualidade de vida, 
autonomia e autossuficiência   

OPORTUNIDADE

ISABEL MüLLER

na tarde de terça-feira (18) 
foi realizada em maravilha reu-
nião com integrantes, familiares 
e equipes técnicas dos Serviços 
de Acolhimento Familiar dos mu-
nicípios que integram a Comarca 
de maravilha e possuem jovens 
vinculados ao Projeto novos Ca-
minhos.

o projeto está sendo desen-
volvido em parceria pela Fiesc, 
Associação dos magistrados Cata-
rinenses (AmC) e Tribunal de Jus-
tiça de Santa Catarina. Começou 
como projeto-piloto na comarca 
de Chapecó, agora se estende na 
região de São miguel do oeste, 
com turmas de jovens em mondaí, 
maravilha e São miguel do oeste, 
além de outras regiões do estado.

na comarca de maravilha as 
atividades do programa iniciaram 
este ano, com a participação de 15 
jovens acolhidos ou egressos da 
medida protetiva de acolhimen-
to, com idade a partir de 14 anos, 
oriundos dos municípios de São 
miguel da boa vista, Flor do Ser-
tão, Iraceminha e maravilha. 

Conforme a assistente so-
cial da Comarca de maravilha, 
Andreia Segalin, o projeto é de-
senvolvido frente ao número de 
jovens que estão nas instituições 
de acolhimento (que não tiveram 
possibilidade de retornar para 
sua família biológica e não foram 

adotados em razão da idade), des-
ta forma, necessitam se preparar 
para assumirem sua própria vida a 
partir da maioridade, quando há, 
obrigatoriamente, o desligamento 
do serviço de acolhimento. “o ob-
jetivo das atividades é proporcio-
nar aos adolescentes a perspectiva 
de uma vida adulta com qualida-
de, autonomia e autossuficiência”, 
afirma.

Lançado em 2013, o projeto 
novos Caminhos consiste inicial-
mente na capacitação em temas 
como comportamento, pró-ativi-
dade, ética no trabalho e lideran-
ça, entre outros. depois os jovens 
são encaminhados para cursos de 
qualificação profissional ofereci-
dos pelo Senai e possivelmente 
ocorre a inserção no mercado de 

trabalho, a depender do esforço 
pessoal, dedicação e adesão de 
cada jovem. 

Polyana vaskericz mai, de 
15 anos, diz que o projeto foi um 
novo caminho, pois recebeu mui-
tos ensinamentos. “Antes eu não 
sabia como me portar em uma 
empresa e hoje eu sei, então se 
eu ingressar em algum trabalho 
vou saber como me comportar. o 
projeto foi uma grande porta que 
se abriu pra mim”, ressalta. ela diz 
que a convivência com outros jo-
vens foi muito boa, que além de 
conhecer novas pessoas aprendeu 
a falar em público e não ter vergo-
nha ao se expressar. “Pra mim foi 
um desafio, eu pretendo continu-
ar e logo ingressar no mercado de 
trabalho”, afirma.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Encontro do projeto foi realizado na tarde de terça-feira, no auditório do 
Fórum da Comarca de Maravilha  

Integrantes do projeto, familiares e equipes técnicas dos Serviços de Acolhimento Familiar participaram das 
explanações sobre o Novos Caminhos

AGorA É ASSIm!
Se uma jovem mulher quiser virar “celebridade”, capa de revis-

tas, se quiser dar entrevistas e não sair mais dos estúdios de televisão, 
basta que vá para a faculdade com um vestido curtíssimo e sem cal-
cinha...

dia destes, nas provas do enem, uma ordinária numa certa cida-
de chegou atrasada, não conseguiu entrar e descabelou-se, gritou, 
chorou, disse-se injustiçada por ser pobre... vê se pode, a ordinária 
não queria admitir que estava atrasada, que não podia entrar e, mais 
que tudo, que ela não tinha condições de passar nas provas... ou você 
acha que aluno bem preparado se atrasa para algum compromisso? 
Safada. Ah, mas você não sabe, depois de todo o teatro que fez, de-
pois de toda a histeria, ela acabou ganhando uma bolsa de estudos de 
um cursinho... Ué, e os bons alunos nada ganham? Ganham sim, um 
dedo para chupar. Agora é assim, tudo para os pobres e oprimidos 
da falta de vergonha e nada para os envergonhados e competentes.

e se um guri quiser virar “celebridade” basta subir num caixote 
de madeira e dizer bobagens, bobagens toscas, é tiro e queda, vira 
“famoso”... Agora é assim, para os “nadas”, tudo. ou quase.

Cantores analfabetos, desrespeitosos das mulheres são os mais 
tocados e também os mais aplaudidos por “elas” mesmas , o que é 
pior. ex-terroristas brasileiros, do tempo do Governo militar, são hoje 
“heróis” no brasil... e mulheres são destaques andando peladas no 
centro de Porto Alegre, enquanto um americano anuncia que virá 
a Santa Catarina em janeiro para dar palestra sobre “Como Pegar 
mulheres, a força ou não, para estupro ou o que for”. A palestra se 
anuncia como sendo uma exaltação ao estupro... e o lema dele é – 
“Se você é homem branco, você pode tudo”! e anda solto. mas não 
tenho dúvidas, se o deixarem fazer a palestra, ele lotará o estádio do 
Figueirense...

Agora é assim. e será assim até o dia do Juízo Final, um juízo final 
muito ao estilo dos galpões, com o tilintar das espadas morais.

ELA
Trecho da declaração de uma mulher na revista nova: - “ele veio 

ao brasil (um namorado de internet) e me convidou para seguir via-
gem com ele. minha primeira reação foi dizer não, amava meu em-
prego e estava superfeliz na minha vida estável, ganhando dinheiro 
para comprar um apartamento”... encurtando a conversa, ela largou 
tudo e se foi para andar pelo mundo com o bermudão. elas são bem 
assim, fazem isso com a maior “facilidade”. eu queria conhecer um 
único sujeito, um homem, que faça o mesmo, largue seu bom empre-
go, sua felicidade profissional, seus dinheiros para seguir uma sirigai-
ta pelo mundo, ah, gostaria de conhecer um único sujeito que fizesse 
isso. mas elas fazem, e depois choram vulcões de arrependimentos. 
Levianas, para não dizer o que pensei...

FRASE
A frase é de um chefe de banda de rock, peguei-a de um jornal. diz 

o sujeito que – “estúdio não é lugar para os fracos”. Corrijo. o mundo, a 
vida não é lugar para os fracos. mas sabemos que a vida é maniqueísta, 
tem sempre dois lados. o que seria dos espertos se não fossem os tapa-
dos? o que seria dos patrões sem os empregados? e quem se descobrir 
entre os fracos que se torne forte sendo um “grande” fraco. o que não 
vale é saber-se fraco e dar-se por vencido como fraco...

FALTA DIZER
ela ficou famosa pelo marido. Separaram-se e vivem ainda aos 

barracos. e ela agora resolveu ganhar dinheiro com palestras: “Como 
sair da fossa de um casamento falido”. não duvide, vai ficar riquíssi-
ma. Filas lá fora...
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AO PERDOAR O PRÓXIMO, 
NÓS PRÓPRIOS NOS LIBERTAMOS

A tendência das pessoas é nutrir ódio ou rancor contra aqueles que lhes cau-
saram mal, enganando-as ou traindo-as. mas é nessas horas que devemos nos 
esforçar em não guardar rancor nem ódio e orar pela felicidade daquele que nos 
injuriou. Assim, nós nos libertamos dos grilhões de amargura e sofrimento e al-
cançamos um estado espiritual de plena liberdade e alegria.

do livro Kami no Kinu wa doko ni Aruka – Seicho Taniguchi

reuniões da Seicho-no-Ie
Terças-feiras, às 20h 
Quintas-feiras, às 15h
encontro da mulher Feliz
na Associação Local de maravilha/SC
rua 27 de Julho, 2081

Hoje (22) a Unoesc maravilha, 
por meio do curso de Administração 
e o núcleo dos Contadores, promove 
um evento para orientar os micro-
empreendedores individuais (meIs) 
sobre o processo de formalização. 
A atividade será realizada das 8h às 
16h, na Praça Padre José bunse, em 
frente à Igreja Católica São José ope-
rário, em maravilha.

Conforme a coordenadora do 
curso, professora eliane beduschi, 
muitos meIs realizam o cadastro, 
mas não possuem todas as informa-

Atividade será realizada das 8h às 16h, na Praça Padre 
José bunse

Unoesc realiza evento que 
orientará 
microempreendedores 
individuais 

Aumentos na gasolina e energia 
impactam nas despesas da população

MARAVILHA

Economia

Coordenadora do curso, professora 
Eliane Beduschi

ções necessárias sobre seus direitos 
e deveres, o que implica em diversos 
problemas financeiros.

o meI é a pessoa que trabalha 
por conta própria e que se legaliza 
como pequeno empresário. Para ser 
um microempreendedor individual é 
necessário ter um faturamento anual 
de, no máximo, r$ 60 mil, e não ter 
participação em outra empresa, seja 
como sócio ou titular. Além disso, po-
derá ser um meI um empregado con-
tratado que receba o salário mínimo 
ou o piso da categoria. 

Arquivo Pessoal

na noite de segunda-feira (17) 
cerca de 40 empreendedores de 
maravilha, Iraceminha, Cunha Porã 
e Flor do Sertão participaram da 
Sessão de negócios promovida pelo 
Sebrae e Sicoob Credial, com apoio 
da CdL/Associação empresarial 
de maravilha. o evento serviu para 
oportunizar a troca de informações 
entre empresas de diferentes seg-
mentos.

Coordenada pelo Sebrae, a ses-
são permitiu que, em sete rodadas, 
os empresários apresentassem seu 
negócio a todos os participantes, de 
forma a ampliar a rede de contatos e 
prospectar novos clientes.

Conforme o coordenador re-
gional do Sebrae, Udo Trennepohl, 
muitas vezes o empresário está 
comprando de outra cidade ou de 

outro estado um produto que seu 
vizinho tem para oferecer, por isso 
a promoção desta aproximação. ele 
diz que o Sebrae tem diversos pro-
gramas e consultorias para aumen-
tar a competitividade das empresas. 
“os interessados podem procurar a 
CdL/Associação empresarial, que 
faz um meio de campo entre nós e 
as empresas”, frisou.

o diretor-executivo do Sicoob 
Credial, márcio Luiz Schmitt, en-
fatizou a parceria do banco coo-
perativo nesta ação, afirmando o 
compromisso do Sicoob com o de-
senvolvimento das empresas asso-
ciadas. Conforme dados apresen-
tados, atualmente o sistema Sicoob 
tem a segunda maior rede de aten-
dimento bancário de Santa Catarina 
e a sexta maior do país.

Empreendedorismo

Dados

Sessão de Negócios 
oportuniza troca de 
informações entre empresas

Região Sul aparece em 
terceiro lugar na 
inadimplência nacional

Conforme o indicador re-
gional de inadimplência do SPC 
brasil, as regiões norte (2,89%) 
e nordeste (3,15%) do país fo-
ram as únicas em que a inadim-
plência cresceu menos do que a 
média nacional (3,95%) em ou-
tubro deste ano ante o mesmo 
mês do ano passado. na mesma 
base de comparação, apenas o 
nordeste tinha conseguido isso 
em setembro.

o Sudeste foi a região que 
apresentou o maior crescimento 
dos consumidores inadimplen-
tes (5,60%) em outubro deste 
ano. Também apresentaram ina-
dimplência maior do que a mé-
dia nacional na variação anual as 
regiões Centro-oeste e Sul, que 
tiveram crescimentos de 5,58% e 
4,06%, respectivamente.

Além de apresentar a maior 
alta, o Sudeste teve a maior par-
ticipação no total de consumido-
res inadimplentes no brasil, de 
40,34%. Segundo o SPC, a região 
contribuiu com 2,23 pontos por-
centuais (p.p.) para a alta nacio-
nal na variação anual (3,95%). 
A segunda maior contribuição 
veio do nordeste, com 25,93% de 
participação, 0,82 p.p. de contri-
buição.

 em terceiro lugar apare-
ce a região Sul (12,96% e 0,53 
p.p.), seguida pelo Centro-oes-
te (7,84% e 0,43 p.p.). A menor 
contribuição para alta veio da 
região norte, que, apesar de ter 
participação maior (8,81%) do 
que o Centro-oeste, contribuiu 
com menos para o resultado final 
(0,26 p.p.).

os consumidores tiveram 
surpresas nada agradáveis nos 
últimos meses. Uma série de 
aumentos está impactando nas 
despesas dos cidadãos e em-
presários, sendo o mais recente 
anunciado pela Petrobras e que 
já entrou em vigor: alta de 3% da 
gasolina nas refinarias e 5% do 
diesel.

Três meses antes, em agosto, 
os catarinenses já convivem com 
o aumento na conta de luz. o re-
ajuste de tarifa anual da Centrais 
elétricas de Santa Catarina (Ce-
lesc) foi de 22,42% para os con-
sumidores de alta tensão, como 
indústrias e unidades comerciais 
de grande porte, e 22,76% para os 
consumidores residenciais, aten-

didos em baixa tensão.
empresários catarinenses la-

mentam os aumentos gradativos. 
“A nossa energia vai ficar cada vez 
mais cara, pois a Celesc repassa-
rá os custos para nós. energia é 
fundamental para qualquer ne-
gócio e nesse cenário as empre-
sas catarinenses estão perdendo 
em competitividade”, afirmam. 

Mais custos 
para o empresário

outro custo afetará as em-
presas que utilizam motocicleta 
ou motoneta no deslocamento 
dos seus funcionários para fins 
de trabalho: o adicional de peri-
culosidade. esse adicional cor-
responde a 30% do salário do 

empregado, sem os acréscimos 
resultantes de gratificações, prê-
mios ou participações nos lucros 
da empresa.

essa lei contempla mototaxis-
tas, motoboys e motofretes. não 
são consideradas perigosas a uti-
lização de motocicletas no per-
curso da residência para o local 
de trabalho e vice-versa; ativida-
des em veículos que não neces-
sitem de emplacamento ou que 
não exijam carteira nacional de 
habilitação para conduzi-los; ati-
vidades em motocicleta ou mo-
toneta em locais privados e ativi-
dades com uso de motocicleta ou 
motoneta de forma eventual, ou, 
se for habitual, ocorrer por tem-
po extremamente reduzido.
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Se você encontrar um caminho sem obstáculos, 
ele provavelmente não leva a lugar nenhum” 

FRANk CLARk

SHELL, GDF 
SUEz E SAMSUNG 

RECEBEM PRÊMIOS 
ANTIECOLÓGICOS 

PINÓQUIO
Segundo da France Presse, os prêmios 

Pinóquio 2014, que punem o impacto 
ecológico e social de grandes empresas, 

foram atribuídos por várias organizações 
à petroleira Shell, à empresa de 

energia GdF Suez e à multinacional 
de eletrônicos Samsung. na categoria 

"Um para todos, tudo para mim", a 
ganhadora foi a petroleira Shell, pela 

exploração de gás de xisto, "exceto 
na Holanda, seu país de origem, 

submetido a uma moratória", destacou, 
em um comunicado, a organização 

ambientalista Amigos da Terra, junto 
com o Centro de Pesquisa e Informação 

para o desenvolvimento (CrId) e a 
onG Povos Solidários. o prêmio "mais 

verde que o verde" para a campanha 
de comunicação "mais mentirosa" foi 

atribuída à francesa GdF Suez, por suas 
emissões de dívida "ecológicas" que, 

segundo as organizações ambientalistas, 
não se concretizam em nenhuma lista 

de projetos. Finalmente, o terceiro 
prêmio, "mãos sujas, bolsos cheios", 

é para a sul-coreana Samsung e "as 
condições de trabalho indignas" 

de suas fábricas na China. A Shell 
respondeu à atribuição do prêmio com 

um comunicado, no qual assegurou 
que a exploração do gás de xisto é feita 

seguindo cinco critérios para minimizar 
seu impacto ecológico. A Samsung 

reafirmou o compromisso de combate 
ao trabalho infantil e a GdF Suez 

assegurou que suas emissões verdes são 
supervisionadas de forma independente 

e financiam projetos ambientais.

GRANDES PROJETOS INFLUENCIAM O 
CRESCIMENTO DA ECONOMIA DE SC
Um dos destaques do boletim regional divulgado pelo banco Central durante o 6º 

Fórum sobre Inclusão Financeira, em Florianópolis, nesta terça-feira (18), foi que San-
ta Catarina tem apresentado taxas de crescimento superiores à do brasil nos últimos 
dez anos. mas quando o tema é produção industrial, a média catarinense está abaixo da 
região Sul e do brasil, provavelmente pelo sofrimento no desempenho da indústria têx-
til e de vestuário. o diretor de Política econômica do banco Central (bC), Carlos Hamil-
ton Araújo, fez ainda uma comparação entre o total de beneficiários do bolsa Família por 
região e demonstrou que os programas de transferência de renda “têm peso 
modesto” no Sul. Segundo ele, apenas 6,7% dos beneficiários do 
bolsa Família estão nesta região. o nordeste, em con-
traponto, concentra 52% deles.

TURISMO PRECISA DE 
ENERGIA AUXILIAR PARA A 
PRÓXIMA TEMPORADA EM SC
Pesquisa realizada pela Fecomércio - SC em 
meados de janeiro deste ano, logo após o auge 
do colapso do desabastecimento da última 
temporada, demonstrou que, sem água e 
energia apropriadas, os turistas partiram mais 
cedo, além de o colapso ter estragado produto 
e equipamentos eletrônicos. o vice-presidente 
de Turismo da entidade, Fernando Willrich, 
aconselhou pequenos e médios empresários 
da região a investir em reservatórios e energia 
auxiliar para evitar futuros prejuízos. na pesquisa 
foram entrevistados 340 proprietários de hotéis, 
bares e restaurantes do ramo turístico da região 
norte da Ilha e central de balneário Camboriú.

CHINA SUSPENDE EMBARGO 
à CARNE BOVINA DO BRASIL
o brasil voltará a vender carne bovina para a 
China, após dois anos, devido a um embargo 
por suspeita – não confirmada – de mal da 
vaca louca. A assinatura do protocolo para a 
liberação da venda ocorreu no intervalo das 
reuniões do G20, em brisbane, Austrália. A 
presidente, dilma rousseff, e o colega chinês, 
Xi Jinping, assinaram o documento, na manhã 
de domingo (noite de sábado no brasil). Com 
o acordo bilateral, a expectativa do governo 
brasileiro é vender de 800 milhões a 1,2 bilhão 
de dólares de carne para a China apenas em 
2015. A China é considerada o principal parceiro 
comercial do brasil. em 2013 o comércio entre 
os dois países superou os 83 bilhões de dólares.

“FEIRÃO LIMPA NOME” 
É PRORROGADO POR 
MAIS UMA SEMANA
A pedido dos consumidores e dos credores, o 
Super Feirão Limpa nome, organizado pelo 
SerasaConsumidor, teve seu prazo prorrogado 
por mais uma semana. A versão on-line 
continuará disponível para todo o país até as 
23h59 do dia 21. A versão on-line do serviço 
de renegociação, que fica disponível no site do 
Serasa Consumidor em todos os dias do ano, 
terá descontos especiais durante o “feirão”. 
Algumas das empresas participantes são: banco 
do brasil, HSbC, Itaú, oi, Claro, TIm e vivo.

neste mês a Sysmo Informática, empresa miguel-oestina que empre-
ga mais de 130 profissionais e conta com mais de 1.400 clientes, recebeu 
a visita do diretor-administrativo Amauri battiston e lideranças do Celei-
ro Supermercados, de Chapecó (SC), que foram conhecer as novidades 
relacionadas aos produtos Sysmo, como WmS, Conciliação eletrônica de 
Cartões, Produção de Açougue, b2b, b2C, etiquetas eletrônicas e Self 
Checkout, além de participarem de explanação sobre os projetos Sysmo 
Tributário, Sysmo Pricing e Autoatendimento, que estão em desenvolvi-
mento. o Celeiro possui três lojas, todas em Chapecó, que somam cerca 
de 50 Pdvs e é cliente Sysmo há mais de 20 anos.

PARCERIA DE MAIS DE 20 
ANOS: SySMO E CELEIRO 
SUPERMERCADOS
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desde a inauguração do Posto Kakareko sempre funcionou em 
anexo um restaurante, administrado por terceiros. nos últimos sete 
anos o espaço destinado para tal ficou fechado, pois havia a possibi-
lidade de um dos irmãos dos pioneiros retornar para a cidade, assu-
mindo a administração deste. Porém não foi assim que ocorreu e se 
abriu outra oportunidade. 

no ano 2013, dando continuidade a uma completa refoma na es-
trutura do Posto Kakareko, o casal Graziela e Leandro dall’Agnol de-
cidiu que era hora de concretizar um sonho: abrir um espaço gour-
met, que ofertasse produtos diferenciados, pois cozinhar sempre foi 
um hobby comum para os dois. 

Com o apoio dos amigos, e principalmente da família, decidiram 
investir num ambiente que combinasse boa comida, modernidade e 
conforto. Surgiu assim o braseiro – Cozinha rio-Grandense e Chope-
ria. “Com uma boa ideia e muita vontade, iniciamos os preparativos, 
contratando engenheiro, arquiteta, construtor, entrevistas para mon-
tar uma equipe de trabalho - que hoje conta com nove colaboradores 
- visitas a locais em outras cidades, até uma visita ao país vizinho Uru-
guai entrou na rota, contatos com empresas para adquirir maquiná-
rio específico”, frisam os proprietários. 

o resultado foi um espaço com acessibilidade para portadores 
de necessidades especiais, uma cozinha equipada com material que 
atende todas as exigências da vigilância sanitária, um restaurante 
que possui sala para pequenas reuniões - e que pode ser reservada 
por empresas - ou seja, um espaço gastronômico moderno e acon-
chegante, fruto do bom gosto de todos que participaram do projeto.

Jornal O Líder – Na trajetória da empresa, quais foram as prin-
cipais inovações? 

Abrir um restaurante, por si só, já é uma inovação nas nossas 
vidas. Graziela é odontóloga por formação e Leandro formado em 
Administração de empresas e concluindo o curso de direito. Ter 
que abrir mão de algumas coisas, sair da zona de conforto, como 
se costuma dizer em ambiente corporativo, nos deixou apreensi-
vos, mas um fator motivador maior, o de empreender em ramo que 
adoramos, nos impulsionou. nossa trajetória ainda caminha de qua-
tro pés, afinal são pouco mais de 60 dias de atuação, mas é possível 
identificar algumas inovações. Acreditamos que maravilha está mui-
to bem servida de pizzarias, de bons restaurantes, por isso mesmo 
precisávamos encontrar uma forma de nos diferenciar dos demais. 
decidimos apostar em sequências de grelhados e risotos, servidas as 
sextas e sábados noturnos, rodízio de carnes nobres aos sábados e 
domingos ao meio-dia, buffet em quilo durante a semana e a la car-
te nas noites de terça a quinta-feira, além das porções para o happy 
hour de fim de tarde e do chope.

 
Jornal O Líder – Qual o público-alvo e quais produtos a em-

presa oferece? 
o público-alvo são todos aqueles dispostos a provar uma culiná-

ria que não ofereça mais do mesmo. A cultura de sair para almoçar 
fora de casa já é bem sólida, já sair para jantar requer um pouco mais 
de tempo, e o braseiro surge como mais uma opção, ajudando a fo-
mentar essa cultura, servindo grelhado de mignon, grelhado de mig-
non ao molho de cerveja e ervas, picanha grelhada e picanha grelha-

da ao molho de queijo, filé de frango a sete ervas, escondidinho de carne, 
costelinha suína ao molho barbacue, risotos de tomate seco, legumes, 
atum com alcaparras e de queijo, porções de costelinha de tambaqui, ti-
lápia, trio rio-grandense (bolinhos de mandioca recheados), sanduíches 
(baita quente, tropical, né!, tri-leve, sanduíche de pescado), sobremesas, 
três opções de chope (Pilsen, Trigo e Pale Ale) e o tradicional churrasco, 
com carne de gado, suíno, ovelha, assado na brasa, temperado no sal 
grosso e acompanhado de molhos especiais. 

 
Jornal O Líder – Qual é o objetivo da empresa?
Temos por objetivo nos tornar referência na região no segmento de 

restaurantes, oferecendo produto de qualidade e procedência, sendo 
prestadores de excelente serviço.

Jornal O Líder – Qual é o diferencial da empresa? 
o diferencial do braseiro é um conjunto de fatores: possuímos 

um ambiente moderno e aconchegante, oferecemos uma variedade 
de carnes, risotos, molhos e acompanhamentos que nenhum outro 
restaurante oferece – pelo menos ainda não – nos nossos rodízios de 
carne nos finais de semana servimos o cliente de uma forma toda 
especial, nossa variedade de chope é única na cidade, portadores 
de deficiência são tratados como merecem, e não têm qualquer difi-
culdade de acessibilidade, e ainda contamos com amplo estaciona-
mento, arborizado e monitorado.

 Jornal O Líder – O que falta para melhorar ainda mais os ne-

gócios?
Ainda nos falta um pouco de experiência, mas procuramos tratar 

as pessoas como gostaríamos de ser tratados, e há sempre uma dose 
de amor naquilo que fazemos. Só depende de nós melhorarmos nos-
sos negócios. Fazer bem feito, agradecer sempre pelas conquistas e 
ter paciência, pois boas ideias precisam de tempo para amadurecer.

Jornal O Líder – Qual é a maior dificuldade neste ramo?  
A dificuldade está em montar uma rede de fornecedores de qua-

lidade, que nos entregue o prometido, saber montar uma boa equipe, 
que se respeite, sejam unidos e compreendam a missão da empresa. 
em outras palavras, que vistam a camisa da empresa. Poderíamos 
listar que conquistar a confiança do cliente é uma das dificuldades, 
mas se soubermos orientar nossos colaboradores de forma adequa-
da, se formos honestos nas nossas ofertas e soubermos respeitar o 
tempo necessário para se atingir os objetivos, essa confiança, por 
consequência de um trabalho sério e sem manchas, será atingida. 

 
Jornal O Líder – Quais os planos que a empresa tem?
Um dos planos do braseiro é o de produzir o seu próprio chope, 

ou a sua própria cerveja. Sonho que desde 2003 habita a cabeça de 
um dos sócios, e que voltou a tomar corpo no ano 2012, quando Le-
andro saiu para fazer curso de mestre cervejeiro, e desde então vem 
produzindo de forma artesanal e sem qualquer fim lucrativo, apenas 
o de aprimorar seus conhecimentos para que em um futuro próxi-
mo possa fazer do braseiro uma referência na produção de cerveja 
artesanal.

 
Jornal O Líder – Na visão de vocês, qual o segredo para o su-

cesso?
Sucesso não é algo que brota no quintal de casa, ou desce do céu 

agarrado à chuva. Sucesso pede trabalho, respeito, honestidade, de-
dicação, comprometimento.

 
Jornal O Líder – Algo mais que gostaria de destacar sobre a 

sua empresa?
o braseiro abre suas portas de terça a sábado ao meio-dia e à 

noite, e aos domingos ao meio-dia. Hoje (22) estaremos, em parce-
ria com a Umai Sushi, promovendo jantar japonês, com bufê livre de 
sushi, sashimi, urumaki, niguiri, caipirinha de saquê e tudo mais que 
a culinária oriental oferece. e no próximo sábado (29) é a vez de unir 
a boa música do grande amigo Pireli, e a gastronomia do braseiro, 
numa noite de voz, violão e boa música. Para o mês de dezembro 
estamos elaborando uma ceia de natal e de Ano-novo com o toque 
e o tempero do braseiro. Aqueles que estiverem interessados em re-
servar lugar já podem fazer pelos telefones (49) 3198 1331, 9915 9993 
ou 8836 8681. e para as pessoas ou empresas que gostariam de um 
jantar de encerramento das atividades, temos capacidade para aten-
der confortavelmente 80 pessoas. estamos localizados na Avenida 
maravilha, 1211 – Sala 2 (anexo Posto Kakareko), em maravilha. Fa-
ça-nos uma visita!

“Braseiro – Cozinha Rio-Grandense e Choperia. Suas noites 
com mais sabor, seus finais de semana com mais opção!”

Entrevista
a/12

Braseiro – Cozinha Rio-Grandense e Choperia

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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o
s danos à saúde 
decorrentes do 
uso de medica-
mentos hormo-
nais esteroides, 
também conhe-

cidos como anabolizantes ou 
“bombas”, podem se manifestar 
somente anos depois que foram 
utilizados. “Quando o paciente 
vê alguma doença grave provo-
cada pelo uso dessas substân-
cias, ele sequer recorda que a 
utilizou no passado”, alerta o mé-
dico raymundo Paraná, chefe do 

serviço de Hepatologia do Hos-
pital Universitário da Universi-
dade Federal da bahia (UFbA). 
de acordo com ele, essas drogas 
têm sido cada vez mais utilizadas 
para terapias ilegais de antienve-
lhecimento e modelação do cor-
po (fitness).  

Pelo uso de anabolizantes ser 
ilegal, é comum que os pacientes 
não relatem o uso aos seus médi-
cos, o que dificulta o diagnósti-
co. outro fator preocupante são 
pessoas que prescrevem essas 
drogas convencendo irrespon-

savelmente os usuários de que 
não há riscos, mas somente be-
nefícios. “existem profissionais 
pouco confiáveis que incentivam 
muitos jovens à utilização de 
anabolizantes, principalmen-
te em academias. Infelizmente 
existem médicos e outros pro-
fissionais de saúde que também 
fazem o mesmo”, lembra Paraná.

essas drogas são parecidas 
com o hormônio masculino tes-
tosterona, e sua utilidade com 
propósito não-terapêutico pre-
dispõe a pessoa ao desenvolvi-
mento de doenças do fígado, 
como acúmulo de gordura no 
órgão (esteatose e esteato-He-
patite), dilatação dos canais 
sanguíneos (Peliosis) e até mes-
mo tumores (Adenoma e Hepa-
tocarcinoma). 

“A combinação de medica-
mentos da testosterona e do es-
tanazolol com outros remédios, 
como oxandrolona, pode causar 
alteração na coagulação do san-
gue e predispor o paciente a san-
gramentos em qualquer parte do 
corpo, principalmente no fígado 
e no cérebro”, alerta o médico. 
Além disso, o fígado é apenas 
um dos órgãos afetados, mas há 

efeitos adversos nos testículos, 
próstata, vasos sanguíneos, cora-
ção, músculos e rins. 

A estes medicamentos se so-
mam ainda hormônios como o 
GH, ainda não validados cienti-
ficamente para uso nesta finali-
dade. não raro se usam injeções 
que só são indicadas para tratar 
diabetes, mas que são irrespon-
savelmente prescritas para au-
mentar a perda da gordura vis-
ceral. 

neste contexto estão também 
os suplementos alimentares sem 
efeito terapêutico comprovado e 
com risco de toxicidade, princi-
palmente aqueles que acompa-
nham os chamados termogêni-
cos. estes compostos possuem 
fórmulas diferentes em cada 
marca, ou mesmo diferentes 
fórmulas manipuladas, mas não 
apresentam comprovações de 
eficácia e segurança (efeitos ad-
versos). Ademais, muitos trazem 
substâncias reconhecidamente 
perigosas para o fígado, como 
o chá verde (Camelia Sinensis), 
a Yombina e a erva cavalinha 
(Germander). estas substâncias 
possuem farta documentação de 
toxicidade ao fígado na literatura 

médica científica. 
Habitualmente, só uma pe-

quena parcela dos pacientes com 
hepatite tóxica acaba diagnosti-
cada, pois  o paciente apresenta 
os sintomas leves da doença.  nas 
formas mais graves de toxicidade 
por esteroides anabolizantes só 
o diagnosticado precocemen-
te  consegue reverter o quadro. 
“Ainda assim, muitas pessoas te-
rão de lidar com sérias sequelas 
pelo resto da vida. dependerá do 
medicamento usado, das combi-
nações que fez e do tempo de ex-
posição a essas drogas”, afirma. 

os motivos de tanta popu-
laridade destas práticas são di-
versos, mas podem ser resumi-
dos na má fé ou ignorância dos 
profissionais que as prescrevem, 
como também no fácil acesso 
à informação não-científica da 
internet. Habitualmente, existe 
acesso aos materiais publicitá-
rios, os quais não têm compro-
misso com a ciência médica. 
“os riscos e os danos à saúde 
pelo uso destes compostos são 
relatados em sites científicos, a 
maioria em língua inglesa”, mas a 
estes o paciente não tem acesso, 
pontua Paraná.

 E-mail: redação@jornalolider.com.br
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

Diagnóstico é quase sempre 
tardio, pois pacientes não 

contam aos médicos que fazem 
uso dessas drogas. Elas podem 

comprometer fígado, testículos, 
coração, vasos sanguíneos e rins
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MELHORIAS

entidades, autoridades municipais e estaduais buscam melhorias para a segurança de 
maravilha, já os órgãos envolvidos apresentam dados da grande demanda do município

Segurança Pública em debate

ISABEL MüLLER

maravilha está crescendo, sua 
população vem aumentando, o 
ramo industrial e comercial em ple-
no desenvolvimento e consequente-
mente vem a preocupação quanto 
à segurança pública. nesta semana 
a equipe de redação do Jornal o Lí-
der esteve mobilizada em busca de 
informações referentes às possíveis 
transformações: de delegacia de Po-
lícia Civil para delegacia regional, 
de Pelotão de Polícia militar para 
Companhia e de Cadeia Pública 
para Unidade Prisional Avançada 
(UPA) ou Presídio regional.

o Conselho Comunitário de Se-
gurança (Conseg) de maravilha hoje 
representa as entidades e a popula-
ção, entre suas atividades, trabalha 
em prol da solução de problemas 
urbanos, entre eles a criminalidade. 
engajado com as possíveis transfor-
mações, o Conseg vem coletando 
dados oficiais alarmantes dos de-
partamentos policiais do município, 
que depois de concluídos serão en-
tregues às autoridades municipais e 
estaduais.

Conforme o presidente do Con-
seg, Jandrei Paulo Willinghoefer, 
uma moção é de implantação de 
delegacia regional com caráter de 
urgência máxima. “Com essa moção 
vamos colher assinaturas dos prefei-
tos dos municípios de abrangência 
da Associação dos municípios do 
entre rios (Amerios), do secretário 
regional, e após ela será entregue 
aos políticos, ao secretário de Segu-
rança do estado e ao governador. A 
outra moção é de pedido de trans-
formação de Pelotão para Compa-
nhia da Polícia militar”, ressalta.

Willinghoefer afirma que o ob-
jetivo das moções é que o governo 
veja maravilha não somente como 
uma simples cidade, mas como um 
polo microrregional. “Queremos, 
com essas moções, que as lideran-
ças vejam nossa cidade como um 
polo, que contém uma Comarca, 
uma Secretaria regional, e necessita 
de uma delegacia e de uma compa-
nhia”, enfatiza.

o presidente destaca que as mo-
ções devem ser entregues ainda este 
ano e uma possível audiência públi-
ca já está marcada sobre o tema a ser 
realizada no primeiro semestre de 
2015. “essa ações devem acontecer 
logo, pois para a população é im-
portante que esses órgãos venham 
o quanto antes para maravilha, por-
que com isso virá mais efetivo e via-
turas”, diz.

essas moções são realizadas 
pelo Conseg sem posição política, 
pois, segundo o presidente, este é 
um pedido da sociedade.  

Arquivo/ O Líder

Presidente do Conseg, Jandrei 
Paulo Willinghoefer

Prefeita afirma que já recebeu 
sinal positivo para a concretização 
desses pleitos 

A prefeita, rosimar maldaner, diz 
que o município de maravilha, desde 
o ano 2013, está pleiteando a delega-
cia regional e a Companhia. “Acre-
ditamos que todos juntos, lutando, o 
município, a Polícia Civil e a Polícia 
militar, vamos conseguir realizar este 
propósito, pois temos o pedido feito e 
já recebemos um sinal positivo para a 
concretização desses pleitos”, diz. 

ela enfatiza que essas conquistas, 
juntamente com a transformação da 
Cadeia Pública de maravilha em Pre-
sídio regional ou Unidade Prisional 
Avançada (UPA), serão muito impor-
tantes para o município, pois serão 
mais avançados, terão mais equipa-
mentos e maravilha, com certeza, 
será uma referência para a região. 
“estamos dando um grande passo 
para a segurança pública do nosso 
município e da nossa região”, destaca. 

Prefeita, Rosimar Maldaner, diz 
que o município está pleiteando a 
Delegacia Regional e a Companhia 
desde 2013

Divulgação

Secretário Regional também 
está à frente das tratativas para as 
possíveis mudanças 

Conforme o secretário regio-
nal, valci mal maso, a Secretaria de 
desenvolvimento regional (Sdr) 
está empenhada em realizar essas 
transformações. desde 2013 bus-
cam, junto aos órgãos competen-
tes, esse apoio. “Sobre a delegacia 
regional, já existe um estudo de 
viabilidade para a sua implantação, 
em que os trâmites legais já estão 
em andamento. Sobre a transfor-
mação do Pelotão em Companhia, 
já foi repassado ao Comando Geral 
e à Secretaria de Segurança Pública 
um levantamento com exposições 
de motivos, sendo concluído que 
nossa região, em função do cresci-
mento econômico, comporta uma 
companhia”, esclarece.

ele diz que essas mudanças 
para a região são pré-requisitos 
para continuar desenvolvendo. “É 
uma resposta do poder público 
para atender a demanda e a neces-
sidade da sociedade, facilitando a 
logística e o atendimento à popula-
ção. o objetivo é estar cada vez mais 
próximo, dando resposta mais rápi-
da e efetiva ao cidadão”, garante.

Secretário Regional, Valci Mal 
Maso, busca tratativas junto a 
lideranças estaduais 

Ascom/SDR

COMPANHIA PARA A POLíCIA MILITAR É UM DOS PEDIDOS     
Hoje pertencem ao pelotão 34 policiais militares e 

um tenente, que pertence ao comando

o 3º Pelotão de Polícia militar de 
maravilha pertence ao 11º batalhão 
de Polícia militar de São miguel do 
oeste. Com a elevação do status 
para Companhia, possivelmente a 
Polícia militar terá incremento de 
efetivo. 

Conforme explica o sargento da 
Polícia militar, Luís Carlos Tremea, 
o município recebeu as dez novas 
policiais, mas neste meio tempo 
foi aprovada uma lei no estado que 
transformou em subsídio a remune-
ração dos servidores militares. “os 
policiais trabalhavam uma carga de 
serviço fazendo cerca de 40 horas 
extras/mês. Com aprovação da lei 
de subsídio se reduziu, então não há 
mais o trabalho de hora extraordi-
nária, a não ser em casos de grandes 
eventos, que realmente necessite 
auxílio da Polícia militar”, ressalta. 
Com isso, o sargento esclarece que 
com o efetivo que veio, num pri-
meiro momento, representaria um 
acréscimo, mas na verdade somente 
supriu a adequação das escalas de 
trabalho. “Hoje um policial trabalha 
só 40 horas semanais, então ficou 
praticamente na mesma”, afirma.

Para a Polícia militar de mara-
vilha, a transformação em Com-
panhia poderia representar a ne-
cessidade de efetivos e fazer virem 
novos policiais. outra situação é 
que as funções administrativas se-
riam bem distribuídas, contaria 
com uma agência de inteligência 
que faria a coleta de informações e 
trabalharia em um sistema de infor-
mações anterior para que a Polícia 
se antevisse de alguns fatos.

Com uma Companhia também 
viria mais um oficial trabalhar em 
maravilha, um capitão que respon-
desse pela Companhia e um tenen-
te que responderia pelo Pelotão. 
outra mudança seria quanto aos 
municípios de atendimento, hoje 
a Polícia militar atende maravilha 
e mais nove municípios, possivel-
mente se transformar maravilha 
em Companhia, algum outro ponto 
será transformado em pelotão. 

Quanto à estrutura física, o sar-
gento da Polícia militar salienta que 
como pelotão já sentem necessi-
dade de espaço físico mais amplo. 
Hoje pertencem ao pelotão 34 po-
liciais militares e um tenente, que 

Jandrei Paulo Willinghoefer
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pertence ao comando.   

o sargento Tremea diz que a 
comunidade só tem a ganhar com 
essas transformações. “Temos que 
pensar antes e não deixar que ma-
ravilha chegue a um ponto em que 
não será mais possível proporcionar 
segurança para a comunidade. o 
próprio ministério Público tem sen-

tido isso, hoje temos ocorrências 
parecidas em termos de números 
com São miguel do oeste. o cresci-
mento vem, a cidade cresce, pesso-
as de foram circulam e vêm residir 
no município e se nós não montar-
mos uma estrutura adequada, pode 
chegar a um ponto que nós não da-
remos mais conta”, destaca.

Conforme o administrador da 
Cadeia Pública, Josias de oliveira, 
maravilha já tem clamado por segu-
rança há anos e as melhorias na Ca-
deia foram feitas porque a população 
se mobilizou para isso. ele explica 
que a possível mudança para Presídio 
regional é uma informação extrao-
ficial. “essa é uma informação que 
chegou até nós, talvez pela estrutura 
da Cadeia Pública e a ideia do depar-
tamento de Administração Prisional 
(deAP) é transformar tudo em presí-
dio penitenciário no estado, ou seja, a 
Cadeia Pública, ao invés de UPA, seria 
presídio”, diz.

oliveira explica que nos próxi-
mos dias terá a confirmação do deAP 
quanto à transformação, se será UPA 
ou Presídio regional. “Pra nós é indi-
ferente qual seja a elevação da Cadeia 
Pública, o que estamos brigando há 
algum tempo é desligar a Cadeia da 
Polícia Civil. Hoje o estado tem um 
departamento próprio, que cuida do 
sistema prisional, que é o deAP, e ele 
tem mais recursos que a Polícia Ci-
vil para trabalhar neste órgão, então, 
transformando em UPA ou Presídio, 
a sociedade sairá ganhando”, afirma.

Se a Cadeia Pública ser transfor-
mada em Presídio ela terá que ser 

CADEIA PúBLICA PODE MUDAR PARA UNIDADE 
PRISIONAL AVANÇADA (UPA) OU PRESíDIO REGIONAL 

Hoje a Cadeia Pública tem 50 vagas em regime fechado e 
está em construção para 30 vagas no semiaberto 

FALTA DE EFETIVO É A GRANDE DEFICIÊNCIA DA POLíCIA CIVIL
Delegado afirma que em número de procedimentos Maravilha tem mais do 

que a delegacia de São Miguel do Oeste e a DPCAMI somadas

ampliada e suportar mais vagas, se 
for transformada em UPA vai ficar 
praticamente o mesmo número de 
vagas. “estamos fazendo 30 novas 
vagas para os presos semiabertos que 
saem para trabalhar, esses dão um 
retorno para o estado e para a socie-
dade muito maior. Antes os nossos 
presos, quando eram condenados ao 
semiaberto, eram deslocados para 
Chapecó e acabavam trabalhando em 
empresas de lá. Hoje, se condenados 
ao semiaberto, eles permanecem aqui 
se transformando em UPA. Se for pre-
sídio, ainda não sabemos os planos 
do deAP quanto ao número de vagas. 
Hoje maravilha tem mais vagas no se-
miaberto do que todas as outras uni-
dade do extremo-oeste com as am-
pliações, hoje tem 50 vagas em regime 
fechado e 30 no semiaberto, que ficam 
aguardando sentença”, destaca.

oliveira garante que hoje a Cadeia 
Pública já é regional, pois tem presos 

de toda a região, sendo que com a 
transformação vai mudar o nome, a 
desvinculação da Polícia Civil e pos-
sivelmente a vinda de mais efetivos, 
viaturas e armamentos. “Por isso pe-
dimos o apoio das autoridades para 

que transformem a Cadeia Pública 
em UPA ou Presídio regional. mara-
vilha hoje já é um polo regional, é um 
município que está crescendo muito, 
e com as transformações virão muitos 
efetivos”, ressalta.     

Atualmente cinco municípios 
compõem a comarca de maravilha. 
o delegado de Polícia Civil, daniel 
régis, salienta que quando chegou 
para atuar no município, em abril 
deste ano, já sabia da recorrente 
demanda, principalmente pelo nú-
mero de municípios que compõe 
a comarca e, consequentemente, 
a quantidade de procedimentos 
administrativos, problemas com 
violência doméstica, tráfico de en-
torpecentes, entre outros. “então, 
o trabalho é realmente grande, de-
manda muito do delegado e de toda 
a equipe da Polícia Civil, que não 
dispõe do efetivo que deveria para 
responder à altura e oferecer à co-
munidade índices ainda maiores de 
resolutividade dos crimes, princi-
palmente os mais graves”, enaltece.

ele garante que o projeto pela 
implantação da delegacia regional 
em maravilha é para que pudesse 
dispor de maior efetivo, principal-
mente das delegacias especializa-
das, que é o caso da delegacia de 
Atendimento à Criança, Adoles-
cente, mulher e Idoso (dPCAmI), 
que em caso de instalação passará 
a atender os casos de violência do-
méstica e principalmente os atos in-
flacionais, crimes em que menores 
são tidos como autores. Além disso, 
passa a contar com o departamento 
de divisão de Investigação Criminal 
(dIC), delegacia de Trânsito para a 
emissão de Carteira de Habilitação 
e documentos de veículos. “Tudo 
isso é uma necessidade, até pelos 

dados que temos extraído do Siste-
ma Integrado de Segurança Pública 
(SISP) que comprovam os números 
de procedimentos que a delegacia 
de maravilha atende, e é visível que 
tem uma deficiência extremamente 
grave de pessoal”.

Conforme os dados levantados 
pelo delegado régis, maravilha, em 
números de procedimentos, tem 
mais inquéritos policiais, termos 
circunstanciados e procedimentos 
criminais do que a delegacia de São 
miguel do oeste e a dPCAmI soma-
das. “o que se observa é que lá tem 
quatro delegados de Polícia lotados, 
fazendo o trabalho que um dele-
gado faz em maravilha. em termos 
de estrutura, maravilha é uma das 
melhores do estado, dispomos de 
equipamentos que dICs no estado 

inteiro não dispõem, temos viatu-
ras, armamentos, coletes balísticos, 
instrumentos que são utilizados 
na investigação, então, esse não 
é o nosso maior problema. nossa 
necessidade é, e sempre foi, a falta 
de efetivo”, diz. ele acrescenta que 
com a possível transformação a de-
legacia irá necessitar de um espaço 
físico maior para abrigar todos os 
setores.

Para finalizar, o delegado da co-
marca diz que essas transformações 
de unidades do estado envolvidas 
na segurança pública são um gran-
de anseio, para que as pessoas pos-
sam caminhar tranquilas nas ruas, 
para que tenha aquela efetiva sen-
sação de segurança. “Isso é o que 
todos que moram em maravilha de-
sejam e precisam”.  

Isabel Müller/O Líder

Com possível transformação, espaço físico da Polícia Militar terá que ser 
ampliado

Falta de efetivo é a grande deficiência da Polícia Civil de Maravilha

Divulgação

Cadeia Pública passou por reformas e hoje está entre as melhores 
do Estado

Josias de Oliveira

 Renata Mattia/ O Líder
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CRÔNICAS
Do meu jeito, mas diferente.

O lugar onde vivo é deslumbrante! O  amanhecer é calmo e perfeito, pelo brilho do sol e dos olhos das pessoas que por 
ali residem. Logo ao,  amanhecer as pessoas já se levantam para mais um dia de serviço. Eu, como de costume, levanto 
para mais um dia de aula, sempre muito legal, revejo minhas amigas na parada de ônibus, colocamos as conversas em  
dia e vamos à escola. Mas como sempre, também vejo aquelas pessoas que sentem inveja da minha vida e que 
insistem em cuidar dela.

Aí me lembro da minha infância, era tudo perfeito, nada havia defeito, reuníamos os amigos todos os dias  
para uma partida de Bets. Pés descalços, diante de um calçamento quente e um maravilhoso pôr do sol. Ficá-
vamos até bem tarde lá na rua, ou pelo menos até que a mãe vinha lá no portão e gritava LAAURAA!! Tá na 
hora! vem tomar banho! mas a gente sempre reclamava e achava muito pouco o tempo de brincadeira. A 
gente subia, descia e subia de novo os  barrancos uns correndo atrás dos outros, entrávamos e saíamos da casa 
abandonada assustando os mais pequenos, incomodávamos  a vizinha mais brava da rua subindo ao  topo das 
árvores que nem macacos, colocávamos latinhas nos freios das bicicletas para fazer barulho. Mas o mais legal 
mesmo era sentar no meio da rua e conversar com nossos amigos. Horas a fio, sem perceber o passar do tempo.  

Hoje em dia, não é mais assim, a hora em que o sol começa a se pôr a gente já tem que recolher tudo e trancar 
a casa, pois está muito perigoso, não se pode mais andar a noite de bicicleta ou brincar até mais tarde. Aí paro e 
penso: “Que mundo vamos deixar para nossos futuros filhos, se agora já está assim? Como será o mundo daqui 
uns cinco anos? Gostaria que meus filhos também pudessem ser felizes como fui no passado”.

Autora: Laura Ilona Henchen Bernardon

estudantes do curso de Adminis-
tração da Unoesc maravilha realizaram 
viagem de estudos para o Paraná e São 
Paulo. os alunos da 8ª fase conheceram 
o Porto de Paranaguá, onde visitaram o 
cais e participaram de palestra sobre 
os terminais portuários de Paranaguá 
e Antonina. de acordo com a acadê-
mica elizione Krumenauer, este foi um 
momento de interação com os colegas 
e de adquirir novos conhecimentos. 
“Tivemos a oportunidade de verificar 
o funcionamento da logística portuá-
ria e vivenciar muitos conhecimentos 

aprendidos na teoria”, destaca. 
Antes de viajar para São Paulo, os 

acadêmicos visitaram pontos turísticos 
do Paraná, como o Jardim botânico, 
localizado em Curitiba. em São Paulo, 
conheceram a empresa de cosméticos 
natura e observaram a forma de produ-
ção e práticas de gestão da organização. 

A bm&FboveSPA integrou o rotei-
ro da viagem de estudos. durante a vi-
sita, os 23 acadêmicos puderam conhe-
cer as atividades desempenhadas pela 
companhia, que administra mercados 
e organizados de títulos, valores mobi-

Tendo como realidade nacional 
a insuficiência de doadores de san-
gue, a JCI de maravilha desenvolve 
o projeto Sangue bom, com a finali-
dade de orientar e captar os doado-
res, buscando mudar esta realidade. 

Para os integrantes da entida-
de, a falta de informação ainda é 
uma barreira para que as pessoas 
se sensibilizem e se tornem doado-
ras. “muitas pessoas não sabem que 
doar sangue é simples, rápido e não 
dói. desconhecem que todo ser hu-
mano em boas condições de saúde 
pode doar sangue sem qualquer ris-
co ou prejuízo a sua saúde. doação 
de sangue é vida gerando vida. o 
sangue não tem substituto e por isso 
a doação voluntária é fundamental. 

Uma simples doação pode salvar 
muitas vidas”, salientam.

o projeto vem sendo desenvol-
vido há três anos e consequente-
mente beneficiando toda a popu-
lação que necessita de sangue ou 
de algum hemocomponente pelos 
mais diversos motivos, como aci-
dentes, cirurgias de urgência, quei-
maduras e pessoas hemofílicas, en-
tre outras.

A coleta de sangue feita no He-
mosc de Chapecó foi realizada no 
dia 18 de outubro, quando os com-
panheiros da entidade, familiares e 
amigos se descolaram até o hemo-
centro para fazer a boa ação. Hoje 
(22) a entidade promove panfleta-
gem nos semáforos de maravilha, 

Integrantes da entidade farão panfletagens nos 
semáforos de maravilha hoje (22)

JCI desenvolve campanha 
Sangue bom

DOAÇÃO

levando informações sobre a im-
portância, dúvidas e mitos referen-
tes à doação de sangue. 

A coordenadora do projeto, Ana 
Cristina Kempfer, agradece a todos 
os voluntários que se deslocaram 
até Chapecó para a coleta e à prefei-
tura de maravilha, pelo apoio com 
o transporte dos voluntários até o 
Hemosc.

Unoesc
Acadêmicos de Administração conhecem Porto de Paranaguá e a 
bolsa de valores

liários e contratos derivativos, além de 
prestar serviços de registro, compensa-
ção e liquidação.

Segundo a coordenadora do 
curso, professora eliane Strapazzon 
beduschi, a viagem permitiu que os 
estudantes visualizassem na prática o 
conhecimento adquirido na teoria. “o 
mercado de trabalho espera, dos futu-
ros administradores, este perfil de co-
nhecimento”, destaca a professora.

Acadêmicos conheceram a 
forma de produção e a prática 
de gestão da Natura

Divulgação

AvISo de LICITAÇÃo - edITAL de PreGAo 
eLeTrÔnICo nº 10000/2014

o CONSÓRCIO INTEGRADO DE GESTÃO PúBLICA DO ENTRE 
RIOS - CIGAMERIOS, Consórcio Público e Privado, constituído na for-
ma de Associação Pública, com personalidade jurídica de direito pú-
blico e natureza autárquica interfederativa, inscrito no CnPJ sob o nº 
18.011.183/0001-06, com sede na Avenida euclides da Cunha, nº 160, 
Centro, no município de maravilha, estado de Santa Catarina, neste ato 
representado por seu Presidente, Sr. manfried rutzen, no uso de suas 
atribuições legais, torna público que fará realizar, através do Pregoeiro 
nomeado pela resolução nº 01/2014, licitação na MODALIDADE Pre-
GÃo eLeTrÔnICo, pelo SISTEMA reGISTro de PreÇoS, do TIPO 
menor PreÇo Por ITem, cujo objeto é registro de preços para fu-
turas e parceladas aquisições de medicamentos pelos MUNICíPIOS 
PARTICIPANTES: bom Jesus do oeste, Caibi, Cunha Porã, Cunhatai, 
Flor do Sertão, Iraceminha, maravilha, modelo, Palmitos, riqueza, ro-
melandia, Saltinhos, Santa Terezinha do Progresso, São miguel da boa 
vista, Saudades e Tigrinhos. 

 RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS: das 08h00min do dia 
20/11/2014 ate às 08h00min do dia 09/12/2014.

ABERTURA E JULGAMENTO DAS PROPOSTAS: das 08h01min às 
09h00min do dia 09/12/2014.

INíCIO DA SESSÃO DE DISPUTA DE PREÇOS: às 09h01min horas 
do dia 09/12/2014.

LOCAL: www.bll.org.br “Acesso Identificado”
FORMALIzAÇÃO DE CONSULTAS/ENCAMINHAMENTOS: En-

dereço: Avenida euclides da Cunha, nº 160, Centro, maravilha, SC - 
Pregoeiro: Arnildo Luiz Kollet - E-mail: cigaamerios@amerios.org.
br - Telefone/Fax: (49) 3664-0282. 

maravilha/SC, em 18 de novembro de 2014
manfried rutzen - Presidente

http://www.bll.org.br
mailto:cigaamerios@amerios.org.br
mailto:cigaamerios@amerios.org.br
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por Deny Alfano
denyalfano-zonafranca.blogspot.com.br

Criado em setembro deste ano, 
o grupo “maravilhas da Adoção” está 
em plena atividade. Conforme a assis-
tente social da Comarca de maravilha, 
Andreia Segalin, o Grupo de estudos e 
Apoio à Adoção de maravilha (Geama), 
denominado maravilhas da Adoção, 
foi uma iniciativa da sociedade civil, 
com o apoio da Comarca de maravilha.

Andreia explica que o grupo atua 
em processos de adoção e na habili-
tação de pretendentes e observa que 
a região possui um potencial muito 
grande para adoção, sendo que apro-
ximadamente 21 famílias estão habili-
tadas aguardando a oportunidade da 
adoção e muitas outras já vivenciaram 
a experiência.

o Grupo maravilhas da Adoção é 
uma organização aberta à participação 
das pessoas que possuem afinidade 
e desejam contribuir para fomentar 
a cultura da adoção: pretendentes à 
adoção, pais e filhos por adoção, pro-
fissionais de diversas áreas, pessoas 
da comunidade em geral interessadas 
no assunto, que trabalham voluntaria-
mente em prol da adoção e demandas 
relacionadas à área.

A coordenação do grupo está sen-
do exercida atualmente por Sirlei Ghe-
no e erondina riatto e os participantes 
se reúnem mensalmente na primeira 
quinta-feira de cada mês, na Sede da 
JCI de maravilha, a partir das 20h.

As coordenadoras do Grupo mara-
vilhas da Adoção, juntamente com as 
técnicas da Comarca Andreia Segalin 
e Aline Freiberger, participaram do 11º 

Participantes se reúnem mensalmente na primeira quinta-feira 
de cada mês, na Sede da JCI de maravilha, a partir das 20h

Grupo maravilhas da Adoção 
desenvolve encontros em maravilha   

4º encontro da Família Schaefer reúne 
familiares de diversos lugares

TROCA DE EXPERIÊNCIAS 

Integração 

Divulgação

Coordenadoras do grupo e as técnicas da Comarca participaram do 11º 
Encontro Estadual dos Grupos de Estudos e Apoio à Adoção

encontro estadual dos Grupos de es-
tudos e Apoio à Adoção, realizado em 
blumenau (SC), nos dias 6 e 7 de no-
vembro. o evento estadual é realizado 
anualmente por iniciativa do Tribunal 
de Justiça de Santa Catarina, em parce-
ria com os Grupos de Apoio à Adoção. 
Foram debatidos os temas: adoção e 
ética; acolher e cuidar as crianças e 
adolescentes em situação de acolhi-
mento; acompanhamento pós-adotivo 
e apresentação de boas práticas dos 
grupos de apoio à adoção.

Andreia informa que o Grupo ma-
ravilhas da Adoção está realizando o 
planejamento das atividades e definin-
do as frentes de trabalho e atuação para 

o ano 2015, adaptando a organização 
às características e necessidades da 
região. A assistente social enfatiza que 
além de fomentar a cultura de adoção 
e lutar pela garantia do direito à convi-
vência familiar das crianças e adoles-
centes, sendo a adoção um dos meios 
para assegurar este direito, o grupo de 
apoio será de grande ajuda para os pais 
que adotam. A profissional explica que 
o grupo torna-se auxiliar no acompa-
nhamento destas famílias, pela opor-
tunidade da troca de experiências e 
vivências entre pessoas que passaram 
por situações semelhantes na fase de 
adaptação e formação do vínculo so-
cioafetivo entre pais e filhos por adoção.

Sexo, droga e internet 
– comportamentos 

desviantes e sociedade
não serve fechar os olhos. A nossa sociedade, seja 

chamada moderna ou pós-moderna ou seja global, geral 
ou local, é tão caracterizada por fenômenos desviantes que 
quase nem alarmam mais. estes comportamentos estão se 
tornando tão comuns e penetrantes que no caso prevalece 
o traço de cultura brasileira do “fazer o que?”. Podem tom-
bar rapidamente da resignação a indiferença, a alienação, 
liberando instituições e famílias da responsabilidade edu-
cativa e de intervenção. Tanto... “fazer o que?”... é normal! 

os comportamentos desviantes são mais próximos da 
gente do que gostaremos nos dar conta. mas não podemos 
fechar os olhos. estou me referindo a todos aqueles com-
portamentos que envolvem jovens, menos jovens e quem 
insiste em acreditar-se jovem não o sendo mais, ou seja: os 
pequenos crimes, a relação entre transgressão e desvio, a 
delinquência juvenil, o bullying, as novas formas de relação 
com as drogas (álcool incluído) e a perda do estigma refe-
rente ao seu uso, sobretudo entre pré-adolescentes e adoles-
centes; mas também aos comportamentos sexuais sempre 
mais desorganizados, antecipados, perigosos e perversos (a 
quantia de meninas grávidas entre 9 e 16 anos é assustadora 
(31%, ou seja 700.000 meninas, assim como o recurso a pros-
tituição homossexual: 70% dos pais de família que procuram 
prostituição é por outros homens); e mais aos homicídios e 
suicídios; a dependência da internet e o abuso de cirurgia 
plástica, assim como de fármacos. etc., etc., etc. Todas emen-
das que podem ser interpretadas apelando aos sentimentos 
de insegurança, isolamento, fragilidade narcisista, escassez 
de resiliência, resistência e “liquidez” dos laços sociais

É apenas sobre este último ponto que eu quero focar 
minha atenção. de fato, para refletir sobre esse tema, na 
minha opinião, devemos considerar o fato de que as mui-
tas situações problemáticas desviantes, relacionadas com 
os processos de marginalização e insegurança produzidos 
pela atual (e não apenas atual) crise (e não exclusivamente 
econômica, mas sobretudo cultural), não são adequada-
mente tratados pelas instituições e pela própria sociedade.

essa dificuldade em focar-se sobre o problema depende 
do fato que vivemos em uma aldeia global, em que o domínio 
da dimensão cultural é de fato do indivíduo que, concreta-
mente, vem liberado da sua responsabilidade civil e social 
de responder dos seus comportamentos para alguém e algo 
maior do que ele mesmo. dessa maneira entram em crise os 
valores e as estruturas tradicionais, como família, escolas e 
sistemas educacionais-maior, facilitando a implementação 
de comportamentos definidos desviantes. no programa de 
rádio Parla com deny já aprofundamos como a família evo-
luiu da patriarcal a matriarcal a “filharcal”, de fato revertendo 
de um lado a hierarquia institucional e de outro o mesmo 
princípio de cumprimento das regras. e isso não é bom. 
Assim como já vemos a diferença e a distância entre a ideia 
de família ideal dessa região e a de fato. e nem isso ajuda. 

mas qual é a ligação entre o comportamento des-
viante, enquanto categoria sociológica mais do que uma 
categoria social, e sociedade? Como lidar com impe-
rante anomia, ou seja, a desintegração do tecido das re-
lações sociais, ou a falta de “consciência coletiva”? 

o ponto é que o forte condicionamento social, a falta de 
propostas de educação e formação, por um lado, e da frag-
mentação dos laços sociais e familiares, de outro, portanto, 
levam a um risco real a produção de personalidades facil-
mente condicionáveis, encistadas sobre si mesmas, esquivas 
inseguras, dispostas a assumir qualquer comportamento, 
mesmo negativo, se isso lhes permite alcançar os objetivos 
nem sempre acessíveis. É importante refletir sobre tudo isso 
antes de ser jogados fora do mesmo futuro. Continuamos 
aprofundando o tema segunda que vem, em Parla com deny. 

no sábado (15) foi realizado o 4º 
encontro da Família Schaefer, que é bie-
nal. o encontro deste ano foi no salão da 
comunidade do bairro Progresso de ma-
ravilha e reuniu familiares de diversos 
municípios da região, bem como do rio 
Grande do Sul e do Paraná.

Conforme os organizadores, o ob-
jetivo do encontro é reunir familiares de 
diversos locais que acabam se afastando 
e por muitas vezes nem se conhecem, 

além disso, realizar integração entre as 
famílias, que é a base para os membros 
da família Schaefer. 

Aproximadamente 250 pessoas par-
ticiparam do encontro, que iniciou com 
o café da manhã e recepção de familia-
res de outros municípios. em seguida foi 
realizada celebração ecumênica, anima-
da pelo Grupo Sertanejo do Lajeado do 
Tigre, Tigrinhos. durante a celebração 
foi lembrada a história da família, que 

tem suas raízes no rio Grande do Sul. 
Ao meio-dia foi servido almoço à 

base de churrasco, saladas, pães e cucas 
e após iniciou a matinê. no final do en-
contro foi realizada uma avaliação do 
encontro pelos participantes e comissão 
organizadora, sendo esta positiva. 

na quinta-feira (20) a comissão or-
ganizadora se reuniu para dar início aos 
preparativos do próximo encontro, que 
está marcado para fevereiro de 2017.

FreeColor Digital

Encontro reuniu aproximadamente 250 pessoas da família Schaefer
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Cerca de 800 mulheres participaram do encontro, que teve palestras, show e almoço

CrAS forma mais três turmas 
pelo Pronatec  

Auriverde e Sicoob realizam 8º encontro 
de mulheres

Cursos técnicos

COOPERATIVISMO

ISABEL MüLLER

A Secretaria da Assistência Social, 
através do Centro de referência da As-
sistência Social (CrAS) e o Serviço na-
cional de Aprendizagem Comercial de 
São miguel do oeste (Senac), realizou, 
na noite de quinta-feira (20), no Clube 
Sociocultural, mais uma formatura. 
Concluíram o curso dez alunos do As-
sistente de Cabeleireiro, 22 de Agente 
Comunitário de Saúde e 19 alunos do 
curso Auxiliar Administrativo.

Participaram do ato solene o coor-
denador do eixo de saúde, Ivanês vwir-

tes; a coordenadora do eixo de imagem, 
Janaine Hohensee; a prefeita de mara-
vilha, rosimar maldaner; a vereadora 
marclei Grando, representando o presi-
dente da Câmara de vereadores, Ivo ba-
dia; a diretora de Assistência Social do 
município, Flávia roberta Figueiredo; 
representado os orientadores, Albane-
za da Silva e Sá, do curso Assistente de 
Cabeleireiro, Lethielle Goulart, do cur-
so de Agente Comunitário de Saúde, e 
Ademir Sonda, do curso Auxiliar Admi-
nistrativo; pais, familiares e amigos dos 
formandos.

Conforme a coordenadora do Pro-

natec, marisete Perondi, o curso Assis-
tente de Cabeleireiro foi realizados por 
meio do Programa nacional de Acesso 
ao ensino Técnico e emprego (Prona-
tec) e os cursos Agente Comunitário 
de Saúde e Auxiliar Administrativo de-
senvolvidos pelo Programa Senac de 
Gratuidade (PSG), em parceria com a 
administração municipal. Todos os cur-
sos foram ministrados por orientadores 
do Senac.

durante a solenidade as autori-
dades ressaltaram a importância das 
parcerias para a realização dos cursos 
profissionalizantes no município.

Isabel Müller/O Líder

Concluíram a formação 51 novos profissionais

ISABEL MüLLER

Para fortalecer a participação 
da mulher no sistema cooperati-
vista e reconhecer a importância 
de seu papel na gestão das coope-
rativas, foi realizado, na sexta-fei-
ra (21), o 8º encontro de mulhe-
res Auriverde e Sicoob Credial. o 
evento contou com a participação 
de aproximadamente 800 mulhe-
res dos municípios de Santa Te-
rezinha do Progresso, São miguel 
da boa vista, Flor do Sertão, Irace-
minha, Tigrinhos, maravilha, São 
Carlos, Cunhataí e Cunha Porã. 

Conforme o presidente da 
Cooperativa regional Auriverde, 
Claudio Post, o encontro faz par-
te de um processo de formação 
da cooperativa, no qual o intuito 
é trazer a mulher para a coope-
rativa e fazer com que ela passe a 
atuar mais efetivamente. “duran-
te muitos anos a mulher não tinha 
participação na cooperativa, e o 
encontro de mulheres Auriverde 
e Sicoob é um marco para con-
solidar essa participação, seja na 
gestão da cooperativa ou da pro-
priedade”, destaca.          

Prestigiaram o evento, além 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

8ª edição do encontro reuniu cerca de 800 mulheres da região  Autoridades cooperativistas, prefeito de Cunha Porã, Jairo Ebeling, e 
a prefeita de Maravilha, Rosimar Maldaner, acompanharam a abertura 
oficial do evento  do presidente da Cooperativa re-

gional Auriverde, sua esposa, nil-
se Post; o presidente do Sicoob 
Credial, Hermes barbieri, e sua 
esposa, nadir; o vice-presidente 
da Auriverde, Jacir martini, e As-
sunta martini; o vice-presidente 
do Sicoob Credial, daniel Ferra-
ri; o prefeito de Cunha Porã, Jairo 
ebeling; a prefeita de maravilha, 
rosimar maldaner; entre outras 
lideranças sindicais.

o presidente do Sicoob Cre-
dial, Hermes barbieri, ressaltou 

a importância da parceria entre 
as cooperativas e afirmou que o 
Sicoob vem valorizando cada vez 
mais as mulheres. “no nosso con-
selho fiscal, um terço são mulhe-
res. Por isso estamos apresentan-
do as duas cooperativas, para que 
se perceba como é importante a 
participação da mulher nas toma-
das de decisões”, destacou.   

A programação iniciou com 
café da manhã e abertura oficial 
do evento. Posteriormente o pre-
sidente da Cooperativa regional 

Auriverde realizou apresentação 
dos produtos realta e destacou 
dados da cooperativa. em seguida 
teve palestra motivacional intitu-
lada “A magia de ser mulher”, com 
eri Chartiot. 

Ao meio-dia foi servido almo-
ço e no início da tarde teve apre-
sentação dos serviços do Sicoob 
Credial. Para encerrar, foi realiza-
da a palestra “empresas rurais e 

cooperativas de sucesso são cons-
truídas por mulheres apaixona-
das”.

Post ressalta que essas pales-
tras são realizadas para levantar a 
autoestima das mulheres, valori-
zar sua condição e quebrar tabus. 
“As mulheres vêm todos os anos 
com a expectativa de algo que as 
surpreenda, então temos sempre 
esse desafio”, diz o presidente. 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

“Arte e vida” ao alcance 
da comunidade 

CONTRIBUIÇÃO EDUCACIONAL 

Programa está sendo 
desenvolvido em maravilha 
e visa contribuir para a 
prevenção ao uso de drogas 
e fortalecer a qualidade de 
vida dos indivíduos

ILAINE ROHDEN

o 
programa “Arte e 
vida” foi criado para 
atuar nas vivências 
da arteterapia como 
forma de despertar a 

sensibilidade e contribuir na edu-
cação emocional e na saúde psí-
quica de dependentes químicos e 

na prevenção com crianças e adolescen-
tes. Atua na área da infância e juventude 
através das oficinas de arteterapia e tem 
o intuito de contribuir para a prevenção 
ao uso de drogas e fortalecer a qualida-
de de vida dos indivíduos.

Contando com o apoio da prefeitura, 
Câmara de vereadores e Secretaria de 
Assistência Social de maravilha, e com 
a parceria do rotary Clube maravilha 
Centro, o programa Arte e vida vem de-
senvolvendo, durante este ano, na sede 
do rotary, no Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de vínculos (SCFv) e no 
Centro de referência especializado de 
Assistência Social (Creas), um trabalho 
que envolve práticas criativas e inova-
doras da arteterapia, promovendo in-
tervenções psicossociais com o foco de 
prevenção e precaução com o indivíduo, 
contribuindo para o bem-estar e a saúde 
psíquica, física e emocional de crianças 
e adolescentes.

A equipe do programa Arte e vida, 
composta pelas profissionais Tânia 
mara boff, Any micheli vendruscolo e 
valquiria Tessaro, vem proporcionando 
nas oficinas de arteterapia um espaço 

de convivência que expresse criativida-
de e sentimentos, um lugar de reflexão 
das questões humanas, individuais ou 
coletivas, de forma a lidar com seus con-
flitos, em seus aspectos afetivos, sociais, 
educacionais, éticos e culturais. “Utili-
zando ferramentas criativas, que envol-
vem diferentes dinâmicas, momentos 
de reflexão, informação e conscientiza-
ção ao uso de drogas, bem como desen-
volvendo um melhor relacionamento 
interpessoal, autoconhecimento, atra-
vés de vivências e relaxamentos, sempre 
envolvendo no tratamento a arte, como 
o psicodrama, o teatro terapêutico, a 
biodança, expressão corporal, a musi-
coterapia, literatura, intertextualidade, 
escultura, colagem, pintura, desenho, 
principalmente as artes visuais, pois 
através dos símbolos expressamos nos-
sos pensamentos, emoções e sentimen-
tos”, frisam.

de acordo com as profissionais, o 
programa Arte e vida vem beneficiando 
cada vez mais crianças e adolescentes 
que frequentam as oficinas de artete-
rapia, por promover alívio emocional, 
superação de tristeza e desânimo, ma-
nifestação de afeto, aumento de auto-
estima e da concentração, conscien-
tização da necessidade de mudanças 
de atitudes agressivas e de maus 
comportamentos, trabalhando conte-
údos reprimidos e gerando assim um 
processo de transformação psíquica e 
material.  

A arteterapia é considerada um 
meio de intervenção eficaz, que pos-

sibilita ampliar e desenvolver a visão 
do ser humano, sua sensibilidade, vol-
tando seu olhar para si, sua existência e 
realidade, levando-os a perceber novas 
maneiras de sentir e viver a vida de for-
ma mais plena, consciente e melhor. 

As profissionais frisam que o pro-
grama Arte e vida só foi possível com 
a contribuição e apoio de pessoas 
comprometidas com o cuidado alheio, 
que confiam na capacidade de trans-
formação do ser humano. “Por isso, 
esse programa se une à sociedade de 
maravilha, juntamente com o apoio 
das parcerias citadas, no combate ao 
uso das drogas, realizando trabalho de 
prevenção e precaução através da arte-
terapia, com o intuito de dar continui-
dade ao mesmo, tornando-o acessível 
a todos que de outro modo perderiam 
uma possibilidade de transformação e 
desenvolvimento pessoal”, frisam. 

Fotos: Arquivo programa/divulgação

Vivências da 
arteterapia mostraram 
um caminho revelador 
e transformador, de 
autoconhecimento 
e desenvolvimento 
pessoal

Arteterapia contribui para a necessidade humana de 
ultrapassar os obstáculos e lidar com a dor de suas angústias, 
tristezas, desafetos, decepções, aflições e medos

Arteterapia oferece espaço de convivência com propostas 
voltadas à sensibilidade e reflexão

Participantes expressaram sua visão em cartazes, com frases 
e imagens sugestivas

Produtos e decorações artesanais são feitos pelos 
participantes
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ACIDENTES DE TRABALHO

dia 27 de novembro é comemorado o dia do engenheiro 
e do Técnico de Segurança do Trabalho. Saiba a 
importância desse profissional em uma empresa

Prevenir sempre é 
a melhor solução  

ISABEL MüLLER

É dever de toda empresa, estatal 
ou privada, zelar pela saúde de seus 
trabalhadores e é isso que uma entre 
várias empresas de maravilha faz. 
A Folle Produtos Siderúrgicos Ltda, 
com 35 anos de atuação no municí-
pio e 61 colaboradores, desenvolve 
projeto, fabricação e montagem de 
estruturas metálicas. Além da reali-
zação anual da Semana Interna de 
Prevenção de Acidentes do Trabalho 
(Sipat), a empresa conta com um téc-
nico de Segurança do Trabalho, moi-
sés rolhano Gracia, que participa do 
quadro de funcionários da empresa 
há 19 meses. 

Conforme ele, organizar proce-
dimentos de trabalhos para garantir 
o bem-estar e segurança dos colabo-
radores próprios e terceiros contra-
tados pela empresa é o papel de um 
técnico de segurança do trabalho. 
mas salienta que estas ações são em 
conjunto com as lideranças da em-
presa, como encarregados de mon-
tagem, engenheiros, e o principal de 
todos, o setor de recursos Humanos, 
que está sempre dando suporte para 
oferecer condições para todos os fun-
cionários.

Para a direção da empresa, ter 
um profissional qualificado auxi-
liando na segurança é importante 
para proteger o trabalhador. “esta e a 
principal engrenagem em funciona-
mento dentro de qualquer empresa e 
lar. Para o funcionário a importância 
do auxílio de um profissional de se-
gurança é garantir que ele venha tra-
balhar e tenha condições de executar 
suas tarefas com segurança e confor-
to, e que no final do dia possa ir para 
seu lar e ver sua família da mesma 
maneira que saiu, sem um arranhão”, 

enfatiza Gracia.
A direção da empresa ressalta que 

a importância de investir na seguran-
ça é a proteção dos funcionários. “A 
cada dia fica mais evidente a neces-
sidade de se investir em segurança, 
sendo possível identificar e melhorar 
as condições de trabalho, tanto nos 
aspectos físicos e materiais quanto 
psicológicos dos colaboradores. o 
cuidado com a saúde dos colabora-
dores garante com que eles fiquem 
satisfeitos com a empresa e tenham 
uma atividade laboral com mais 
qualidade de vida. A empresa busca 
constantemente melhorar e adequar 
as instalações e busca sempre novas 
tecnologias em equipamentos de 
proteção individual (ePIs)”, afirmam.

o técnico de Segurança do Tra-
balho moisés rolhano Gracia des-
taca alguns tipos de equipamentos.

Segundo ele, hoje existem ePI’s 
para todas as atividades exerci-
das em uma empresa. no caso do 
segmento metalúrgico, na qual a 
Folle se enquadra, cita alguns que 
utilizam para realizar a montagem 
de estruturas metálicas: capacete, 
óculos de proteção, calçados com-
postos com biqueiras e solados 
especiais, proteção auditiva, prote-
ção solar e cinto de segurança tipo 
paraquedista para execução de 
trabalhos acima de dois metros de 
altura, como exige a nova norma 
mTe nr 35. 

Também utilizam nas obras os 
equipamentos de Proteção Cole-
tiva (ePC), que são: linha de vida 
para fixação de cinto de segurança, 
isolamento e sinalização de locais 
onde se executa atividades de risco.

X Sipat da Folle Produtos 
Siderúrgicos

na semana que passou a empresa 
realizou a X Semana Interna de Pre-
venção de Acidentes do Trabalho (Si-
pat), com o tema “Trabalhar com se-

gurança é dez”. As atividades iniciaram 
no dia 10 de novembro e encerraram 
na sexta-feira (14).  

este ano foram realizados treina-
mentos internos em todos os setores 
da empresa, na estamparia, montado-
res, solda, jato e pintura, sobre o uso 

correto dos equipamentos e ePI’s ade-
quados para o desempenho de cada 
função. 

na sexta-feira (14) pela manhã 
foi realizada palestra sobre a Saúde 
do Homem, em apoio ao novembro 
Azul, e à tarde com o Serviço Social 
da Indústria (SeSI), sobre motivação 
e a importância da atividade física, en-
cerrando a semana com a “Primeira 
Caminhada da Folle”, como forma de 
incentivar os colaboradores a terem o 
hábito de praticar atividades físicas.

A Sipat teve como objetivo o de-
senvolvimento e a conscientização da 
importância de se eliminar os aciden-
tes do trabalho, inserindo uma visão 
crítica, para que os colaboradores pos-
sam atuar de forma interativa, visuali-
zando e corrigindo práticas inseguras 
de trabalho. Também buscam assun-
tos para melhorar e prevenir doenças, 
tendo uma melhor qualidade de vida.

Atualmente a empresa esta há 28 
dias sem acidentes de trabalho, mas 
o recorde foi de 292 dias. A primeira 
semana de prevenção da empresa foi 
realizada no ano 2004.

A direção da Folle ressalta que tra-
balham todos os dias focados na se-
gurança do trabalhador. “Procuramos 
fazer com que a segurança faça parte 
de nossa rotina. Sempre estamos pre-
ocupados com a qualidade de vida no 
trabalho, procuramos desenvolver em 
nossos colaboradores o senso crítico 
de enxergarem os problemas antes 
que eles aconteçam, evitando perdas 
com afastamentos e incapacidades 
para o trabalho, consequentemente 
com a melhoria na segurança, melho-
ra-se a qualidade de vida e as relações 
humanas no ambiente de trabalho, 
gerando uma melhor satisfação de 
vida dos trabalhadores. A melhoria 
contínua da segurança é uma meta 
diária em nossa empresa”, encerram.

Fotos: Divulgação

Empresa investe em equipamentos necessários de acordo com a função 
de cada trabalhador 

Máquinas são adequadas conforme norma regulamentadora - NR 12

Colaboradores da empresa participaram, na última semana, das atividades da X Sipat



 -  MARAVILHA  -  S C, 22  de novembro de 2014

Variedades
V/03

Jz COACHING – Desenvolvimento Humano

“você brilhando 
mais!”

Coaching é uma metodologia inovadora, 
focada no desenvolvimento humano, 
que traz excelentes resultados na vida 
pessoal ou profissional. Sua meta é con-

tribuir para o bem-estar e o sucesso das pessoas 
e empresas, ajudando a explorar mais e melhor 
o próprio potencial.

na vida pessoal o coaching tem eficácia sem 
igual quando aplicado para elevar autoestima e 
autoconfiança, superar conflitos interpessoais, 
estabelecer e alcançar metas e propósitos, supe-
rar inseguranças e medos, cultivar o otimismo 
e diversas outras boas finalidades – sempre no 
intento de garantir mais qualidade de vida às 
pessoas.

no ambiente empresarial o coaching ga-
nhou força e se tornou “a bola da vez” quando 
se fala em melhoria dos processos e aumento da 
produtividade, gestão de pessoas e cultura orga-
nizacional, planejamento estratégico e diferen-
cial competitivo. o desenvolvimento de equipes, 
através da metodologia coaching, é considerado 
altamente satisfatório e pesquisas revelam que 
93% dos empresários que investiram em coa-
ching o farão novamente.

Além de possibilitar excelentes resultados 
em situações delicadas e problemáticas, o coa-
ching é ideal para situações em que “as coisas 
vão bem”, mas dá pra melhorar. É por isso que 

profissionais de grande sucesso (atriz Paola oli-
veira, por exemplo) não abrem mão de um coa-
ch para brilhar mais! Como afirma eric Schmidt 
(presidente da Google): “Qualquer profissional 
que almeja sucesso deveria realizar o processo 
de coaching”.

o processo de coaching tem começo, meio 
e fim; são estipulados objetivos e a meta é rea-
lizá-los; as sessões duram em média uma hora 
e são semanais ou quinzenais (de acordo com a 
necessidade do cliente); e há o acompanhamen-
to constante entre as sessões, que ajuda o cliente 
a manter o foco.

JZ Coaching – desenvolvimento Humano 
chega a maravilha para ajudar a impulsionar o 
desenvolvimento de pessoas e empresas que 
fazem desta cidade um lugar cada vez melhor 
para se viver e brilhar. “Acreditamos que nasce-
mos para brilhar, para ser e fazer sucesso, nós e 
nossos empreendimentos e realizações”, destaca 
o coach Jovir Zanuzzo.  

Jz COACHING trabalha com os pacotes: 
- Coaching para desenvolvimento de equipes: direcionado às empresas, aos 

órgãos públicos ou a grupos com finalidades específicas.

- Coaching familiar: para famílias com necessidade de superar conflitos, qua-
lificar relações e garantir paz e harmonia no lar.

- Atendimento coaching personalizado: direcionado a qualquer pessoa que 
deseja mudanças positivas para “brilhar mais”.

- Pacote “jovem decisão”: especial para estudantes em fase de escolha profis-
sional.

- Palestras temáticas: motivação, relações interpessoais, Superação de Confli-
tos e outras na área humana.

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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o 
primeiro dia em um 
novo emprego pode 
ser bastante assusta-
dor. Um novo lugar, 
novas pessoas e novos 

processos. enfrentar tudo isso aca-
ba causando mais nervosismo que 
o necessário. Por isso, resolvemos 
pesquisar algumas dicas para ser o 
colega de trabalho com quem todos 
querem trabalhar, desde seu pri-
meiro dia.

Postura - o primeiro dia é o mo-
mento de conhecer o ambiente e os 
colegas, mas sempre se colocando 
no seu próprio lugar. resumindo, 
o essencial é ter uma postura ante-
nada e discreta, sempre sóbria. em 
hipótese nenhuma entre fazendo 
piadinhas e tentando agradar todo 
mundo.

Boas práticas - existem algu-
mas práticas capazes de identificar 
você como um bom profissional e 
colega de trabalho mesmo no pri-
meiro dia. É de bom tom se apre-
sentar para o chefe, tentar lembrar 
o nome das pessoas, perguntar 
quem pode apresentar a você as de-
pendências da empresa e qual será 
o melhor momento para isso.

Erros imperdoáveis - Certos 
comportamentos podem “quei-
mar o seu filme” logo no primeiro 
dia. entre eles, a invasão do espaço 
alheio. dar palpite sem ser chama-
do é uma péssima maneira de co-
meçar. Falar alto, deixar o telefone 
tocar em som elevado ou em um 
toque inadequado. Tudo isso é in-
vasivo, incomoda.

Hora do almoço - A hora do 
almoço pode ser bastante delicada 
para o novato. nesse momento ele 
tem duas alternativas: o ideal é que 
ele espere ser convidado para o al-
moço, mas pode tentar se envolver 
com as pessoas mais amigáveis e 
solícitas, com quem teve contato 
desde o início do dia.

Ansiedade - o tratamento pro-
fissional deve imperar. Faça um 
exercício antes de sair de casa, pa-
rece bobagem, mas respirar fundo 
funciona. Se perder a calma, o no-
vato começa a suar e até gaguejar, 
causando uma impressão negativa.

Como estabelecer bons rela-
cionamentos - Há algumas regras 

principais para estabelecer bons 
relacionamentos com os superiores 
e colegas de trabalho desde o 
primeiro dia. Para se dar bem logo 
no primeiro dia o novato precisa 
perceber as pessoas no ambiente de 
trabalho. Tem que ouvir e entender 
a pessoa. existem os que são mais 
de conversa e aqueles mais burocrá-
ticos, o segredo é se comunicar de 

acordo com a preferência dos cole-
gas. depois de adequar a comunica-
ção, vale tentar o olho no olho, estar 
atento ao que o outro fala.

Procure sempre se mostrar inte-
ressado a aprender, ser organizado, 
pontual e obedecer às regras da em-
presa. Isso faz toda diferença.

mantenha sempre um bom 
comportamento com seus colegas 

e respeite seus superiores, mas o 
importante mesmo é trabalhar com 
muita dedicação e amor.

Espero que tenham 
gostado das dicas!

Bom fim de semana a 
todos! Até a próxima edição!

Divulgação
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Administrador e 
Corretor de Imóveis

Maurício Primon

Profissão: Comerciante, administrador e corretor de 
imóveis

Idade: 29 anos

Hobbies: dirigir o meu Fusca, que é meu xodó, levei 
um tempo para reconstituir e pra mim ele tem um valor 
sentimental imenso. Um novo hobbie realizado hoje é an-
dar de gaiola. Ler um livro, ficar em casa em paz, gosto da 
minha companhia. Além de sair com amigos. 

Música: Pra você guardei o amor, nando reis

Filme: o sétimo selo, Ingmar bergman 

Livro: A verdade sobre os anjos, ellen White

Esporte: Futebol

Formação: Formação em Administração de empresas 
pela Universidade do oeste de Santa Catarina (Unoesc) 
2007 a 2011. Ciências Contábeis na Universidade do oes-
te de Santa Catarina (Unoesc) iniciei em julho 2014, mas 
acabei trancando devido a alguns problemas de saúde.

Especialização: Curso Técnico em Transações Imo-
biliárias, Instituto brasileiro de educação Profissional 
(Ibrep). 

Carreira: Sempre me dediquei muito em adquirir 
conhecimentos. A cada dia um novo aprendizado, que 
se transforma em hábitos para que eu possa ter uma boa 
saúde, educação, postura, conduta e formação de caráter. 
Procuro me aperfeiçoar cada vez mais, com muito estu-
do, dedicação, trabalho e respeito pelas pessoas. A minha 
família sempre batalhou duro na vida para conseguir 
seus objetivos. não vou entrar muito em detalhes, mas 
nos deslocamos a São Paulo para trabalhar, para adquirir 
um bom dinheiro e iniciar os negócios aqui, no oeste de 
Santa Catarina. Possuímos uma revenda de automóveis, e 
agora justamente abrimos uma imobiliária. Pretendo se-
guir cuidando dos negócios da família e quero me dedicar 
sempre em tudo que faço.  o mais importante é que deus 
cuida de mim bem de perto, e purifica minha alma cada 
vez mais. 

Para o futuro: Para ter sucesso devemos ampliar a 
nossa visão dentro de objetivos bem definidos, ter con-
vicção e concretização do mesmo e trabalhar muito, e es-
tabelecer metas e dar tempo ao tempo. Como mencionei, 
gostaria de seguir cuidando dos negócios da família, mas 
gostaria muito de conhecer novos lugares, explorar mais 
esse brasil imenso e mais tarde conhecer algumas cida-
des históricas, como Amsterdã, egito, barcelona, praias 
do Hawaii, veneza, entre outras maravilhas do mundo. 
em relação ao presente, sempre procuro me aperfeiçoar 
naquilo que faço, estou feliz, então o futuro está logo ali, 
basta cuidar as suas projeções do presente. Sonhos ou ob-
jetivos, acredito que todas as pessoas almejam alcançar 
algo na vida, e estou perto de realizar alguns deles. Foram 
anos trabalhando duro, com muito respeito, dedicação e 
estudo.

Maravilha no futuro: espero sempre o melhor para 
o município em que vivo durante anos. Gostaria que as 
autoridades resolvessem os problemas mais graves, não 
vou entrar muito em detalhes, todos sabem o que precisa 
ser feito urgente. 
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os companheiros do rotary Clube de maravilha Celesio Colla e dércio menegassi 
participaram, na noite de 14 de novembro, na Chácara elio Frozza, em Pinhalzinho, da 
10ª Tertúlia Farroupilha dos “Cuido dos Pinhais”, a convite dos companheiros daquele 
clube. Com uma boa recepção e jantar e também o show com Wilson Pain. o encontro 
foi uma forma de renovação do companheirismo e amizade.

Parabéns a Adriane Fritzen roani, 
que festejou na sexta-feira (21) o seu ani-
versário. Felicidades! Com carinho, fami-
liares e amigos!  

ontem (21) quem festejou mais 
um ano de vida foi a Jhonessa Kö-
nig. Parabéns e muitas felicidades!

Giovana Luiza Lunkes... Quarta-
feira (19) foi o teu dia de comemorar 
o aniversário, mas quem comemora 
todos os dias por tê-la em nossas vi-
das são os seus avós e o dindo Junior. 
Parabéns por este dia especial! 

Parabéns ao matheus Antunes 
pelo aniversário comemorado no 
último dia 20...

Parabéns a maisa Cauane vei-
ga, pelo aniversário comemorado 
no último dia 20. Quem homena-
geia, berberina e neri Priebe.

Quem comemorou seus nove anos no último 
dia 17 foi o rafael Klir Serpa! Parabéns e muitas 
felicidades!!! Com carinho, dos familiares!

A advogada Luizana Chequetto ducatti comemorou na quinta-fei-
ra (20) o seu aniversário. Felicidades!

Hoje a homenagem especial vai 
para o raviel eurico basso formado 
em engenharia Civil, e que foi apro-
vado na seleção do doutorado na 
Universidade Federal de Santa ma-
ria. estamos ainda mais orgulhosos 
de você, com amor, pais eder e Ieda, 
irmã rafaela e namorada, Franciely. 

Parabéns a rafaela Ioner reckers, que o últi-
mo dia 14 completou 11 aninhos. muitas felici-
dades por este dia especial e que continue sendo 
esta menina maaravilhosa! Amamos vocês, Jura, 
Sandra e raquel...  

Fotos: Arquivo pessoal
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br

V/07

Área Vip

“Carla, antes a questão era 
descobrir se a vida precisava ter 
algum significado para ser vivida. 
Agora, ao contrário, ficou evidente 
que ela será vivida melhor se 
não tiver significado”.  São as 
felicitações dos seus familiares pelo 
aniversário no dia 17!

“muitas vezes achamos que os nossos 
gestos de bondade e amor não importam, 

mas uma pequena ação pode fazer a 
diferença entre a escuridão e a luz”.

As irmãs Clecimara 
e Silmara Losch 
festejaram na quarta-
feira (19) os seus 
aniversários. Parabéns, 
felicidades e muito 
sucesso a vocês... São 
os votos dos familiares 
e amigos! 

Regina Da Motta Filippi...
Muitas felicidades lhe desejamos pelo 
aniversário que será comemorado no 
próximo dia 25. Parabéns, com carinho, 
familiares e amigos!

Este domingo (23) será de festa para a 
Fátima Regina Desconsi. Que as alegrias 
deste dia especial permaneçam para 
sempre na sua vida. Felicidades!

Parabéns a Cristiane de 
Paula pelo aniversário 
comemorado no último 
dia 20... Felicidades!

Eduarda Paula 
comemora amanhã (23) 
o seu aniversário... 
Parabéns!

Quem comemora 
neste domingo (23) 
o seu aniversário é a 
empresária Teresinha 
Dreifke Zanin. 
Felicidades!!!

Parabéns a cunha-porense 
Fernanda Cavalli, pelo aniversário 
que será comemorado na próxima 
terça-feira (25)!

Fotos: Arquivo pessoal
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CINEMA EM CASA

Variedades
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Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo
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Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no Facebook utilizando o #jornaloliderMH

o destaque 
#jornal o Líder 
desta edição 
vai para a 
maravilhense 
Heloisa regina 
Gazzoni, que na 
europa desfruta 
dos mais belos 
pontos turísticos!

o ciclo da moda e as belas calças de cintura alta, que deixam o corpo ali-
nhado e elegante. 

o tempo passou e hoje, em pleno século XXI, bate aquele remorso pelo 
descarte das peças erradas. não fazem mais calças de cintura alta como anti-
gamente e o desejo do momento são aquelas calças jeans com a modelagem 
que as nossas mães usavam. Sorte mesmo de quem guardou as suas no fundo 
do baú e hoje dá uma rasgadinha aqui, tira um bolso dali, e pronto, tem a cal-
ça mais top do momento sem gastar nadinha.  

vou mostrar pra vocês que esta calça também pode ser usada em looks 
para o trabalho. Além das calças jeans de cintura alta, tem também as de teci-
do plano em corte de alfaiataria, que ficam um charme.

Conforto e beleza! 

Calças de cintura alta
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Livros
O PRECO DE SER DIFERENTE

Quando a sociedade estabeleceu 
um modelo de normalidade, criou 
uma guerra antropológica com a 
natureza humana. A diversidade 
natural é real e em torno dela age 
a funcionalidade da ecologia, que 
trabalha em favor do progresso de 
todos. Cada um de nós é único, 
com um temperamento original 
relativo às necessidades essenciais 
do progresso pessoal e coletivo.

DANIEL - MINHA ESTRADA

Com trinta anos de carreira, mais 
de treze milhões de discos vendi-
dos e tendo vivido tantos altos e 
baixos, daniel sentiu que era a hora 
de contar toda a sua história. des-
de a infância em brotas, passando 
pela perda de seu grande parceiro 
até o auge de sua carreira solo.

O QUE EU SEI DE VERDADE

entre os talentos de oprah Winfrey está sua capacidade de compreender a natureza 
humana como poucos e, ao mesmo tempo, colocar essa sabedoria em palavras. desde 
que foi questionada sobre as coisas de que tinha certeza na vida, ela passou a escrever 
uma coluna mensal em sua revista com reflexões sobre relacionamentos amorosos, 
família, autoestima, medos, fracassos e superação. neste livro, você irá encontrar uma 
seleção, feita pela própria autora, das melhores crônicas lançadas ao longo dos 14 anos 
de existência da coluna. em textos curtos, oprah oferece mensagens profundas que vão 
ajudá-lo a fazer as pazes com seu corpo, a construir relacionamentos mais harmoniosos 
e a mudar sua maneira de encarar os problemas. Ao fim da leitura, você se sentirá inspi-
rado a se tornar uma pessoa melhor e extrair o máximo do que a vida tem a oferecer.

Games Henrique Hübner

Naruto Shippuden: Ultimate Ninja 
Storm Revolution

Variedades
V/09

É um jogo eletrônico de luta que está sendo de-
senvolvido pela CyberConnect2 como parte da sé-
rie Ultimate ninja, que é baseada no mangá naruto.

o jogo apresenta um sistema de combate re-
formulado. ele inclui novas maneiras de formar 
equipes com base em suas habilidades, bem como 
contra-ataques e quebras de guarda. masashi 
Kishimoto trabalhou no jogo, fornecendo o novo 
personagem mecha-naruto, bem como novos de-
signs para os personagens que pertencem à orga-
nização Akatsuki, cujo passado dos membros estão 
sendo contados neste jogo. o jogo também inclui 
um modo de torneio no qual o jogador pode lutar 
contra três lutadores de CPU ao mesmo tempo. os 
jogadores também são capazes de personalizar per-
sonagens.

o jogo introduz novas funções, como quebra 
de guarda e contra-ataque. na primeira, o jogador 
quebra a guarda do adversário, derrubando-o e dei-
xando inconsciente. Isso dá ao jogador a oportuni-
dade de desencadear um ataque mortal para infligir 
danos graves. existe um limite em relação ao núme-
ro de vezes que pode ser utilizado. em relação ao 
contra-ataque, se um jogador está prestes a atacar o 
jogador, ele pode derrubá-lo, deixando-o impoten-
te e selando seu suporte.

o jogo contém 118 personagens jogáveis, com 
novos personagens sendo adicionados, além do 
retorno de vários outros. o criador da série ma-
sashi Kishimoto estava envolvido no jogo para 
criar um personagem original: uma versão robô de 
naruto chamado mecha-naruto, com duas trans-
formações: a transformação de três caudas e uma 

transformação mecha-Kurama. desempenhando 
um papel no modo Tournament recentemente in-
troduzido, mecha-naruto aparece em um episódio 
de duas partes da série naruto Shippuden que foi 
ao ar no dia do lançamento do jogo no Japão. Além 
do novo personagem, Kishimoto também projetou 
novas roupas para Sasori, deidara, Hidan, Kakuzu e 
orochimaru, além dos inéditos personagens, Shisui 
Uchiha e Kushina, ambos com suas histórias conta-
das no jogo, através de ovAs produzidas pelo Studio 
Pierrot.

É isso aí, galera. Espero que tenham gostado da mi-
nha dica! Até semana que vem. Fiquem com Deus! 

É melhor evitar sorvete no inverno?

os de iogurte têm menos calorias? 

optar por pão integral ao invés de 
pão branco ajuda a emagrecer?

mito. os países que 
mais consomem sorvete 
são países de clima frio na 
maior parte do ano, prin-
cipalmente os europeus. 
médicos afirmam que 
não há nenhum estudo 
que mostre que o sorve-
te pode ser prejudicial 
nessa estação do ano.

verdade. os iogurtes do 
tipo frozen possuem 
menos calorias 
que os 
sorvetes 
tradi-
cionais, 
porque sua 
formulação 
tem baixos 
teores de 
gordura e açúcares e também por serem fei-
tos de iogurte e não de leite ou creme de leite.

mito. Se for escolher entre o 
pão integral ou o branco, prefira o 
integral. na verdade, ambos têm a 
mesma quantidade de calorias, 
ao contrário do que muitos 
acreditam, mas a vantagem é 
que o integral apresenta mais 
fibras e micro-
nutrientes. 
As fibras 
contri-
buem 
para a 
sacie-
dade e 
melhoram 
o funciona-
mento do intestino.
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Odete chama a polícia para 
prender Homero e Susana. Su-
sana confidencia a Ricardo que 
Fernando esconde um segredo 
envolvendo Dani. Mário assume 
que está com Gilda e Fernando 
se enfurece. Luísa diz a Odete 
que Rodrigo e Dani ficaram no 
Havaí. Susana ameaça entregar 
Homero e Carlota, caso conti-
nue presa. Mário é demitido. 
Homero e Susana deixam a 
delegacia. Vitória deixa cair 
um objeto e Elísio se preocupa. 
Serginho conta para Cristina 
sobre Gilda e Mário. 

Maria Ísis enfrenta Maria 
Marta e entra na sala de José 
Alfredo. Danielle chora ao se 
lembrar da conversa com Érika, 
sem perceber que é observada 
por Amanda. Cristina avisa a 
José Alfredo que a empresa 
pode ter problemas com a fisca-
lização. João Lucas conta para 
Maria Ísis que se casará com 
Du. Du sofre um acidente. Jairo 
ameaça Cardoso para ficar 
com seu pedaço do diamante 
cor-de-rosa. Vicente repreende 
sua equipe. 

Caíque se surpreende ao saber 
que Marcos e Laura retomaram 
o noivado. Pepito fica confuso 
com as travessuras feitas por 
Bella. Itália expulsa César de 
sua casa. Caíque diz a Laura 
que não deixará ela se casar 
com Marcos. Gustavo humilha 
Bia na frente de Israel. Vicente 
percebe que Bia gosta de Israel. 
Caíque e Marcos brigam por 
causa de Laura. Fernando con-
vida Itália para jantar. Gustavo 
conta a César que viu Itália 
saindo do carro de Fernando. 

Vitória sugere que Beatriz 
fique em casa enquanto Elísio 
estiver no quartel. Célia per-
cebe que Artur quer ficar com 
seu cargo na agência. Vicente 
sugere que Sandra faça uma 
festa de noivado. Gilda e Mário 
pensam em abrir uma agência 
de turismo. Ricardo tenta des-
cobrir o segredo de Fernando. 
Zuleica vai à mansão falar 
com Felipe, mas Luísa impede 
sua aproximação com o neto. 
Susana tenta convencer Beto 
a promover um encontro entre 
Homero e Odete. 

Maria Marta não aceita que 
João Lucas se case com Du. 
Danielle conta para Érika 
que Du caiu da escada e Téo 
divulga a informação em seu 
blog. José Alfredo fala para 
Maria Marta que corre risco 
de morte. Espinoza guarda no 
cofre um vidro com um líquido 
especial. João Lucas pede Du 
em casamento. Enrico diz 
a Manoel que cozinhará em 
seu botequim eventualmente. 
Cláudio declara seu amor por 
Beatriz. Leonardo deixa seu 
apartamento. Reginaldo não 
conta para Antoninho que 
Jairo roubou seu diamante. 

Itália não entende o interesse 
de Laura pela foto antiga de 
sua mãe com as amigas. Laura 
desconfia de que Tina é sua 
mãe. Bella agita os lagartos 
na esperança de que Marcos 
veja o anel de Laura. Laura se 
emociona quando Tina se ofere-
ce para ajudá-la no dia de seu 
casamento. Marcos diz a Sueli 
que devolverá o anel a Laura 
na hora certa. Bia comemora 
seu novo emprego de apoio a 
dependentes químicos. Marcelo 
elogia Maria Inês. 

Ricardo fica transtornado com 
a revelação de Susana sobre 
a paternidade de Rodrigo. 
Mário tenta convencer Rafael 
a aceitar que a festa de seu 
noivado seja na mansão. San-
dra diz a Vitória que desiste de 
fazer a festa na mansão se ela 
deixar a casa de Elísio. Odete 
sugere que Fernando expulse 
Ricardo da mansão. Ricardo 
e Luísa tentam encontrar 
Rodrigo e Dani. Sandra e 
Vicente decidem procurar 
Fernando. Vitória pede ajuda a 
Paulo para conseguir um falso 
atestado médico. 

José Alfredo manda Josué 
ouvir a conversa de Maurílio e 
Téo. Espinoza entrega o vidro 
com o líquido especial para o 
Comendador. Danielle se culpa 
por mentir para José Pedro. 
Maurílio mostra a Téo as 
provas contra José Alfredo. Du 
pensa em sua gravidez. Maria 
Marta apoia João Lucas. 
Cláudio e Beatriz elogiam o 
trabalho de Maria Ísis. Leonar-
do se junta a um grupo de men-
digos. Salvador ouve Carmem 
falar para Orville sobre um 
colecionador argentino. 

Vicente pede a Laura que 
pare de procurar pela mãe. 
Marcelo pede a Maria Inês 
que convença Úrsula a fazer 
os exames. Escobar afirma 
para Maria Inês que ela ainda 
ama Marcelo. Itália desconfia 
de que a decisão de Laura de 
se casar com Marcos não foi 
muito acertada. Aurélia passa 
mal e cai desmaiada. Sueli não 
se importa de saber que a mãe 
passou mal. No momento da 
cerimônia, Laura se lembra de 
que ficou com Caíque.

Homero não fala nada sobre 
Odete e Beto desconfia. Diana 
se surpreende com a possibi-
lidade de Vitória ser filha de 
Paulo e desiste de se mudar. 
Carlota manda uma encomen-
da para Homero e Susana se 
assusta. Fernando recebe outro 
pacote de Carlota. Sandra e 
Rafael convidam Mário e Gilda 
para irem à festa de noivado. 
Paulo entrega à Vitória o 
endereço de um médico 
corrupto e a alerta sobre ele. 
Beatriz pede para Elísio ir à 
festa de Sandra. Mário decide 
hipotecar sua casa e Cristina 
fica furiosa. 

Cristina ouve Cora se declaran-
do para José Alfredo e conta 
para Elivaldo. Naná fala para 
Xana que está tentando adotar 
Luciano. Danielle se desespera 
quando José Pedro decide 
contar para Maria Marta sobre 
a gravação de sua conversa. 
Reginaldo tenta conversar com 
Jairo sobre os roubos, mas 
Jurema não deixa. João Lucas 
pensa em Du. Du sonha que 
perdeu seu bebê. José Alfredo 
proíbe Maria Marta de falar 
com José Pedro e Danielle. 

Laura se recorda da noite que 
teve com Caíque e confessa 
a Marcos que gosta de seu 
irmão. Azeitona é retirado do 
hospital e Sueli não faz nada 
para evitar. Maria Inês comen-
ta com Escobar que teme pela 
reação de Marcos. Marcos 
diz a Vicente que Caíque tem 
perseguido Laura. Laura 
pede ajuda a Maria Inês para 
encontrar Caíque. Fernando 
garante a Laura que Samantha 
não está namorando Caíque. 
Sueli questiona Marcos sobre 
sua obsessão por Laura. 

Laura pergunta a Samantha 
se ela está com Caíque. Gaby 
exige que a mãe conte para a 
família que o clube está sem 
dinheiro por causa de Oscar. 
Aurélia não aceita as desculpas 
de Sueli. Samantha confirma 
para Laura que é apenas 
amiga de Caíque e finge querer 
ser sua amiga. Caíque pergunta 
a Castilho por que Laura 
apareceu em sua vida. Heitor 
se recusa a se aproximar de 
Suzana. Maria Inês informa a 
Marcelo que Úrsula aceitou fa-
zer os exames com um médico 
que conhece em São Paulo. 

Laura conta a Caíque que 
se lembrou do dia em que 
estiveram juntos. Marcelo 
afirma a Maria Inês que nunca 
deixou de amá-la. Heitor avisa 
a Suzana que só voltará para 
casa quando ela contar o para-
deiro de Oscar. Marcos procura 
Vicente para saber notícias 
de Laura. Bélgica sente raiva 
ao ver Gaby beijar Gustavo. 
Emerson agride Gustavo. Úrsu-
la comenta com Escobar que 
fica nervosa quando está perto 
de Marcelo. 

Sandra encontra uma boneca 
de pano com um S costurado 
no vestido. Rafael conversa 
com Inês sobre a ideia de 
Sandra recuperar a vida que 
lhe foi tirada. Homero e Odete 
se acusam pelo sumiço de 
Carlota. Beatriz conversa com 
Elísio sobre a saúde de Vitória. 
Nervosa, Sandra comenta com 
Rafael sobre a boneca. Vicente 
planeja uma recepção surpresa 
para Madalena, mas ela e 
Tadeu voltam de viagem antes 
da data prevista. Beatriz conta 
a Sandra sobre os sintomas de 
Vitória. 

José Alfredo exige que Maria 
Marta justifique sua certeza 
sobre a vingança de Danielle. 
Téo tenta organizar o dossiê 
sobre o Comendador. Carmem 
conversa com Orville sobre 
Salvador. Juliane comenta com 
Xana que aceitará o convite de 
Antoninho. Salvador engana 
Carmem. Robertão pede para 
Érika guardar seu dinheiro. 
Enrico tenta falar com Maria 
Clara. Cláudio afirma a Bea-
triz que não quer mais saber de 
Leonardo. Um mendigo rouba 
a mochila de Leonardo. 

Vitória propõe um acordo 
a Susana. Sandra convida 
Célia e Artur para a festa de 
noivado. Cristina conta a Diana 
seus planos para derrubar 
Mário e Gilda. Madalena e 
Tadeu acertam os detalhes para 
que Vicente não descubra que 
eles já voltaram de Veneza. 
Dr. Curi explica a Fernando os 
procedimentos da audiência 
sobre a troca de bebês. Vitória 
diz a Fernando que não quer 
que Susana seja presa. Odete 
fala para Susana não contar 
o que sabe sobre Carlota para 
Vitória. 

José Alfredo acusa Danielle 
de ter gravado a fala de José 
Pedro para se vingar do mari-
do. Téo publica a notícia sobre 
a gravação feita por Danielle. 
Maria Marta se recusa a acre-
ditar que Maurílio entregou a 
cópia da gravação para Téo. O 
colecionador argentino chega à 
casa de Orville para ver os qua-
dros de Salvador. Cardoso volta 
para Santa Teresa e é visto por 
Lorraine e Pietro. Salvador vê 
Orville negociando seus qua-
dros e fica furioso. José Pedro 
se despede de Danielle. 
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SEGuNDA TERçA QuARTA QuINTA SEXTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes:
Calda
1 tablete de chocola-
te meio amargo
1/2 colher (sopa) de rum
2 colheres (sopa) de manteiga

Mousse
1 tablete de chocolate branco
1 lata de creme de leite
1 1/2 colher (chá) de es-
sência de baunilha
2 claras
4 colheres (sopa) de açúcar
1 envelope de gelatina em 
pó sem sabor (12 g)

Modo de preparo
Calda:
Coloque o chocolate meio amar-
go em uma panela e leve ao fogo 
em banho-maria até derreter. 

Junte o rum, a manteiga, 
quatro colheres (sopa) de 
água e misture bem. Sirva 
a calda morna sobre a 
mousse de chocolate. Se 
desejar, decore-a com ras-
pas de chocolate branco.

Mousse:
em um recipiente, colo-
que o chocolate branco e 
leve ao fogo em banho
-maria até derreter. Acrescente 
o creme de leite e a essência de 
baunilha e reserve. em uma 
panela, coloque as claras e o 
açúcar e leve ao fogo baixo, 
mexendo vigorosamente sem 
parar, por cerca de 3 minutos, 
sem deixar cozinhar. Transfira 
para uma batedeira e bata até 
dobrar de volume e reserve. em 

um recipiente, junte cinco colhe-
res (sopa) de água à gelatina e 
leve ao fogo em banho-maria até 
dissolver. Junte-a ao creme de 
chocolate reservado e adicione, 
delicadamente, as claras em 
neve. Coloque-a em taças e 
leve para gelar por cerca de 4 
horas ou até que esteja firme.

Bom apetite!

MOUSSE DE CHOCOLATE BRANCO

Variedades
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SáBADO (22)
Baile Lª São Paulo - Salão da Comunidade da 
Lª São Paulo - Comunidade

Encontro de Corais - Lar de Convivência - 
C.C. 25 de Julho

Jantar do Frango - Salão Paroquial Católico - 
Leo Clube, Lions Clube maravilha, Lions Clu-
be maravilha oeste

DOMINGO (23)
Festa de Idosos - Cabeceira do Iraceminha - 
Grupo de Idosos

Almoço com matinê - Salão bairro Floresta - 
Clube de mães
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 63

KCVG
LAVRADOR
EMICEF

HIPERATIVO
ATOSNIVER

OSECOÇ
NXXIFIA

PELICANOS
SKYESOJA

LDNALAR
REBOTESNM

DRRIOGA
MIAMIPMAD
ARTICULADA

PROFETAS

Edney
Silvestre,
repórter
da Globo

Divisões
de espe-
táculos
de balé

Prefixo de
produtos
"verdes"

Ave
provida

de "bolsa"
sob o bico

Século (?),
época do
"boom" 

da internet

Organiza-
dora da

Fórmula 1
(sigla)

Embarca-
ção artesa-
nal de pes-

cadores

Cair nos
braços de

Morfeu

Matéria-
prima da
carne ve-
getariana

Exame de
(?): deter-
mina a pa-
ternidade

Cenário
de comer-
ciais de

alimentos

(?) Plan,
banda de
pop rock 

do Canadá
"(?) Vice",
filme com

Colin
Farrell

Energia dos
músculos
humanos

(sigla)

Armando
Daltro,
surfista
baiano

Céu, em
inglês

Lances do
basquete

Ênio Figueiredo, téc-
nico brasileiro de vôlei

(?) Patinhas,
milionário das HQs

Diz-se da pessoa que
se expressa bem
Isaías, Jeremias

e Ezequiel (Bíblia)

(?) dos Goytacazes,
cidade de Garotinho

(RJ)Dificuldade
da pessoa ranzinza

Aniversá-
rio (pop.)
Estranho;
bizarro

Grupo
de insti-
tuições 

sob o co-
mando do
Ministério
da Defesa

"Meninos, eu (?)",
verso de

Gonçalves Dias
Tolo, em inglês

Desocu-
pação (de
um cargo)

(?) de fo-
me: forma
de protes-

to no país de Gandhi

Agricultor
Patologica-

mente 
desinquieto

Dupla gaú-
cha do CD 
infantil "Par
ou Ímpar", 
Prêmio da

Música
Brasileira
em 2013

A polícia
militar

Disciplina
hinduísta

que
beneficia
o corpo e
a mente

3/atp — sky. 4/fool. 6/simple. 8/vacância. 14/kleiton e kledir.

mundo globalizado...
O ratinho estava na toca, e do lado de fora:
-Miau, miau, miau...
O tempo passava e o rato continuava a ouvir:
- Miau, miau, miau...
Depois de várias horas e já com muita fome, o ratinho ouve:
- Au! Au! Au!
Então o ratinho deduz: “Se tem cachorro lá fora, o gato 
sumiu”. E, pensando assim, sai, todo serelepe, em busca de 
comida. Nem bem havia cruzado a porta, o gato “crau”!

Inconformado, já dentro da boca do 
gato, o ratinho pergunta:
- Pô, gato! que palhaçada é essa, você latindo?
E o gato responde:
- Meu amigo, nesse mundo globalizado, quem não 
falar pelo menos dois idiomas morre de fome!

rapidinhas
P: qual é o fim da picada?

R: quando o mosquito vai embora.

P: O que a banana suicida falou?
R: Macacos me mordam.

P: qual é o doce preferido do átomo?
R: Pé-de-moléculas.

P: O que o canibal vegetariano come?
R: A planta do pé e a batata da perna.

PiaDas

HoróSCoPo 
áries
evite falar em compromisso na 

Lua minguante: é furada na certa! Ati-
tudes impulsivas não vão ajudar. Se-
xualmente, o ciúme pode interferir. no 
serviço, encare as tarefas abandona-
das. Controle bem sua grana. Há uma 
luz no fim do túnel, mas ainda é cedo 
para tomar atitudes precipitadas. Para 
que a harmonia prevaleça, demonstre 
mais de tolerância com seu pessoal.

Touro 
As relações gostosas não acon-

tecem na vida só porque você quer. 
É preciso se harmonizar ao parceiro. 
Sexualmente, está tudo dez! direcio-
ne seus esforços para o trabalho: seu 
empenho será reconhecido. Aproveite 
para fazer um balanço e planejar seus 
gastos. Aguarde bons momentos no 
convívio familiar, mas evite os exageros 
para não comprometer a harmonia.

Gêmeos
A Lua está no seu paraíso astral. o 

instinto a impulsionará a viver expe-
riências divertidas. no plano sexual, 
encontrará muita satisfação. Coloque 
as pendências em dia. A energia po-
sitiva desta fase trará boas chances de 
lucratividade. Porém, não cometa abu-
sos. 

Câncer
Sol e vênus mantêm-se a postos 

energizando o romance, mas se não 
souber driblar a insegurança, a relação 
poderá ser prejudicada. viva o pre-
sente com mais confiança. o trabalho 
apresentará altos e baixos. Saiba levar. 
As finanças continuam pedindo sua 
máxima atenção, por isso, fique esper-
ta. 

Leão
Com vênus no seu paraíso astral, 

não dá outra: muito amor vai rolar. 
na intimidade, lembre-se sempre das 
precauções indispensáveis. Cuide-se. 
enquanto a Lua favorece os estudos e 
os contatos com colegas, marte pro-
mete impulsionar as tarefas do dia a 
dia. valerá o esforço para melhorar sua 
condição financeira. evite discussões à 
toa com familiares.

Virgem
não deixe que o ciúme e a insegu-

rança atrapalhem esta fase tão gostosa 
a dois. na cama, marte sinaliza: é hora 
de brincar de seduzir. Fase saudável e 
tranquila nas finanças. Afaste as preo-
cupações e dê mais atenção às dispu-
tas que rolam em seu trabalho. Lá sim, 
há motivos para você atuar. 

Libra
Hora de dar uma reavaliada no 

que tem acontecido em seus relacio-
namentos amorosos. no sexo, use a 
imaginação. reveja tarefas pendentes 
e se libere para o futuro. reavalie seus 
planos financeiros e faça os devidos 
ajustes. A Lua minguante está no seu 
signo. não descarte conflito familiar. 
muito cuidado para não dar encrenca.

Escorpião
Saberá dizer as palavras certas 

para a pessoa que ama, deixando-a 
ainda mais apaixonada. na cama, 
experimente carícias sensuais. Fique 
ligado para não se descuidar dos com-
promissos profissionais. Com relação 
a dinheiro, o mar não está para peixe 
nem para escorpião. 

Sagitário
Com o Sol brilhando em seu sig-

no, será mais poderosa a sua capa-
cidade de amar. no sexo, desfrute o 
aconchego. Seu trabalho vem renden-
do bem, mas será preciso regularizar 
certas pendências. Faça um replane-
jamento financeiro. Seu ambiente fa-
miliar pode ter alguns contratempos, 
mas sua vida social, ao contrário, vai 
bem.

Capricórnio
A pressa continua sendo sua ini-

miga, pois tem o dom de esconder 
os verdadeiros sentimentos, trans-
formando-os em ansiedade. no tra-
balho, não é hora de tomar grandes 
atitudes, mas de esperar e encontrar o 
momento certo para entrar em ação. 
Com cuidado e sem exageros, não 
terá problemas com dinheiro. entre 
os familiares, vai descobrir que têm 
aliados.

Aquário
Sua atenção vai se concentrar na 

carreira: é hora de mostrar seu lado 
ambicioso e pensar alto. bom astral 
para melhorar sua imagem e impres-
sionar os superiores com suas ideias. 
estará popular e sua companhia será 
disputada! 

Peixes
Confie no destino e acredite que 

ninguém perde o que é realmente 
seu. relaxe e viva a sua paixão. Use 
sua sensualidade e deixará o amado 
mais apaixonado. relaxe e não espe-
re muito do trabalho. reveja alguma 
tarefa que ficou pendente. A Lua min-
guante na sua 8ª Casa Astral pede cau-
tela com seu dinheiro. entendimento 
entre todos os seus parentes.
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CURSO SUPERIOR 

A prova terá 63 questões de múltipla escolha e uma redação

vestibular da Unoesc será 
amanhã (23)

Amanhã (23) 5.090 candidatos 
disputarão as 3.350 vagas oferecidas 
pela Unoesc no vestibular de verão, 
que integra o Sistema Acafe, das 13 
às 18h. A prova, com 63 questões 
de múltipla escolha e uma redação, 
será realizada em 25 cidades cata-
rinenses, entre elas Joaçaba, videi-
ra, São miguel do oeste, Xanxerê e 
Chapecó.

entre os cursos mais concorri-
dos da Unoesc estão o de medicina 
no Campus Joaçaba, com 28,87 can-
didatos por vaga, e o de medicina 
veterinária, com 3,74 candidatos 
por vaga, no Campus Aproximado 
de Campos novos, e 3,63 no Cam-
pus Xanxerê.

A recomendação é para que os 
candidatos cheguem ao local de 
prova, no mínimo, 30 minutos antes 
do início das provas. os inscritos de-
verão estar munidos do documento 

oficial de identidade ou cópia au-
tenticada, e caneta esferográfica, 
com tinta azul ou preta, lápis ou 
lapiseira e borracha. o gabarito pre-
liminar deverá ser publicado no dia 
24 de novembro, a partir das 10h. A 
previsão é de que o resultado seja 
divulgado no dia 5 de dezembro.

os candidatos podem acessar 
as informações sobre os locais de 
prova no site da Acafe (www.acafe.
org.br), com CPF e senha. os lo-
cais também podem ser conferidos 
através da Central de Atendimento, 
pelo telefone (48) 3224 8860. Caso 
o nome do candidato não esteja na 
lista é necessário enviar a cópia do 
cartão de inscrição e do compro-
vante de pagamento da taxa para o 
e-mail vestiba@acafe.org.br.

entre as novidades desta edição 
do vestibular de verão está o curso 
de medicina veterinária, que co-

meçará a ser oferecido em Campos 
novos. Também iniciam turma no 

primeiro semestre de 2015 os cursos 
de Fisioterapia em São miguel do 

Prova inicia às 13h, em 25 cidades catarinenses, entre elas Joaçaba, 
Videira, São Miguel do Oeste, Xanxerê e Chapecó

oeste, enfermagem em Xanxerê e 
Psicologia em videira. em Chapecó 
a novidade é o curso de Arquitetura 
e Urbanismo, com 40 vagas para in-
gresso no primeiro semestre e 40 no 
segundo semestre de 2015.

Seletivo Especial
A Unoesc também está com ins-

crições abertas para o Seletivo es-
pecial, que não realiza prova. A se-
leção dos candidatos é pela média 
aritmética do histórico escolar do 
ensino médio. São vagas destinadas 
para 15 cursos de graduação, sendo 
quatro à distância.

As inscrições vão até o dia 1º de 
dezembro, pela internet. no site do 
vestibular constam os editais que 
informam os documentos necessá-
rios para a inscrição e os endereços 
dos locais onde eles devem ser en-
tregues. A taxa do Seletivo é r$ 20.

Divulgação
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os cursos de pós-graduação da 
Informar/Unopar - Polo de mara-
vilha, qualificam os profissionais 
para o mercado de trabalho. Atu-
almente são mais de 40 opções 
disponíveis, nas áreas de Agrone-
gócio, direito, educação, educa-
ção Física, Saúde, estética, Gestão, 
Políticas Sociais, meio Ambiente 
e TI. A direção da Unopar destaca 
as vantagens da pós-graduação à 
distância, como material didáti-
co atualizado, prático e flexível; 

não precisa aguardar formação 
de turma para iniciar o curso; as 
inscrições são feitas pelo site e o 
aluno somente precisa ir ao polo 
de apoio para realizar suas provas 
presenciais e apresentação da mo-
nografia. 

mais informações podem ser 
obtidas na Informar/Unopar - 
Polo de maravilha, nos sites www.
unoparead.com.br e voceespe-
cialista.com.br ou pelos telefones 
3664 0535 e 8421 2300.

Polo de Maravilha

Bom Jesus do Oeste

Cursos de pós-graduação 
estão disponíveis na Unopar

Ministro da Agricultura receberá 
o título de Cidadão Honorário

noTA de reTrATAÇÃo PÚbLICA

A onG Ame bICHo, em cumprimento ao acordo judicial no processo 
nº 0300657-06.2014.8.24.0042, com trâmite na 1ª vara Cível da Comarca de 
maravilha – estado de Santa Catarina, vem por meio da presente nota, re-
TrATAr-Se publicamente para com a pessoa de CeLSo AnTÔnIo LedUr, 
repórter da rádio Líder Fm de maravilha SC, em relação a carta de repúdio, 
publicada nas redes sociais – Facebook, no dia 25 de julho de 2014.

destarte, queremos externar/esclarecer a todos que o conteúdo de nos-
sa declaração/postagem ou de parte dela, jamais teve a intenção implícita 
ou explícita de atingir, desabonar ou diminuir a imagem do repórter Celso 
Antônio Ledur. 

Assim, através desta, formalmente, nos retratarmos das informações, 
declarações, enfim, postagens anteriormente citadas, pela infelicidade na 
forma, ordem, termos ou nas expressões usadas, que, se avaliadas pelo seu 
sentido inverso ou interpretadas a contrario sensu, ensejaram dúvidas quan-
to à imagem do repórter, direta ou indireta, o que, de fato não era a intenção.

outrossim, a onG Ame bICHo, nessa oportunidade ressalta publica-
mente todo respeito pela imprensa, quer escrita, falada ou televisiva, que 
fazem um jornalismo responsável, esclarecedor e transparente.

Que esta reTrATAÇÃo PÚbLICA sirva para estabelecer a verdade, e 
reitera o respeito pelo profissionalismo do rePórTer CeLSo AnTÔnIo 
LedUr.

maravilha/SC 13 de novembro de 2014.

onG Ame bICHo
Flávia barcelos martins - Presidente

no sábado (29) será realizada, 
na Câmara de vereadores em bom 
Jesus do oeste, a solenidade que 
vai homenagear o ministro da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento, 
neri Geller, com o título de Cidadão 
Honorário do município. A propos-
ta partiu dos vereadores valdenor 
nascimento (Pmdb), ediane da 
Silva bruinsma (Pmdb), Adriane 
Albani (Pmdb) e elisandro Schell 
(Pmdb). Para os eles, a homena-
gem se faz justa, visto que o minis-
tro residiu na comunidade de Linha 
vista Alegre, interior de bom Jesus 
do oeste, quando ainda era distrito 
de modelo.

Geller é natural de Selbach (rS), 
veio para cá na década de 1970, 
onde passou a infância e adolescên-
cia; estudou na escola de educação 
básica Professor Silvio romero, 
porém, foi em Lucas do rio verde 
(mT) que construiu a carreira pro-

fissional e política. 
Atualmente Geller desenvolve 

atividade de plantio e comerciali-
zação de grãos, como soja e milho, 
em sua propriedade. Também tem 
empresa no setor de combustíveis 
e foi vice-presidente da Associação 
dos Produtores de Soja e milho do 
estado do mato Grosso (Aprosoja), 
além de deputado federal em 2007 e 
2011. exerceu mandato de vereador 
em Lucas do rio verde (1996 e ree-
leito em 2000).

Antes de assumir a pasta de mi-
nistro da Agricultura, esteve à frente 
da Secretaria de Política Agrícola 
do ministério desde janeiro do ano 
passado, quando participou ativa-
mente da elaboração do atual Plano 
Agrícola e Pecuário. o pai do atual 
ministro neri Geller, edvino Geller 
(já falecido), foi vereador em mode-
lo, eleito pelo então distrito de bom 
Jesus do oeste de 1976 a 1982.

o Iv Fórum de Gerentes Admi-
nistrativos Financeiros do Sicredi 
Alto Uruguai rS/SC foi realizado 
nos dias 13 e 14, no maravilhas 
Park Hotel, em maravilha. o even-
to teve como tema “Performance 
dos gerentes administrativos finan-
ceiros frente aos negócios”, e obje-
tivou proporcionar um momento 
de compartilhamento de conheci-

mentos para o bom desempenho 
da função e troca de experiências 
desenvolvidas nas unidades de 
atendimento.

A abertura do evento foi rea-
lizada pelo presidente do Sicredi 
Alto Uruguai rS/SC, eugenio Pol-
tronieri, e na sequência a direto-
ra de operações, Angelita marisa 
Cadoná, deu início às atividades. 

durante o dia houve a participa-
ção e condução das atividades por 
profissionais da Central Sicredi Sul 
e do banco Cooperativo Sicredi. no 
segundo dia foi realizado o com-
partilhamento de experiências de 
algumas atividades desenvolvidas 
nas unidades de atendimento, bem 
como um olhar voltado para os fo-
cos de atuação no próximo ano.

evento foi realizado no maravilhas Park Hotel

Sicredi realiza Iv Fórum de Gerentes 
Administrativos Financeiros

COMPARTILHAMENTO 

Evento foi realizado no Maravilhas Park Hotel, em Maravilha

Sicredi/divulgação 
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ESPORTE 

Atleta já passou por outros times e almeja progredir 
ainda mais na carreira 

edson Kolln, de Tigrinhos, 
é destaque como goleiro no 
brasiliense Futebol Clube  

ISABEL MüLLER

durante a semana passou por 
maravilha o goleiro do brasiliense 
Futebol Clube edson Kolln. o jo-
vem de 23 anos é do município de 
Tigrinhos e joga pelo time há um 
ano e meio. 

ele iniciou sua carreira no 
Genoma Colorado de maravilha. 
“meu professor de educação Física 
disse pra minha mãe que eu tinha 
potencial e que se eles tivessem 
condições era para investir. no ano 
que iniciou o Genoma comecei a 
treinar, onde permaneci por um 
ano. Foi difícil chegar aonde che-
guei, mas ser o primeiro goleiro 
do Genoma a ir jogar profissional-
mente para mim é um motivo de 
muito orgulho”, afirmou. 

o primeiro teste foi no Interna-
cional, mas não passou, posterior-
mente fez outro teste em Guaracia-
ba, e neste passou. “era projeto que 
estava iniciando no município. Lá 
o treinador de Cascavel me viu jo-
gar, passou o contato dele e acabei 
indo para Cascavel, jogando pelo 
time em 2009. depois disso as coi-
sas passaram a melhorar, em 2010 
fui para Iguaçu de União de vitória 
(Pr), fiquei um tempo parado, mas 
como o treinador de goleiro traba-
lhou comigo acabou me indicando 
para o Guarani de Campinas (SP), 
entre 2011/2012. depois de lá fui 
para Ceilandense, em 2013, e no 
brasiliense, onde estou até hoje”, 
ressalta.

Sua principal campanha foi 
como vice-campeão paulista pelo 

Guarani em 2012, contra o Santos. 
“depois disso o Guarani caiu e eu 
também saí de lá, essa foi a minha 
melhor fase”, afirma.

Pelo brasiliense jogou como 
titular na série d, agora está de fé-
rias e aguarda o encerramento do 
contrato em dezembro deste ano. 
edson almeja progredir ainda mais 
na carreira. “estou buscando isso 
e pretendo chegar em um time de 
mais expressão dentro do Campeo-
nato brasileiro”, diz.

Para quem sonha em ser um 
grande jogar, edson Kolln diz para 
nunca desistir. “muitas dificuldades 
surgem no caminho, eu tive que sair 
com 15 anos de casa, ficava quase 
um ano sem ver meus pais. então, 
mesmo que a saudade doa, o impor-
tante é não desistir”, encerra. 

Edson Kolln foi o primeiro goleiro do Genoma Colorado de Maravilha a ir 
para grandes clubes

Isabel Müller/O Líder

(48) 3282.1134
www.seteilhas.com.br

Seu camarote no
Réveillon de Jurerê

é no Hotel Sete Ilhas.

(48) 3282.1134
www.seteilhas.com.br

Na prática
Alunos do Senai de maravilha 
realizam visita técnica

As turmas do Curso Técnico em ele-
trotécnica e do curso de Qualificação Pro-
fissional de eletricista Instalador Predial 
de baixa Tensão da Unidade do Senai em 
maravilha realizaram uma visita técnica na 
terça-feira (11). o propósito foi aperfeiçoar 
a prática profissional dos estudantes que 
se preparam para ingressar no mercado de 
trabalho.

os alunos visitaram a empresa maue 
- Central Hidrelétrica de Flor do Sertão, 
acompanhados pelo coordenador do cur-

so técnico Adamastor rangel Kammler 
e pelos professores odimar bonetti e Jair 
baron.

Kammler destaca que as visitas técni-
cas têm como objetivo proporcionar aos 
alunos a vivência da prática aplicada atra-
vés dos conhecimentos transmitidos pelos 
professores em sala de aula e laboratórios 
didáticos. “Assim é possível observar o 
ambiente real de uma empresa em pleno 
funcionamento e ter uma visão técnica da 
futura profissão”, frisa.

 Senai/divulgação

Visita técnica foi realizada na Maue - Central Hidrelétrica de Flor do Sertão
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o médico eduart Grellmann e a 
enfermeira chefe marlice ropke, inte-
grantes da Comissão Intra Hospitalar 
de órgãos e Tecidos para Transplante 
do Hospital São José de maravilha, 
participaram da reunião do rotary 
Club de maravilha no último dia 13. o 
intuito foi realizar palestra sobre doa-
ção de órgãos, a convite da entidade 
que apoia essa ação.

eduart passou informações sobre 
como deve ser efetuado o proces-
so para quem quer ser doador, bem 
como o funcionamento da capta-
ção dos órgãos. Conforme eduart, 
existem dois tipos de doador: o vivo, 
sendo possível a captação de órgãos 
como rim, fígado, medula óssea, parte 
do pulmão; e o doador cadáver, sendo 
possível a captação de órgãos como 
coração, pulmão, fígado, pâncreas, in-
testino, rim, córnea, veia, ossos e ten-
dão, neste caso só pode ser realizada 
em pessoas que acabaram de falecer 
por morte encefálica, comprovado 
pelo exame de morte cerebral.

o médico ressaltou que hoje o 
Hospital São José de maravilha é re-
ferência para a região em captação 
de córneas, realizando no período de 
um ano sete captações de córneas.

marlice repassou como é feita a 
abordagem a uma família que aca-
bou de ter a perda de um familiar por 
morte encefálica, destacando que 
há uma sala específica para isso. Co-
mentou sobre o tempo para captação 
do órgão doador e o prazo para pre-
enchimento do formulário de doação 
de órgãos.

eduart falou sobre a parceria e 
profissionalismo que existe com os 
responsáveis pela captação de órgãos 
dentro do Hospital São José, sendo 
que o mesmo proporciona cursos 
de qualificação para a equipe, bem 
como estrutura física para as capta-
ções de córneas. “Há melhorias que 
podem ser feitas na equipe e na es-
trutura física, hoje maravilha neces-
sita de um especialista que opere o 
aparelho Arco Cirúrgico, para realizar 
os exames de morte encefálica, pois 
sempre quando há necessidade de 
realizar exame dessa complexidade 
é chamado um especialista de fora 
do município ou a pessoa que fale-
ceu é encaminhada a outro hospital 
da região que tem esse recurso para 
realizar o exame de comprovação 
de morte encefálica”, destaca o mé-
dico.

Boa ação 

Educação

Doação de órgãos pauta reunião 
do Rotary Club de Maravilha

Polícia Militar realiza Jogos da 
Integração

Rotary/divulgação

Companheiros prestigiaram e tiraram as dúvidas na reunião 

RENATA MATTIA 

A Polícia militar de maravilha, em 
parceria com as escolas municipais, 
estaduais e particulares e departa-
mento de esportes, realizaram na 
quinta-feira (20) a primeira edição dos 
Jogos de Integração com os alunos do 
Programa educacional de resistência 
às drogas e à violência (Proerd). 

durante o dia foram disputadas 
várias atividades esportivas, como 
vôlei, futebol e xadrez. Participaram 
mais de 400 alunos. “este é um evento 

pioneiro na região, e o nosso principal 
objetivo é a integração dos alunos que 
serão formados pelo Proerd, para que 
eles possam se conhecer mais, em um 
momento de descontração”, afirmam 
os policias militares.

Conforme eles, ano que vem os 
projetos são para ampliar o evento. 
“Queremos fazer os jogos da região, 
e para isso contamos com a parceria 
de todos. Agradecemos o empenho e 
parabenizamos aos alunos pela parti-
cipação nesta nossa primeira edição”, 
finalizaram os policiais.  

Mais de 400 alunos participaram do dia de recreação 

Renata Mattia/ O Líder

de acordo com os atletas, foi uma prova que exigiu muita técnica

maravilhenses sobem ao pódio 
no Campeonato Catarinense 
de enduro

ESPORTE 

os maravilhenses valdir brei-
tembach (meca) e valmir João Za-
nin (Tito) participaram nos dias 15 
e 16, da final do Campeonato Cata-
rinense de enduro de regularidade 
na cidade de Joinvile. 

de acordo com os atletas, foi 
uma prova que exigiu muita téc-
nica para poder andar nas médias 
que eram muito altas. “Com isso 
aumentou ainda mais a adrenalina 
porque o terreno era favorável para 
esse tipo de prova com mais de 100 
km percorridos e com duração de 
quatro horas sem poder se descon-
centrar”, comentam. 

Para os pilotos o esforço e de-
dicação valeram a pena, só assim 
chegaram ao pódio. Tito ficou em 
2° lugar e meca ficou em 3°. Tito e 
meca participam neste final de se-
mana em Chapecó da final da Copa 
motocar oeste. Tito e Meca conquistaram o 2° e 3º lugar, consecutivamente 

Arquivo pessoal
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Agricultura
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EXPANSÃO 

Central dará mais competitividade aos criadores independentes de Santa Catarina

Suinocultores têm Central de Compras

Uma Central de Compras 
criada pela Cooperativa Agroin-
dustrial dos Suinocultores Cata-
rinenses (Coasc), com o apoio 
do Serviço de Apoio às micro 
e Pequenas empresas de Santa 
Catarina (Sebrae/SC), já está no 
oeste para atender os criadores 
de suínos independentes. 

em Santa Catarina são cerca 
de 350 produtores independen-
tes que mantém aproximada-
mente 70 mil matrizes e produ-
zem 1 milhão 680 mil suínos por 
ano. Trinta desses criadores são 
os fundadores da cooperativa, os 
demais se associarão nos próxi-
mos meses.

o anúncio da ativação da 
Central de Compras foi feito na 
última semana pelo presidente 
da Coasc, Losivanio Luiz de Lo-
renzi, pelo coordenador regional 
do Sebrae/SC, Ênio Alberto Per-
meggiani, e pelo gestor do pro-
grama de centrais de compras, 
Jefferson reis bueno.

Santa Catarina detém a 

maior, a melhor e a mais desen-
volvida suinocultura do país, 
com rebanho de 7,5 milhões de 
cabeças que representa 19,2% do 
rebanho nacional. Para organizar 
a força produtiva dos criadores 

não-participantes do sistema in-
tegrado de produção agroindus-
trial, foi constituída, em feverei-
ro deste ano, a cooperativa dos 
suinocultores, com sede jurídica 
em Concórdia, junto à Associa-

ção Catarinense de Criadores de 
Suínos (ACCS). 

os 30 primeiros associados 
da Coasc, no conjunto, represen-
tam um movimento em torno de 
900 mil suínos por ano. “o desa-
fio é trazer esta comercialização 
para dentro da cooperativa atra-
vés da compra conjunta de todos 
os insumos para as propriedades 
rurais”, expõe de Lorenzi.

A Central de Compras terá 
movimento econômico da ordem 
de r$ 2 milhões por mês. A estru-
tura consistirá de armazéns, silos 
e escritórios e, em alguns meses, 
terá sede própria. As compras 
coletivas ocorrem desde junho 
deste ano e envolvem produtos 
essenciais da atividade, como 
milho, farelo de soja, medica-
mentos, núcleos para ralações, 
entre outros.

o Sebrae/SC assessorou to-
das as fases do processo através 
de consultores e metodologia 
específica para a constituição 
jurídica e organizacional da Co-

operativa, que conta com coope-
rados distribuídos de forma es-
tratégica em todo o estado. o 
planejamento, agora, prevê a 
admissão e a integralização de 
novos cooperados.

de acordo com o presidente, a 
Associação Catarinense de Cria-
dores de Suínos sentia a necessi-
dade de oferecer aos associados 
algo que proporcionasse redução 
de custos no momento das com-
pras e uma melhor remuneração 
nas vendas. “Avaliamos inúmeras 
alternativas e percebemos que 
as compras e vendas coletivas 
eram o que trariam esse resulta-
do. A Coasc também vem suprir 
outra demanda nas proprieda-
des, que é a falta de mão de obra, 
pois faremos todo o trabalho de 
cotações e logística de entrega 
dos produtos adquiridos pelo 
associado, tendo em vista que 
na maioria das empresas rurais 
o proprietário é quem trabalha 
diretamente na atividade”, con-
cluiu.

Santa Catarina tem aproximadamente 350 suinocultores independentes

Arquivo/O Líder 
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Maravilha
M/01

Hoje (22) haverá mais um dia d da Campanha 
nacional de vacinação Contra Poliomielite 
e Sarampo, das 8h às 17h, sem fechar ao 
meio-dia. durante os outros dias os pais 
podem procurar a Sala de vacinas, das 7h 
às 11h e das 13h às 17h. A campanha segue 
até o dia 28.

de acordo com a equipe da Sala de vacinas de 
maravilha, a procura pela vacina está baixa e é im-
portante que os pais ou responsáveis levem seus 
filhos de seis meses a cinco anos incompletos para 
receber as doses. “É importante que os pais levem 
a caderneta de vacinas dos filhos”, explica a equipe.

na semana que passou o 
Centro educacional vereador 
raymundo veit realizou o sorteio 
da ação entre amigos. Participa-
ram do ato alunos do turno matu-
tino, membros da Associação de 
Pais e Professores (APP), professo-
res e direção.

Foram sorteados 23 prêmios, 
angariados através de doações do 
comércio e membros da APP. o va-
lor obtido com a ação será investi-
do na compra de um climatizador 
e pagamento de materiais pedagó-
gicos.

A direção e a APP agradecem 
a todos que colaboraram na doa-
ção de brindes, no patrocínio e na 
aquisição dos números da ação.

Ganhadores: 1º prêmio, Lu-
cia Graickzyk (uma calça – Grená 
modas); 2º prêmio, daniela maria 
Ferraz (vale-compras de r$ 100,00 
– Criare Artes); 3º prêmio, Geni 
valgoi (um mês de natação – Ac-
qua Ceus); 4º prêmio, Anaxiandra 
da Silva (um mês de hidroginásti-
ca – Acqua Ceus); 5° prêmio, Ame-
lia becker (garrafa térmica 1,8 L 
– Tumelero Utilidades); 6° prêmio, 
Heloisa Zanella (um aparelho 
de dvd – Copema); 7º prêmio, 
milena de Queiroz  (uma grelha 
- Agropecuária verdes Campos); 
8° prêmio, bianca ripplinger 

(uma sanduicheira – JL Trans-
portes); 9° prêmio, Franciela Sa-
cheti (uma sanduicheira – família 
Laufer); 10° prêmio, Isadora de 
Lara (um corte e costura de ca-
misete – Ateliê de costura Formas 
e reformas); 11° prêmio, Jones 
Willinghoefer (uma garrafa térmi-
ca pampeira – Lojas becker); 12° 
prêmio, raissa  vasiak (vale-com-
pras de r$ 50,00 – rancho oeste); 
13° prêmio, maristela Pavi (uma 
massagem – Clínica Kativa); 14° 
prêmio, Alexandre Tomaiolo (um 
kit pasta e estojo – ecoo Print); 
15º prêmio, bianca oming (um 
kit pasta e estojo – ecoo Print); 
16° prêmio, Tiago Pissaia (uma 
camiseta gola polo – mercadão 
do Calçado); 17° prêmio, vilma 
Stum (um aparelho telefônico); 
18° prêmio, diane Krieser (um li-
vro – PG brinquedos); 19º prêmio, 
maria Luiza Ferreira (uma garrafa 
térmica invicta – 1001 Utilidades); 
20° prêmio, Josiane Heimburg 
(uma toalha de banho – professo-
ra Jaqueline Stieler; 21º prêmio, 
Lenir rosane Fiori (uma toalha 
de banho – Alimentos vitória); 
22° prêmio, Tatiane Weber (uma 
camiseta infantil – rapa nui); 
23° prêmio, João vitor müller (um 
jogo de sobremesa – monica maria 
Hoffmann razia).

Prevenção 

Colaboração 

Dia D da Campanha Nacional de 
Vacinação Contra Poliomielite e 
Sarampo será hoje (22)

Escola Raymundo Veit realiza 
sorteio da ação entre amigos

Ginástica
Grd fará encerramento do ano com 
apresentações

o grupo de Ginástica rítmi-
ca desportiva (Grd) fará encer-
ramento das atividades do ano 
com apresentações no sábado 
(29), a partir das 16h, no Ginásio 
de esportes da e.e.b. nossa Se-
nhora da Salete. de acordo com 
a professora, Sílvia de oliveira, a 
modalidade é oferecida por meio 
do departamento de esportes de 
maravilha. 

Turma é coordenada 
pela professora 

Sílvia de Oliveira

Divulgação

RENATA MATTIA

Quem passa pelas ruas de ma-
ravilha já está sentindo o clima de 
natal, tanto nas avenidas como nos 
comércios e suas respectivas vitri-
nes. em contato com a diretora de 
Cultura de maravilha, rosi reichert, 
a mesma explicou que este ano a 
decoração foi pensada de maneira 
diferente. “Para decidirmos a de-
coração natalina deste ano fizemos 
uma comissão com o departamen-
to de Cultura, administração mu-
nicipal e Associação empresarial. 
Além da decoração noturna, as ruas 
de maravilha ganharão decoração 
diurna, com estrelas suspensas e 
nos canteiros da principal avenida”, 
destacou.

Conforme rosi, este ano novas 
ruas vão ganhar decoração. “em ou-
tros anos só enfeitávamos a Avenida 
Araucária, e este ano, estaremos en-

feitando os postes da Avenida eucli-
des da Cunha e Avenida maravilha”, 
afirmou. Segundo ela, a decoração 
será finalizada até o dia 30 de no-
vembro. “dia 30 terá a tradicional 
Caminhada das Lanternas, quando 
realizamos a ligação oficial das lu-
zes natalinas da Cidade das Crian-
ças”, finalizou. 

Concurso de decoração 
em residências
está em andamento o concurso 

de decoração natalina Luz e magia, 
uma iniciativa realizada em parce-
ria com a administração municipal, 
visando incentivar o espírito de 
natal na comunidade, embelezar a 
cidade e atrair visitantes de outros 
municípios da região. As inscrições 
para as residências (casas ou apar-
tamentos/edifícios) estão abertas 
até o dia 28 de novembro, junto à 
CdL/Associação empresarial ou 

na prefeitura. os vencedores serão 
divulgados e premiados no dia 17 
de dezembro, na Praça dos moto-
ristas, durante evento do natal Luz 
e magia.

Natal Luz e Magia
outra programação em maravi-

lha é o natal Luz e magia. o primei-
ro será no dia 14 de dezembro, a 
partir das 19h, na praça Padre José 
bunse, com apresentação natalina 
da orquestra municipal de violões 
de Itapiranga e chegada do Papai 
noel. no dia 17 o evento ocorre na 
Praça dos motoristas. A programa-
ção inicia com encenação natalina 
apresentada por alunos da Super-
cordas, seguida pela premiação do 
concurso de decoração natalina e 
chegada do Papai noel. o trio Iva-
nor, magnos & maciel fará a aber-
tura do show principal, comandado 
por oswaldir & Carlos magrão.

Conforme a diretora de Cultura, rosi reichert, a decoração 
nas avenidas deve ficar pronta até 30 de novembro

Clima de natal inicia 
em maravilha  

DECORAÇõES 
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Flor do sertão
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A Secretaria de Assistência 
Social, através do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento 
de vínculos (SCFv), vem desen-
volvendo diversas oficinas para 
os munícipes. dentre as ações 
disponibilizadas está a oficina de 
música com violão, ministrada 
pelo facilitador Anderson Kreutz.

Conforme a coordenadora do 
Serviço de Convivência e For-
talecimento de vínculos, Aline 
engel, o objetivo da oficina é es-
timular e incentivar o gosto mu-
sical, desenvolvendo a inteligên-
cia e a socialização através das 
aulas em grupo. Aline ressalta 
que através da oficina busca-se 
o desenvolvimento dos conheci-
mentos musicais com o ensino 
melódico, harmônico e rítmico. 
“A prática do violão exercita a 
coordenação motora, desenvolve 
raciocínio e concentração, pro-

move autoexpressão e mexe mui-
to com a autoestima”, frisa.

Atualmente o serviço conta 
com 12 violões, além de mate-
riais como pedestais e apostilas. 
dessa forma, as aulas são orga-
nizadas através de grupos com 
12 alunos, sendo que os dias das 
oficinas são terças de manhã, 
tarde e noite e quintas-feiras à 
noite.

Aline comenta que os alunos 
desenvolvem diversas apresen-
tações para os pais, comunidade, 
além de participação em eventos 
culturais regional. “nossos alu-
nos já desenvolveram diversas 
apresentações em nosso muni-
cípio e em municípios vizinhos, 
mostrando seu talento e habili-
dade através de participação ci-
dadã, favorecendo o desenvolvi-
mento integral e social por meio 
da música”, finaliza.

A Secretaria de educação de 
Flor do Sertão, por meio da secre-
tária, Hélida Stock, solicita aos pais 
que tiverem filhos nascidos no ano 
2011 que compareçam ao Centro 
educacional Padre Luís muhl para 
realizarem a matrícula escolar.

Conforme a secretária, é obri-
gatória a frequência escolar de alu-
nos com cinco anos, mesmo para 

aqueles que completarão a idade 
no decorrer de 2015, sendo assim, 
é indispensável a matrícula escolar 
da classe 2011 para o próximo ano 
letivo. “Solicitamos que ao se diri-
girem à escola os pais ou responsá-
veis estejam munidos de certidão 
de nascimento ou carteira de iden-
tidade e caderneta de vacinação do 
aluno”, frisa. 

os alunos do curso de mestrado 
Profissional em Administração 
pela Universidade do oeste de 
Santa Catarina (Unoesc) Campus 
de Chapecó estiveram reunidos 
nesta semana em Flor do Sertão. 
o objetivo do encontro foi realizar 
apresentação da proposta de 
trabalho de mapeamento e 
Gestão de Competências para 
secretários, diretores e chefes de 
departamentos. Participaram da 
atividade os mestrandos Leandro 
neuhaus, rafael Klein moreschi, 
michel Carlesso Avila e erno 
menzel, além da professora Phd 
em Administração Pública eliane 
Filippim.

Conforme os mestrandos, o ma-
peamento tem por finalidade auxi-

liar no desenvolvimento de compe-
tências de gerenciamento público, 
onde é possível cada gestor aprimo-
rar suas habilidades e conhecimen-
tos específicos no setor de atuação, 
sendo esse um fator indispensável 
para o desenvolvimento municipal.

Além da explanação teórica 
apresentada por eliane, os líderes 
municipais contam com ação prática 
de apontamento das necessidades 
de conhecimento global de gestores 
públicos. Para um segundo momen-
to será desenvolvido um levanta-
mento individual da necessidade de 
conhecimento específico para cada 
cargo, para na sequência trabalhar 
nas particularidades, corrigindo as 
fragilidades e melhorando o desem-
penho no gerenciamento.

“Tudo isso está dentro de um 
sistema específico de mapeamento, 
que consiste na opinião do próprio 
profissional e em sua autoavalia-
ção, focando em suas dificuldades, 
trabalhando-as, desenvolvendo e 
após reavaliando, refletindo con-
sideravelmente no desempenho 
dentro da administração pública”, 
ressaltam.

Conforme o prefeito, rogério 
Perin, o mapeamento dos mestran-
dos vem em consonância da busca 
da gestão municipal em aprimorar 
o desenvolvimento profissional dos 
gestores e com isso prestar um aten-
dimento público de excelência para 
a municipalidade. “nosso foco en-
quanto gestor público é proporcio-
nar o desenvolvimento municipal, 

Alunos do Centro educacional Padre Luís muhl e do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de vínculos expuseram seus trabalhos 

Flor do Sertão realiza 2ª 
exposição de Trabalhos 

mestrandos apresentam proposta de mapeamento e gestão de 
competências

EDUCAÇÃO 

Unoesc Chapecó

visando mostrar as atividades 
que os alunos do Centro educacional 
Padre Luis muhl e do Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento de víncu-
los desenvolveram durante 2014, 
foi realizada, no último dia 14, a 2ª 
exposição de Trabalhos do educan-
dário municipal, juntamente com o 
setor social do município. o evento 
reuniu alunos, familiares e funcioná-
rios dos setores, além de visitantes de 
outros municípios.

durante a tarde teve visitações 
aos estandes, além de um espaço 
destinado para a realização de ma-
trículas e rematrículas para o ano 
letivo 2015. o cronograma de ações 
contou com diversas apresentações 
artísticas e culturais que envolveram 
os alunos e seus familiares.

Conforme a coordenadora peda-
gógica, eliane Gatto, um dos objeti-
vos da exposição foi trazer a família 
para junto da escola, apresentando 
o que os alunos desenvolvem no am-
biente escolar. “Toda a comunidade 

escolar participou e aprovou a ativi-
dade, pois pôde presenciar um pou-
co de nosso trabalho através dos alu-
nos, motivando-os à participação 
nas atividades, já que muitas vezes 
os pais não têm conhecimento de 
que ações o professor aplica para a 
alfabetização”, destaca.

de acordo com a coordena-
dora do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de vínculos, Aline 
engel, a exposição é um momento 
de apresentar o resultado dos tra-
balhos feitos de maneira a eviden-
ciar o potencial dos alunos e pro-
fessores, a criatividade e estimular 
conhecimento e troca de saberes. 
“A exposição é uma ótima oportu-
nidade para as crianças e adoles-
centes receberem o reconhecimen-
to pelo seu empenho nas atividades”, 
comenta.

A coordenadora pedagógica 
destacou que as apresentações são 
o auge para os pais, pois é um mo-
mento de ver o filho como artista, 

no palco, de superação para quem 
se apresenta. “Através das apresen-
tações o aluno tem a possibilidade 
de perder a inibição, de ser visto 
como um artista, estando essa pro-
dução de cultura ligada à prática, à 
vivência, ao produto das relações 
sociais e ao seu reflexo enquanto 
manifestação de uma visão de mun-
do, sendo indiscutivelmente essen-
cial à formação pessoal”, justifica.

Conforme os organizadores da 
exposição, a troca de experiências 
entre educadores é fundamental 
para o crescimento profissional e 
alfabetizatório. “Agradecemos aos 
visitantes de outros municípios que 
vieram conhecer nosso trabalho e 
o potencial de nossos alunos, essa 
troca de experiência soma para am-
bas as partes e vem a enriquecer 
nosso trabalho enquanto educado-
res. Também agradecemos a nossa 
comunidade local pela expressiva 
participação no acompanhamento 
de nossos alunos”, finalizam.

Social 

Ano letivo

Oficina de violão é 
disponibilizada como 
ferramenta de socialização

Crianças nascidas em 2011 
devem ser matriculadas

Ascom Prefeitura

Comunidade flor-sertanense prestigiou a 2ª Exposição de Trabalhos

Proposta foi apresentada pelos mestrandos em Administração pela 
unoesc Chapecó

Ascom Prefeitura 

é gerenciar para uma coletividade, 
isso requer habilidades e conheci-
mentos que devem ser buscados de 

forma contínua para que possa ser 
refletido no desenvolvimento mu-
nicipal”, destaca.



 -  MARAVILHA  -  S C, 22  de novembro de 2014

Tigrinhos
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no início de outubro os mem-
bros do grupo tigrinhense eu I Tu 
estiveram reunidos para realizar 
o lançamento oficial do 4º eu I Tu 
Festa Car, que será no dia 14 de de-
zembro.

de acordo com o presidente do 
grupo, Lúcio Pribe, este ano será 
inovador para os amantes de sons 
automotivos, pois o evento contará 
com mc Luciano, direto do progra-
ma Caldeirão do Funk, assim como 
o dJ Lukas Fiabani, o dJ mc Top do 

som automotivo e vários paredões, 
entre eles F250, dama de verme-
lho, Carretinha do Alemão, Saveiro 
robacena, Silverado Cruel, como 
diversos outros que já confirmaram 
presença. Pribe comenta que será 
um mega evento para Tigrinhos e 
região, e desde já convida a todos 
para participar.

o evento será organizado pelo 
grupo eu I Tu e realizado com o 
patrocínio de dudu Lavacar e bi 
eventos.

As matrículas e rematrículas na 
rede municipal de ensino de Tigrinhos 
serão realizadas de 24 a 28 de novem-
bro. A Secretaria de educação informa 
que podem ser feitas durante o horário 
de aula. “do 1º ao 5º ano as crianças 
podem ser matriculadas no Centro de 
educação Ivo Luiz Honnef, já para a 

creche e pré-escola as matrículas po-
dem ser feitas no Centro de educação 
Infantil Proinfância Criança Sorriso”, 
ressalta a secretaria. 

Documentos necessários   
Para a matrícula e rematrícula o 

responsável deverá levar certidão de 

nascimento (original e cópia); carteira 
de vacinação atualizada ou declaração 
dos pais e/ou responsáveis do aluno, 
assegurando estar em dia com as va-
cinas; atestado de frequência; CPF, rG 
dos pais ou responsável legal (em origi-
nal e fotocópia), preenchimento e assi-
natura do formulário padrão.

objetivo 
do evento é 
aproximar os pais 
da vida escolar 
dos filhos

Centro de educação Infantil 
Proinfância Criança Sorriso realiza o 
dia da Família na escola

matrículas e rematrículas serão realizadas até o 
dia 28 de novembro 

INTEGRAÇÃO

Rede municipal

na segunda-feira (17), nos tur-
nos da manhã e da tarde, o Centro de 
educação Infantil Proinfância Crian-
ça Sorriso realizou o dia da Família 
na escola. o momento contou com a 
participação dos professores e alunos 
que realizaram apresentações para 
os familiares.

na oportunidade foi realizado 
sorteio da ação entre amigos elabora-
da pela escola, com a ajuda de todas 
as famílias. Após as apresentações 
as famílias foram convidadas a pres-
tigiar os trabalhos realizados com as 
crianças no decorrer do ano letivo.

Conforme a secretária de educa-
ção, vera Lucia baczinski, aproximar 
os pais da vida escolar dos filhos é 
valorizar o papel da educação esco-
lar e fortalecer a integração com a 
comunidade, chamando a atenção 
de todos para que haja, na rede mu-
nicipal de ensino de Tigrinhos, um 
compromisso de tornar a educação e 
a família um alicerce à aprendizagem 
dos pequenos cidadãos.

A equipe escolar agradece às fa-
mílias que participaram desse mo-
mento importante para todos. Para 
encerrar, foi realizado coquetel.

Fotos: Divulgação

Turmas do matutino realizaram apresentações aos familiares

Turma do vespertino cantou e encantou os presentes

Familiares e alunos da escola acompanharam as apresentações

Som automotivo

Oportunidade 

4º Eu I Tu Fest Car está sendo 
organizado em Tigrinhos

Inscrições estão abertas 
para o Técnico em 
Agropecuária

Para os interessados em in-
gressar no curso técnico em agro-
pecuária na Cooperativa escola do 
Centro de educação Profissional 
Campo erê (Cedup), em Campo 
erê, as inscrições estão abertas e 
seguem até o dia 5 de dezembro, 
pelo telefones 3655 1268, 8819 6870 
ou 9971 4620 e diretamente no Ce-
dup. 

A data do teste seletivo será no 
dia 6 de dezembro, a divulgação 

dos resultados no dia 9 e as matrí-
culas nos dias 9 e 10 de dezembro. 
o valor da inscrição é r$ 10,00.

os requisitos são: ter concluído 
ou estar concluindo a 8ª série ou o 
9º ano ou ter o ensino médio com-
pleto. Para os jovens que já conclu-
íram o ensino médio o curso tem 
duração de um ano e meio e para 
aqueles que estão concluindo o 9º 
ano a duração do curso é de três 
anos.
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Câncer de próstata, lombalgias 
e prevenção de acidentes domésti-
cos. estes assuntos foram pauta de 
palestra realizada no sábado (15), 
promovida pela equipe do estraté-
gia da Saúde da Família (eSF) 1 e 
da Secretaria de Saúde de Cunha 
Porã. A atividade ocorreu no es-
porte Clube Cunha Porã, tendo 
como facilitadores os médicos 
edio mario Herbes e Sérgio Her-
nandez Abreu. 

o evento faz parte da progra-
mação do novembro Azul, consi-
derado um mês de conscientização 
mundial sobre a importância da 
prevenção e do diagnóstico preco-
ce do câncer de próstata, além de 
outras doenças masculinas, como 
lombalgias, acidentes domésticos 
e externos e depressão, entre ou-
tros.

Conforme os profissionais 
da equipe do eSF 1, a campanha 
novembro Azul tem por objetivo 
orientar a população masculina a 

As telhas de barro que cobriam 
a Associação de Pais e Amigos dos 
excepcionais (APAe) de Cunha 
Porã foram substituídas por folhas 
de “brasilit”. A troca era necessá-
ria, pois havia muitas goteiras na 
instituição. A área compreende 
767 m² e parte da despesa foi cus-
teada com recursos obtidos com 
a campanha envelope da Família 
Apaeana e o restante são recursos 
próprios da APAe. 

o presidente da APAe de 
Cunha Porã agradece a todos que 

colaboraram com as doações e res-
salta a importância da reforma do 
telhado. “Agradecemos a todos os 
munícipes que contribuíram com 
a escola e também a Ceraçá, que 
doou parte das telhas. A reforma foi 
um reparo desejado há muito tem-
po pela direção, professores e alu-
nos, porém não podia ser realizada 
sem os recursos necessários. Com 
certeza, de agora em diante a quali-
dade da aula nos dias de chuva não 
será inferior, pois poderemos usar 
todo o espaço da escola”, frisa.

evento foi realizado no esporte Clube Cunha Porã, com os 
facilitadores médicos edio mario Herbes e Sérgio Hernandez Abreu 

Palestra foca câncer da próstata, 
lombalgias e acidentes domésticos

SAúDE DO HOMEM

Profissionais organizaram explanação para evidenciar a saúde do homem

Divulgação/Ascom Prefeitura

cuidar melhor da saúde e procu-
rar o médico com mais frequência. 
“os homens são mais resistentes à 
ideia de ir regularmente ao médico 
e, por isso, acabam descobrindo 
a doença em estágio já avançado”, 
ponderam.

A equipe do eSF 1 é composta 

pelas agentes comunitárias de saú-
de, Jusara Hubner, Cládis Guarda e 
Traudeli Puntel; enfermeira, Fran-
cini Werka Friedrich; médicos, Sér-
gio Hernandez Abreu e edio mario 
Herbes; técnica em enfermagem, 
rosimeri borger; e auxiliar de en-
fermagem, Ivete eichstaedt.

Auxílio-forrageiras

Prevenção

benefício é repassado a agricultores 
cunha-porenses

vacinação Contra a Poliomielite e 
Sarampo tem dia d hoje (22)

durante a semana a Secretaria 
de Agricultura de Cunha Porã rea-
lizou o pagamento do auxílio-for-
rageiras para os agricultores que 
encaminharam o pedido do benefí-
cio. esta é a segunda etapa, quando 
os valores são pagos diretamente 
ao agricultor que não possui ou não 
quis receber em conta-corrente. A 
primeira etapa consistiu em pa-
gamentos efetuados pelos bancos 
indicados pelos agricultores, reali-
zada recentemente.

Para ser beneficiado o agricul-
tor deveria apresentar a nota de 
compra de 320 quilos de sementes 

forrageiras, cujo retorno financeiro 
era de 25%, tendo como base o pre-
ço da semente de aveia preta. Ao 
todo, 453 agricultores cunha-po-
renses serão contemplados com 
esta iniciativa, que soma o montan-
te de r$ 42.229,66, representando 
uma média de r$ 93,22 por pessoa 
cadastrada.

Conforme o secretário de Agri-
cultura, rogério becker, a iniciativa 
é um auxílio para quem trabalha na 
atividade de bovinocultura de leite 
e cobertura de solo. Para o prefei-
to, Jairo ebeling, o programa é uma 
forma de valorizar a atividade de 

bovinocultura leiteira. “Além de ce-
der sêmen sem custos, o programa 
auxílio-forrageiras, desenvolvido 
pela Secretaria de Agricultura, auxi-
lia na implementação de pastagens 
para a produção de leite. É mais um 
programa que tem como propósito 
principal valorizar as pessoas do 
campo”, destaca ebeling.

os munícipes Alma Pimmel e 
Helio Schwingel, contemplados na 
segunda etapa, ressaltam que é um 
incentivo para continuar na agri-
cultura, já que o valor poderá ser 
novamente aplicado nas atividades 
desempenhadas.

Com o propósito de imunizar to-
das as crianças de seis meses a cin-
co anos incompletos, a Secretaria de 
Saúde de Cunha Porã realiza, hoje 
(22), mais um dia d da Campanha 
de vacinação Contra a Poliomielite 
e Sarampo. A Unidade de Saúde do 

centro estará aberta das 8h às 17h, 
sem fechar ao meio-dia. 

Conforme a responsável pela 
sala de vacinas, marta Lamb, até 
o momento 68,15% das crianças 
cunha-porenses foram imunizadas 
contra a pólio e o sarampo. “A faixa 

etária que mais falta ser vacinada é 
de dois, três e quatro anos, e por isso 
pedimos aos pais que providenciem 
a imunização e garantam a qualida-
de de vida e saúde de seus filhos”, 
pondera. É necessário levar a cader-
neta de vacinação das crianças

Obras

APAE

Cunha Porã terá novo 
Centro de Saúde

Telhado da Associação de 
Pais e Amigos dos 
Excepcionais é trocado

Tiveram início, na segun-
da-feira (17), pela empresa Sig-
ma empreendimentos Ltda., as 
obras do novo Centro de Saúde de 
Cunha Porã, próximo ao hospital, 
que vai contemplar 424 m² de área 
construída, abrigar amplas salas 
de atendimento e que atendem as 
exigências da Agência nacional 
de vigilância Sanitária (Anvisa). 
A obra soma investimentos de r$ 
408 mil do ministério da Saúde e 
r$ 150 mil de contrapartida muni-

cipal. o prazo de entrega é de sete 
meses.

Para o prefeito, Jairo ebeling, 
e o secretário de Saúde, Alexan-
dre Fagundes, esta será uma obra 
importante para a comunidade 
cunha-porense, pois proporciona-
rá mais eficácia aos atendimentos. 
Além disso, esta nova unidade está 
incluída no planejamento de me-
lhorias na saúde, com o propósito 
de garantir mais acessibilidade e 
qualidade de vida à população.

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Terraplanagem e nivelamento do terreno foram realizados para início 
da construção

Divulgação

Telhas de barro foram substituídas por folhas de “Brasilit”
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A Secretaria de obras e Infraes-
trutura de Cunha Porã viabilizou di-
versos trabalhos nesta semana para a 
melhoria da trafegabilidade das estra-
das interioranas do município. entre 
as ações esteve a detonação de pedras 
na Linha barra Grande, que segundo 
o diretor de Infraestrutura, Silvio Fio-
reze, objetivou o alargamento da via.

Foram realizados trabalhos de 
patrolamento e cascalhamento em 
estradas das linhas borboleta e Santo 
Antônio, bem como acessos a pro-
priedades. As próximas ações de-
verão ser direcionadas para o Poço 
redondo, com intuito de garantir 
qualidade na trafegabilidade daquela 
localidade.

Será promovido, pela equipe 
do estratégia da Saúde da Família 
(eSF) 2, da Secretaria de Saúde de 
Cunha Porã, no próximo dia 29, o úl-
timo encontro do Projeto viva mais 
e melhor, no salão evangélico da 
Linha Humaitá, às 14h30. Além dos 
munícipes daquela localidade, estão 
convidados os moradores das linhas 
União, Incaré, Pedreira e boropi.

o encontro contará com palestra, 
ministrada pela farmacêutica Ana 
Luiza Savian, teatro com a equipe do 
eSF 2, sorteio de brindes, ginástica 
laboral e lanche de encerramento. 

A equipe do eSF 2 agradece os 
participantes que integraram os en-
contros realizados nas comunida-
des, tendo superado as expectati-
vas. “o Projeto viva mais e melhor 
alcançou seus objetivos, que foram 
orientar a população sobre o uso 
adequado dos medicamentos e o 
descarte correto dos mesmos, devi-
do ao grande dano que eles causam 
ao meio ambiente, além dos cuida-
dos com a alimentação, para pro-
porcionar uma vida melhor e mais 
saudável”, enaltecem os profissionais 
do eSF 2.

Ação ocorreu paralelamente às atividades do projeto Saúde 
na escola, desempenhadas pelo nASF e Secretaria de Saúde 

educandos estudam o 
sistema circulatório 

APRENDIzADO

os discentes do 5º ano da escola 
núcleo número Um, das professoras 
diane Jandt, elisa Kuttner e marcia 
buss, estudaram o sistema circulató-
rio. A ação ocorreu paralelamente às 
atividades do projeto Saúde na escola, 
desempenhadas pelo núcleo de Apoio 
da Saúda da Família (nASF) e Secreta-

ria de Saúde de Cunha Porã.
Para dar mais embasamento aos 

conteúdos repassados, as professoras 
tiveram a iniciativa de verificar a tipa-
gem sanguínea dos alunos. esta ação 
foi possível por meio da parceria entre 
o educandário e a Secretaria da Saúde, 
que disponibilizou a cada participante 

do projeto a carteirinha indicando o 
tipo sanguíneo, sem custos.

outra ação incluída nas atividades 
foi palestra ministrada pelo bioquí-
mico Jader Fagundes, que contribuiu 
com o tema estudado (tipagem san-
guínea), além de reforçar a importân-
cia de doar sangue. 

Divulgação/Ascom Prefeitura

Bioquímico Jader Fagundes palestrou, reforçando importância de doar sangue

Melhorias

Encerramento

Estradas do interior recebem 
serviços de patrolamento e 
cascalhamento 

ESF promove último encontro 
do Projeto Viva Mais e Melhor
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na próxima semana iniciarão 
as festividades alusivas aos 53 anos 
de emancipação político-admi-
nistrativa de modelo, que é come-
morada no dia 30 de dezembro. A 
programação está sendo organi-
zada pelo governo de modelo, em 
parceria com os departamentos e 
secretarias.

A programação inicia no dia 
26, às 10h, no CTG modelo da Tra-
dição, com o encerramento dos 
Serviços de Convivência e Forta-
lecimento de vínculos dos Idosos, 
Grupos de Idosos e Composição 
do Conselho municipal do Idoso 
(CmI).

no dia 28, no CTG modelo da 
Tradição, às 20h, será realizada a 
entrega de Título de Cidadão Ho-
norário ao ministro da Agricultura, 
neri Geller. no dia 30, às 9h, está 
marcada a final do Campeonato de 
bocha rolada.

no mês de dezembro as festi-
vidades iniciam no dia 2, com o 4º 
Seminário Leiteiro e 1ª mostra de 
bezerras no CTG modelo da Tra-
dição, às 9h30. no dia 3, às 19h30, 
está marcado o encerramento do 
Projeto escola de Família, com en-

trega de premiação do concurso 
de redação, no auditório da escola 
estadual.

A inauguração da reforma da 
Polícia militar e do sistema de câ-
meras de monitoramento está mar-
cada para o dia 4 de dezembro, às 
17h. A noite Cultural com abertura 
oficial das comemorações do 53º 
aniversário do município será rea-
lizada no dia 5, às 19h30, no Giná-
sio de esportes. 

no dia 6 será realizada, na en-
trada da empresa SK Industrial, 
às 10h30, a inauguração do calça-
mento da Linha Pitinga até a Linha 
Santa rosa, e às 16h30 e final do 
Campeonato de Futebol Suíço no 
estádio Alto da montanha. 

dois eventos estão marcados 
para o dia 10. o primeiro, que será 
realizado na pousada Água do vale, 
na Linha Santa Lúcia, em Pinhalzi-
nho, às 9h, é o encerramento dos 
Grupos de mulheres do PAIF da 
sede, Linha Salete, Cedro e Janguta. 
o segundo evento é a noite Luz e 
apresentações ecumênicas de na-
tal na Praça Central, às 19h30.

A visita do Papai noel nas es-
colas está marcada para o dia 11 

de dezembro, às 9h, e às 19h15 será 
realizada a final do Campeonato 
municipal de Canastra misto e Tru-
co na Sede dos master. no dia 12, às 
20h, será realizada a inauguração 
da iluminação do Parque da Fepar.

no dia 17 o Papai noel visitará 
as crianças com o caminhão dos 
bombeiros na Praça Central, às 
19h. Já no dia 19, às 20h, está mar-
cada a inauguração da Praça Cen-
tral Colonizador João muxlfeldt e 
melhorias do muro de instalações 
do Parque de máquinas.

Para o dia 20, às 19h30, está 
marcada a formatura da Casa Fa-
miliar no CTG modelo de Tradição. 
no dia 21 será realizado, às 16h, 
o sorteio da Campanha natalina 
2014 da Acimo, além da chegada do 
Papai noel e distribuição de brin-
quedos para as crianças e sorteio 
da decoração natalina: II natal en-
cantado na Praça Central. 

em comemoração ao 53º ani-
versário do município, será reali-
zado almoço no dia 30, no Parque 
da Fepar. o último evento oficial é 
o baile de réveillon, com a banda 
brilha Som, no dia 31, na Linha Sa-
lete.

o Programa de recuperação 
Fiscal (refis 2014), instituído pela 
Lei municipal 2157/2014, de 10 de 
setembro de 2014, já está em vi-
gor em modelo, e de acordo com a 
administração, foi prorrogado até 
o dia 30 de novembro de 2014.

Para aproveitar o benefício 
da anistia de 100% das multas e 
juros, o contribuinte em débito 
com o município deverá requerer 
o refis e optar pelo pagamento à 
vista, em parcela única, até o dia 
30 de novembro. Para anistia de 
60% das multas e juros, o contri-
buinte em débito deverá requerer 

o refis e optar pelo parcelamento 
e efetuar o pagamento de 40% do 
valor total da dívida na primeira 
parcela, com vencimento até o 
dia 30 de novembro.

Ainda não há previsão de ins-
tituição do refis para o ano sub-
sequente. Após o referido prazo, 
todos os débitos serão inscritos 
em dívida ativa e as cobranças se-
rão efetuadas judicialmente con-
forme a Lei 1.324/97 do Código 
Tributário municipal. os interes-
sados devem dirigir-se ao setor de 
Tributação para requerer o bene-
fício.

Festividades iniciarão em novembro e serão finalizadas 
no dia 31 de dezembro

Programação especial marcará 
os 53 anos de emancipação 
político-administrativa

Curso mulheres mil está com 
inscrições abertas

CONVITE

Pronatec

Representatividade 

Tributação 

LEO Clube Omega de Modelo 
é Campeão Geral do JALC 2014

Programa de regularização 
fiscal tem prazo prorrogado

A delegação do Leo Clube 
omega representou o município de 
modelo nos Jogos Anuais de Leo 
Clubes (JALC), que foi realizado 
no sábado (15) e domingo (16), em 
Campos novos, onde conquistou o 
título geral da competição. Após 12 
anos o clube modelense repetiu a 
conquista, e no mesmo município.

os companheiros do Leo Clube 
omega garantiram os seguintes re-
sultados: 1º lugar atletismo 400 me-
tros rasos masculino, 1º no arremes-
so de peso masculino, 1º no dominó 
masculino, 2º no truco masculino, 
2º na bocha feminino, 2º no xadrez 

feminino, 3º no vôlei masculino, 3º 
na bocha masculino, 4º no atletis-
mo 100 metros rasos masculino, 4º 
no vôlei feminino e 4º lugar futsal 
masculino, além de levar o título de 
maior delegação presente nos jogos 
e torcida mais animada.

Conforme os participantes, o 
bom desempenho nos jogos e a 
união dos companheiros refletiram 
no resultado final. A diretoria do 
Leo Clube omega parabeniza a to-
dos os companheiros que se empe-
nharam e levaram o nome do clube 
e do município de modelo ao posto 
mais alto do pódio.

Companheiros festejaram o título de Campeão Geral 

LEO Clube Omega

o Centro de referência e Assis-
tência Social (CrAS) de modelo está 
com inscrições abertas até o dia 10 
de dezembro para o curso mulheres 
mil, através do Programa nacional de 
Acesso ao ensino Técnico e emprego 
(Pronatec). 

A aula inaugural será realizada 
no dia 18 de dezembro, sendo que 
o curso irá iniciar no final de janeiro 
de 2015, e realizado duas vezes por 
semana, nas terças e quintas-feiras à 
noite, com duração estimada de qua-
tro meses.

esse curso é destinado somente 
para as mulheres acima de 16 anos. 
o mulheres mil é diversificado, sen-
do trabalhados vários assuntos, como 
aulas práticas de informática e teórica 
falando de autoestima, saúde da mu-
lher, orçamento familiar, entre outros.
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GENIVAL SANTOS
o cantor brega mor-

reu na terça-feira (18), em 
Fortaleza, aos 71 anos. 
Com uma discografia das 
mais conhecidas no bra-
sil, Genival Santos lutava 
contra um câncer no pul-
mão. Internado há um mês, o músico não resistiu 
à doença. As músicas mais executadas nas rádios 
brasileiras de Genival Santos são “Sendo assim”, 
“Se errar outra vez”, “eu lhe peguei no flagra”, “es-
pelho fiel”, “Peço bis”, “Preciso parar pra pensar”, 
“Se for preciso” e “Crucificado do amor”. nascido 
na Paraíba, o músico morava na capital cearense 
há 30 anos. de acordo com informações de pro-
dutores do cantor, ele lançou 28 discos e vendeu 
cinco milhões de cópias ao longo de sua carreira.

MARíA DEL ROSARIO
A espanhola maría 

del rosario Cayetana Fitz-
James Stuart y Silva, a du-
quesa de Alba, aristocrata 
com maior número de 
títulos no mundo, conhe-
cida por sua vida social 
e suas excentricidades, morreu na quinta-feira 
(20), aos 88 anos. A duquesa de Alba era uma das 
personagens favoritas da imprensa espanhola, 
que organizou uma grande cobertura em 2011, 
quando a aristocrata excêntrica, conhecida por 
seus cabelos brancos encaracolados e sua es-
pontaneidade, casou-se pela terceira vez, com 
um funcionário 25 anos mais jovem. o casamen-
to foi contestado pela maioria de seus seis filhos. 
Acostumada a sempre fazer sua vontade, para 
convencê-los a duquesa decidiu distribuir entre 
eles sua fortuna fabulosa. Proprietária de vários 
palácios e numerosos terrenos, sua fortuna, uma 
das maiores da espanha, é estimada em 3,5 bi-
lhões de euros. resultado de uma combinação 
complexa de casamentos entre os seus antepas-
sados em toda a europa ao longo das décadas, 
Cayetana, como era conhecida carinhosamente, 
guardava cinco títulos de duquesa, um de con-
dessa-duquesa, 18 de marquesa, 18 de condessa 
e mais um de viscondessa.

MáRCIO THOMAz 
BASTOS

o advogado e ex-
ministro da Justiça, de 79 
anos, morreu na quin-
ta-feira (20), no Hospital 
Sírio-Libanês, em São 
Paulo. bastos foi ministro 
da Justiça entre 2003 e 2007, durante o governo 
do ex-presidente Lula. era formado pela Facul-
dade de direito da Universidade de São Paulo 
(USP) na turma de 1958 e atuou na acusação 
dos assassinos de Chico mendes, do cantor 
Lindomar Castilho e do jornalista Pimenta ne-
ves. durante o julgamento do mensalão, bastos 
defendeu ex-dirigentes do banco rural e entrou 
com reclamação contra o então presidente do 
Supremo Tribunal Federal, Joaquim barbosa, 
questionando o fato de barbosa não ter levado 
pedidos da defesa dos réus para análise do ple-
nário do STF.  o advogado atuou também na de-
fesa do médico roger Abdelmassih, condenado 
a 278 anos de prisão por 48 ataques sexuais a 37 
vítimas. em 1990, após a eleição do presidente 
Fernando Collor, integrou o governo paralelo 
instituído pelo Partido dos Trabalhadores como 
encarregado do setor de Justiça e Segurança.  em 
1992 participou, ao lado do jurista evandro Lins e 
Silva, da redação da petição que resultou no im-
peachment de Collor. 

JIMMy RUFFIN 
o astro da gravado-

ra motown e cantor soul 
cujos sucessos incluem 
“What becomes of the 
brokenhearted” e “Hold 
on to my love”, morreu 
na segunda-feira (17), aos 78 anos, em um hos-
pital de Las vegas. nascido no mississippi em 7 
de maio de 1939, ruffin lançou sua carreira solo 
depois de rejeitar uma oferta da motown para se 
juntar à banda The Tempations, que então con-
tratou seu irmão david como solista e registrou 
grandes sucessos, incluindo a canção “my Girl”. 
ruffin mudou-se para o reino Unido na década 
de 70 e retornou ao cenário musical na década 
de 80 com “Hold on to my love”, co-produzido 
por robin Gibb dos bee Gees.

LUCIEN CLERGUE
o fotógrafo francês 

Lucien Clergue, promo-
tor da maior manifes-
tação cultural dedicada 
à fotografia na europa, 
amigo de Picasso e do 

guitarrista flamenco manitas de Plata, morreu no 
sábado (15), aos 80 anos. Autor de 800 mil foto-
grafias, Lucien Clergue foi o primeiro fotógrafo a 
ingressar na academia francesa, em 2007.

kEM TAkAkURA
o ator de 83 anos, 

um dos intérpretes mais 
conhecidos do cinema ja-
ponês, morreu no último 
dia 10 de novembro em 
um hospital de Tóquio, no 
Japão. Apontado como o 
“Clint eastwood” japonês por interpretar perso-
nagens durões e sérios, Takakura ganhou fama in-
ternacional por filmes como The Yakuza (1974), de 
Sydney Pollack, e black rain (Chuva negra) (1989), 
de ridley Scott, nos quais trabalhou ao lado de ro-
bert mitchum e michael douglas. em 2013 o ator 
recebeu das mãos do imperador Akihito, do Japão, 
a ordem da Cultura, o prêmio de maior destaque 
nessa área concedido no país asiático, em reco-
nhecimento a sua carreira e por sua contribuição 
à difusão da cultura nipônica. natural de Fukuoka, 
no Sul do Japão, Takakura participou de quase 150 
filmes e obteve vários prêmios por seus papéis.

SAMUEL kLEIN
morreu na quinta-

feira (20) o fundador da 
rede de lojas Casas bahia. 
o empresário tinha 91 
anos e estava interna-
do no Hospital Albert 
einstein. ele morreu por 
insuficiência respiratória. Klein era polonês na-
turalizado brasileiro e deixou a europa durante 
a Segunda Guerra mundial. ele foi preso pelos 
nazistas aos 19 anos e enviado, junto com o pai, 
para o campo de concentração. A mãe e cinco 
irmãos foram exterminados. Klein começou seu 
negócio vendendo produtos de porta em porta 
em São Caetano do Sul, município do AbC Pau-
lista, onde criou a primeira loja da rede. Sempre 
foi considerado um gestor centralizador. Sua for-
tuna pessoal está estimada em r$ 1,48 bilhão e 
está entre os homens mais ricos do brasil. 

NILDO FRIGERI
Faleceu no dia 14 de novembro, no Hospital 

regional em Chapecó, aos 66 anos. Seu corpo foi 
veado na Igreja do bairro São Jorge -  Smo, sendo 
sepultado no cemitério municipal.

LARA CATARINA RIGES PANISSON 
Faleceu no dia 15 de novembro, no Hospital 

regional de Smo, aos 80 anos. Seu corpo foi vela-
do na Igreja de Linha Fátima - Smo.

CECíLIA kROTH
Faleceu no dia 15 de novembro, no Hospi-

tal da Santa Casa de Porto Alegre, aos 61 anos. 
Seu corpo foi velado no Centro municipal de 
Convivência dos Idosos de Guaraciaba, sendo 
sepultado no cemitério municipal. A família 
convida para missa de sétimo dia, a ser ce-
lebrada hoje (22), 19h30, na Igreja matriz de 
Guaraciaba.

EDEMAR RUBIN SCHERER
Faleceu no dia 16 de novembro, no Hospi-

tal regional de Smo, aos 23 anos. Seu corpo foi 
velado no Centro múltiplo Uso de bandeirante, 
sendo sepultado no cemitério municipal.

ELMIRO FASSBINDER
Faleceu no dia 16 de novembro, no Hos-

pital São Paulo, de Xanxerê, aos 63 anos. Seu 
corpo foi velado na comunidade de Linha 
União - dionísio Cerqueira. A família convida 
para missa de sétimo dia, a ser celebrada ama-
nhã (23), às 9h30, na  Igreja de Linha União.

ARI VITALI
Faleceu no dia 17 de novembro, em sua 

residência, aos 67 anos. Seu corpo foi velado 
na Igreja do bairro São Gotardo – Smo, sendo 
sepultado no cemitério da comunidade.

ALCENO ADOLFO EBERTS
Faleceu com 84 anos, na terça-feira (18), 

no Hospital São José. Seu corpo foi velado na 
Igreja evangélica da Linha Primavera Alta e se-
pultado no cemitério municipal de maravilha.  

IVALDO BALESTRERI - POPULAR CHICO
Faleceu com 50 anos, na segunda-feira 

(17), às 22h, em Sinop (mT). Seu corpo foi trans-
ladado para maravilha e sepultado na manhã 
de quinta-feira (20) no cemitério municipal. 

ALICE ALBA POLITA
Faleceu com 86 anos, na quarta-feira (19), 

por volta das 17h, em sua residência. Seu corpo 
foi velado no clube de idosos de São miguel da 
boa vista e sepultado no cemitério municipal.

Ivaldo domingos balestreri, de 
50 anos, foi assassinado nas proxi-
midades de uma lanchonete, locali-
zada na rua João Pedro moreira de 
Carvalho, no bairro menino Jesus, 
em Sinop (mT), na noite de segun-
da-feira (17). 

A polícia apurou com testemu-
nhas que a vítima chegou ao estabe-
lecimento, pediu um refrigerante e 
saiu, quando seguia sentido br-163 
um Gm vectra branco parou perto, 
quando um homem armado teria 
descido do veículo e começou a ati-
rar. outros dois suspeitos estavam 
no interior do veículo. em seguida 
fugiram, tomando rumo ignorado. 

Conforme informações, bales-
treri pediu ajuda, foi socorrido pelo 
Corpo de bombeiros, porém, não re-
sistiu aos ferimentos e morreu pou-

Ivaldo domingos balestreri residiu por muitos anos em 
maravilha

Caibiense é morto a tiros após sair 
de lanchonete no mato Grosso

delegados Casagrande e Silveira deixam 
comando da delegacia regional e dIC de 
São miguel do oeste

dois presos na operação ostentação são 
soltos

POLíCIA

Transferência 

Investigações 

Ivaldo Domingos Balestreri, 50 
anos, residia há 16 anos em Sinop

co tempo depois de dar entrada no 
Hospital regional. não foi confirma-
do quantos tiros atingiram a vítima. 

A Polícia militar realizou buscas 
na tentativa de encontrar o veículo 
e os suspeitos, mas até o momento 
ninguém foi identificado ou preso. A 
motivação do crime é desconhecida 
e a polícia agora procura pistas para 
tentar resolver mais este homicídio.

balestreri é natural de Caibi, mas 
residiu por muitos anos em maravi-
lha antes de ir para o mato Grosso. 
ele era proprietário de uma lancho-
nete e pousada em Sinop, onde resi-
dia há 16 anos. 

Ivaldo domingos balestreri foi 
transladado para maravilha, velado 
na capela da Igreja matriz de mara-
vilha e sepultado no cemitério mu-
nicipal.

Divulgação 

os delegados ricardo Casa-
grande e Albert Silveira deixaram o 
comando da delegacia regional de 
Polícia Civil de São miguel do oeste 
e da divisão de Investigação Cri-
minal (dIC), respectivamente, esta 
semana e já não estão atuando no 
município.

Ambos deixam o município 
de São miguel do oeste para atuar 
como pilotos do Serviço Aeropoli-
cial (SAer). os delegados irão atuar 
na base de fronteira do SAer, que 
abrange municípios do oeste. Além 
de desempenharem funções como 
delegados, Casagrande e Silveira 
também já vêm atuando como pilo-
tos de helicóptero.

na delegacia regional, Hen-
rique Gonçalves muxfeldt, de An-
chieta, está respondendo como 

 Arquivo/Rádio 103FM

Delegados Ricardo Casagrande e Albert Silveira

delegado regional Interino. Já na 
dIC, o delegado eduardo mattos, 
de dionísio Cerqueira, acumulará a 
função pelo período de 30 dias, até 

que novo responsável seja nomea-
do. nesta semana o delegado está 
participando de um curso em Flo-
rianópolis.

na quinta-feira (20) o delega-
do da Polícia Civil de maravilha, 
daniel régis, informou a soltura 
de dois dos presos na operação 
ostentação deflagrada no dia 17 

de outubro. Conforme régis, após 
interrogatórios e novas investiga-
ções, não havia a necessidade do 
cárcere de alguns dos acusados, 
sendo assim, foi realizado o alvará 

de soltura para dois dos presos. “A 
soltura deles não impede que eles 
sejam indiciados e que também 
venham a responder o processo”, 
destaca.
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Cotidiano
a/25

no TrÂnSITo SomoS TodoS PedeSTreS!

O PRIMEIRO REGISTRO DE ACIDENTE 
DE TRâNSITO NO BRASIL

Um dos primeiros acidentes de trânsito que se tem notícias no bra-
sil envolveu personalidades conhecidas: o poeta olavo bilac e o aboli-
cionista José do Patrocínio, este último era dono do veículo e ensinava 
bilac a dirigir, a vítima foi uma árvore: “o primeiro carro, de Patrocínio, 
foi motivo de escandalosa atenção. Gente de guarda-chuva debaixo do 
braço parava estarrecida, como se tivesse visto um bicho de marte ou 
um aparelho de morte imediata. oito dias depois, o jornalista e alguns 
amigos, acreditando voar com três quilômetros por hora, rebentavam a 
máquina de encontro às árvores da rua da Passagem (botafogo)”. Fon-
te: http://www.motoristalegal.hpg.ig.com.br/.

Se na época o automóvel chamava tamanha atenção, imagine 
um acidente de trânsito, o quanto deveria ser comentado. A título de 
ilustração, já que não foi possível, se é que existe, localizar a foto do 
primeiro acidente automobilístico que se tem notícias, envolvendo as 
celebridades acima citadas, é oportuno que se exiba, abaixo, uma foto 
de um acidente do início do século passado, diga-se de passagem, uma 
raridade que denota que a trágica realidade ocasionada pelos acidentes 
de trânsito se arrasta no decorrer da história.

A verdade é que a violência, as mortes, as mutilações e os prejuí-
zos financeiros ocasionados pelo trânsito se constituem num dos mais 
graves problemas da sociedade, e infelizmente estão presentes desde a 
chegada do automóvel no nosso país.

Aliás, esta triste realidade não é “privilégio” somente dos brasilei-
ros, ela representa um dos mais graves problemas vividos atualmente 
em todo o mundo. nossos dirigentes lançam programas, alteram le-
gislações, implementam penas mais rigorosas, multas mais pesadas, 
mas nada parece frear esta trágica realidade. Parece-nos que o foco está 
equivocado, deve ser a formação e a educação dos usuários para uma 
mudança de conduta que será alcançada em longo prazo, e não somen-
te a penalização dos atuais motoristas.

estima-se que anualmente no brasil, cerca de 50.000 pessoas per-
dem a vida todos os anos em acidentes de trânsito. Amigo motorista, 
respeite a vida, dirija preventivamente.

Tenente - coronel
Segalin

nesta semana o SAmU de mara-
vilha prestou um relatório das ocor-
rências prestadas. em destaque, 
no dia 26 de outubro, por volta das 
16h30, a equipe do SAmU de mara-
vilha deslocou-se para um atendi-
mento ocorrido na br-282, próximo 
à madeireira Zanin, envolvendo um 
veículo conduzido por um homem 
de 29 anos. Foi uma saída de pista, 
seguida de colisão em pinhas. Um 

fragmento de madeira ficou alojado 
em parte frontal da cabeça, sendo a 
vítima imobilizada e conduzida ao 
Hospital São José de maravilha.

o SAmU prestou um relatório 
anual dos atendimentos, sendo: 73 
atendimentos em janeiro, 34 em fe-
vereiro, 63 em março, 62 em abril, 86 
em maio, 63 em julho, 53 em junho, 
54 de agosto, 83 de setembro e 64 
em outubro.

Atendimentos 
SAMU presta relatório das 
ocorrências prestadas  

Assaltantes estavam armados e levaram, além da 
caminhonete, joias e um televisor 

Incêndio causa danos em aviário de 
Cunha Porã

Família é assaltada e caminhonete 
é levada por bandidos 

Colisão na br-282 entre caminhões 
deixa motoristas feridos

Sinistro 

MARAVILHA

Acidente 

Um incêndio causou estragos 
de grandes proporções em um 
aviário na Linha Glória do meio – 
Cunha Porã, na granja da família 
Pilz. Conforme o Corpo de bom-
beiros que fez o rescaldo, por vol-
ta das 17h47 de segunda-feira (17) 
as guarnições deslocaram-se até 
o local para atender a ocorrência. 

na chegada, cerca de 15% da edi-
ficação já estava toma pelas cha-
mas.

Ainda conforme o Corpo de 
bombeiros, de imediato foi mon-
tado o equipamento necessário 
para o combate, com uma linha 
adutora e duas linhas de ataque, 
enquanto era realizado o corte da 

energia elétrica no local. 
os trabalhos de combate e 

rescaldo duraram cerca de 1h25, 
tendo área de queima de apro-
ximadamente 150m² e uma área 
resguardada de aproximadamente 
1.650m². onde foi usado cerca de 
cinco mil litros de água como agen-
te extintor das chamas.

dois caminhões colidiram fron-
talmente, na br-282, em uma curva 
próximo ao trevo de acesso à vila 
diadema. o acidente ocorreu por 
volta das 15h30 de quarta-feira (19) 
e foi preciso atendimento do Corpo 
de bombeiros de Xaxim e Polícia ro-
doviária Federal de Xanxerê. Apesar 

da violência do impacto, um dos mo-
toristas, Luís Fernando benks, foi le-
vado ao hospital e o outro dispensou 
o atendimento, sendo que ambos so-
freram escoriações pelo corpo.

Pelo que informou a PrF, no lo-
cal do acidente o condutor do cami-
nhão placas de Xavantina carregado 

de suínos – que fazia sentido Xanxe-
rê/Xaxim – teria perdido o controle 
da direção na curva e invadido a pis-
ta contrária. na tentativa de evitar a 
colisão, o motorista do segundo ca-
minhão, carregado de leite, placas de 
maravilha, tentou desviar, porém foi 
atingido na lateral.

A Polícia militar de maravilha 
atendeu, na noite da quinta-feira (20), 
ocorrência de roubo em uma residên-
cia na Avenida Sul brasil. Conforma a 
polícia, a guarnição foi acionada para 
se deslocar até o local, pois estaria 
ocorrendo um assalto, com a presen-
ça de três homens armados dentro de 
uma residência. durante o desloca-
mento a guarnição foi comunicada 
que o roubo teria sido há cerca de 30 
minutos e que as vítimas estariam 
trancadas no banheiro da residência. 
Ao chegar ao local, as vítimas já es-
tavam do lado de fora da residência, 
bastante assustadas e nervosas. 

As mesmas relataram para a guar-
nição que estavam preparando a jan-
ta quando quatro homens armados 
- sendo três com pistolas e um com 
revólver - não souberam precisar o ca-
libre -, e encapuzados anunciaram o as-
salto, colocando todos da família deita-
dos no chão da sala. Pediram então por 
uma caminhonete Hilux, porém o pro-
prietário informou que tinha uma vW/
Amarok na garagem, momento em que 
um dos masculinos pegou as chaves da 
caminhonete, enquanto os outros sub-
traíam roupas de marca da família, joias 
(anéis, aliança, colar, etc.) e um televisor 
marca Sony, e a caminhonete Amarok 

placas de maravilha (SC), cor cinza.
Após os assaltantes deixaram todos 

no banheiro da residência e mandaram 
que aguardassem 30 minutos para ligar 
pra Polícia. Que após isso a família co-
municou a Polícia militar. 

A guarnição, após os devidos pro-
cedimentos, realizou rondas no intui-
to de localizar os agentes, porém não 
lograram êxito nas buscas. em contato 
com a Polícia militar de maravilha, os 
mesmos informaram que será manti-
do sob sigilo o sobrenome da família, 
para manter a integridade da mesma, 
e em cumprimento com as ordens da 
instituição policial. 
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Bike e corrida
Maravilha é bem 
representada no esporte

Atletas da Cidade das Crianças 
competiram no sábado (15) na prova 
de duathlon Caminhos de Ferro, em 
Joaçaba. o duathlon Caminhos de Fer-
ro é um desafio inspirado em provas de 
aventura realizadas nas grandes metró-
poles do esporte em todo o mundo, que 
através das modalidades de ciclismo e 
corridas em trilhas, cruza partes do in-
terior e centro de Ibicaré, Herval d’oes-
te, Luzerna e Joaçaba, cidades localiza-
das no vale do rio do Peixe.

o percurso total foi de 17,4km de 
bicicleta e mais 8,4km de corrida. no 
evento a dupla Simone raber (bike) e 

mari broetto (corrida) chegou em pri-
meiro lugar na classificação geral na 
modalidade dupla feminina. Já Cleber 
Zanotto (bike) e Celso broetto (corri-
da) chegaram em segundo lugar na 
categoria de dupla masculina por faixa 
etária. 

Simone e Cleber representaram 
o grupo “Pedal maravilha” e Celso e 
mari broetto representaram o grupo 
de corredores ligados à Academia Cor-
po expressão. “A prática de esportes só 
depende de nós, basta querer, ter von-
tade, disciplina e o principal, começar”, 
frisam os atletas.

Atletas representaram Maravilha no Duathlon Caminhos de Ferro

Arquivo pessoal

na terça-feira (25) serão reali-
zadas em maravilha, no ginásio da 
escola de educação básica nossa 
Senhora da Salete, a partir das 20h, 
as semifinais da Taça mercadão do 
Calçado/rudély Confecções. o 
campeonato é organizado pela As-
sociação maravilha de Futsal, em 
parceria com a Acema, a premia-
ção é patrocinada pelas empresas 

mercadão do Calçado e rudély 
Confecções e a coordenação é do 
professor beni de Lima.

A competição contou com oito 
equipes inscritas, divididas em 
duas chaves, das quais sobraram 
quatro para a semifinal. os con-
frontos serão entre ASme/Aurora 
x Joni Gool/Terra viva, ambas de 
São miguel do oeste, e às 21h se 

enfrentam AmF/Acema mercadão 
do Calçado/rudély Confecções x 
Ame/Cme de modelo.

os vencedores disputarão no 
sábado (29), no mesmo ginásio, 
a final, e os perdedores os 3º e 4º 
lugares. neste dia será entregue a 
premiação de 1º, 2º e 3º colocados, 
além de Goleiro menos vazado e 
Goleador.

Confrontos serão na terça-feira (25), no ginásio da escola nossa 
Senhora da Salete 

regional Taça mercadão do Calçado/
rudély Confecções tem jogos da 
semifinal   

vI Trilha Juruna será na próxima semana

FUTSAL ADULTO

Maravilha 

A vI Trilha Juruna, promovida 
pelo Grupo escoteiro raízes, será 
realizada no domingo (30), com iní-
cio e término no parque do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG) Juca 
ruivo, passando por propriedades 
no entorno. “essa é uma trilha eco-

lógica feita a pé por um percurso de 
aproximadamente 10 km e partici-
pação em atividades e tarefas pre-
vistas em programa, ficando sobre a 
tutela do Líder de equipe”, destacam 
os organizadores.

mais informações podem ser 

acessadas através do site: www.ge-
raizes.org.br. “Convidamos os inte-
ressados para que passem na Consi-
so Contabilidade para pegar as suas 
fichas de inscrição para participar 
do evento. As fichas serão aceitas 
até a quarta-feira (26)”, finalizaram.  
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no domingo (16) foi realizada a 
terceira rodada da Taça Líder Farma 
2014 de futebol de campo. resulta-
dos: Canarinho Primavera A 0 x 1 In-
ternacional barro Preto, no Amador; 
e Canarinho Primavera A 4 x 0 Inter-
nacional barro Preto, no Principal; 
esportivo bela vista 4 x 2 1º de maio 
Chinelo Queimado, no Amador; e 
esportivo bela vista 2 x 0 1º de maio 
Chinelo Queimado, no Principal. no 
campo da Ser Aurora, os jogos termi-
naram em Ser Aurora 1 x 2 Canarinho 

Água Parada, no Amador; e Ser Au-
rora 6 x 0 Canarinho Água Parada, no 
Principal.

A quarta rodada da competição 
será amanhã (23), no estádio oswaldo 
Werner, com jogos entre União bairro 
Floresta e Internacional barro Preto; e 
na Linha Consoladora jogam Interna-
cional Consoladora e Ser Aurora. na 
Linha Água Parada a equipe da casa 
enfrenta o esportivo bela vista. Todos 
os jogos pelo Amador serão às 14h45 e 
o Principal às 16h45.

Futebol de campo 

Tae-kwon-do

Levantamento de peso 

Quarta rodada da Taça Líder Farma 
2014 será amanhã (23)

Atletas do C.E. Vereador Raymundo 
Veit são destaque em campeonato

Representante de Maravilha sagra-se 
campeão Sul-Americano no supino

no último dia 29 foi realizada, em 
São miguel da boa vista, a fase regional 
do Campeonato de Tae-kwon-do. Parti-
ciparam os alunos maike buzatto e natan 
da Silva moraes, do Centro educacional 
vereador raymundo veit.

maike conquistou o terceiro lugar 
na modalidade Quebramento de Telha, 
segundo lugar no Poomsaer e a primei-
ra colocação na Luta. natan ficou com a 

medalha de primeiro lugar no Quebra-
mento de Telha, Quebramento de Tá-
bua e na Luta, além do segundo lugar no 
Poomsaer.

maravilha conquistou o troféu de 
segundo lugar como melhor equipe. A 
direção do Centro educacional vereador 
raymundo veit parabeniza os atletas pe-
las conquistas, destacando a importância 
da prática de esporte para a vida.

Divulgação 

Divulgação 

Atletas competiram em São Miguel da Boa Vista pela fase regional do 
Campeonato de Tae-kwon-do  

no sábado (15) o presidente da 
Associação maravilhense de Levanta-
mento de Peso, Luiz rodrigo dalberto 
de Freitas, participou, em bagé (rS), 
do Sul-Americano de Levantamento 
de Peso, competindo pela Confede-
ração brasileira de Atletas de Força 
(Combrafa).

o atleta sagrou-se campeão no 
supino, alcançando a marca de 160 kg. 
mesmo não morando mais em ma-
ravilha, ele afirma que prometeu a si 
mesmo que ainda levaria a bandeira 
da cidade que lhe acolheu tão bem. 
“Uma promessa é uma divida, que 
agora foi cumprida”, afirma. 

Luiz Rodrigo Dalberto de 
Freitas levantou a bandeira 

de Maravilha conquistando o 
primeiro lugar no supino

no sábado (15) e no domingo (16) 
foi realizada a última rodada da fase 
classificatória da categoria veteranos e 
masters do 3º Campeonato Integração 
regional de Futebol de Campo - Taça 
Sulcredi, e as quartas-de-final da cate-
goria livre. 

no campo do e.C. Grêmio Planal-
to/Pasqualotto Automóveis, na Linha 
nova Ibarama, a equipe dona da casa 
venceu o e.C. Coroado pela categoria 
masters por 2 x 0 e garantiu vaga direto 
para a final. Já na categoria veterana o 
Grêmio 9 x 0 no e.C. Cororado, e com 
a vitória também garantiu vaga direto 
para a final. A equipe do Coroado foi 
eliminada da competição. 

no domingo (16), na Linha Pedra 
branca (Flor do Sertão), jogaram pela 
categoria masters e.C. Penharol 2 x 0 
Palmeiras. no veterano o América de 
Linha Pedra branca, precisando da vi-
tória, foi para cima do Palmeiras e ven-
ceu o jogo por 3 x 1, garantindo a clas-
sificação. Pela categoria livre, na Linha 
Sede ouro, o e.C. Coroado fez 5 x 1 no 
e.C. Juventus. Já na Linha biguá (Irace-
minha), em um jogo muito disputado, 
a Associação Canarinho/Flamengo e 
o Cruzeiro esporte Clube empataram 
em 1 x 1. na decisão de cobranças de 
penalidades o goleiro mateus, do Cru-
zeiro, defendeu dois pênaltis e garantiu 
a equipe na semifinal. 

neste fim de semana serão realiza-
das as semifinais de ida das categorias 
livre, veterano e masters. Hoje (22), na 
Linha Sede ouro, pela categoria livre, 
às 17h se enfrentam e.C. Coroado x 
e.C. Grêmio Planalto/Pasqualotto Au-
tomóveis. Amanhã (23) serão realiza-
das as semifinais da categoria veterano 
e masters no campo do América, em 
Linha Pedra branca. Às 8h30, pela ca-
tegoria másters, jogam e.C. Penharol x 
e.C Coroado; e 10h, pela categoria ve-
terano, América x Palmeiras. na Linha 
Cabeceira do Poço rico, às 17h, será 
realizada a semifinal de ida da catego-
ria livre entre Cruzeiro esporte Clube x 
Palmeiras. 

A Secretaria de desenvolvimen-
to regional de maravilha, através do 
integrador esportivo, Leandro Giaco-
molli, está organizando para o próxi-
mo sábado (29) o 1º Festival de Tênis 
de mesa.

o evento terá inicio às 13h15, no 
Parque de exposições Carlos Alberto 
begrow, com disputas nas categorias 
sub-7, 9, 11, 13, 15 e 17, nos naipes 
masculino e feminino, totalizando 12 

nos dias 29 e 30 de novembro a 
Confederação brasileira de Jiu-Jítsu 
promoverá o Campeonato Sul-Ame-
ricano, em barueri, São Paulo. Quatro 
atletas da equipe elite Jiu-Jítsu partici-
parão do campeonato: Carla Patrícia 
Castanho, categoria adulto, branca, 
pluma, feminino; Karoliny Carsoni, 
adulto, branca, pena, feminino; Jacia-

na de Almeida, adulto, azul, pesado, 
feminino; e o professor ronilson Sil-
va, categoria master, preta, pesadíssi-
mo, masculino. 

os atletas têm como patrocina-
dores a Unochapecó, Leve maravilha, 
Clínica energia vital, exame Conta-
bilidade e rotava Corretora de Segu-
ros. “mais do que um esporte, uma 

filosofia de vida, nada melhor que ver 
toda a dedicação e esforço valendo 
a pena. ver as pessoas comentando 
nossas conquistas e valorizando nos-
so esporte, isso nos dá mais motiva-
ção para continuar. Agora é foco no 
que já sabemos e nos preparar para o 
desafio do próximo final de semana”, 
comenta Carla.

evento promovido pela Sdr de maravilha será no Parque de exposições 
Carlos Alberto begrow

maravilha sediará Festival de 
Tênis de mesa 

definidos os semifinalistas do 3º Campeonato 
Integração regional de Futebol de Campo

Jogos da Terceira Idade iniciam na segunda-feira 

Final da Taça Sicoob será no dia 30

Atletas da equipe elite participarão do 
Campeonato Sul-Americano

COMPETIÇÃO 

Taça Sulcredi

Fase municipal 

Veteranos 

Jiu-jítsu

categorias distintas, tendo premiação 
individual para os atletas do primeiro 
ao quinto lugar com medalhas. A es-
cola que tiver o maior número de par-
ticipantes receberá um troféu.

Além dos educandários dos mu-
nicípios integrantes da Sdr de ma-
ravilha, também estão convidadas 
as escolas que integram a Sdr de 
Palmitos. “A expectativa é ter grande 
número de participantes”, frisam os 

organizadores. Ao todo serão dispo-
nibilizadas 12 mesas para a realização 
do evento.

Além de difundir a modalidade, 
que é um esporte olímpico, o festival 
também é visto como uma forma de 
qualificar o nível dos atletas que par-
ticiparão dos jogos escolares nos pró-
ximos anos, dando a oportunidade de 
competir em faixas etárias anteriores, 
como forma de preparação.

os Jogos Abertos da Terceira Idade 
de Santa Catarina (Jasti) – fase munici-
pal iniciam nesta segunda-feira (24) e 
seguem até o dia 26, no CC 25 de Julho 

e no Lar de Convivência. os Jasti são 
uma promoção da Secretaria de Assis-
tência Social, por meio do CrAS e de-
partamento de esportes de maravilha. 

As modalidades serão canastra, bocha, 
bolão, dominó, 3 sete, dança de salão 
60 a 69 anos e dança de salão acima de 
70 anos, feminino e masculino.

A Taça Sicoob Credial de Futebol de 
Campo – categoria veteranos terá sua 

final no próximo dia 30, às 9h15, no está-
dio osvaldo Werner. Jogam Serca mada-

lozzo x eC Canarinho PA, que disputam 
a primeira colocação no campeonato.
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Campeonato brasileiro

nos últimos dias as equipes da 
Associação maravilhense de Futsal 
(AmF/Acema/real Alimentos/Kasa 
Imóveis) duelaram em diversos cam-
peonatos regionais. no dia 10, em São 
José do Cedro, pela categoria sub-11, 
maravilha ganhou a semifinal da Copa 
d’lamb – Série ouro pelo placar de 3 x 
2 nos pênaltis. Pela mesma competi-
ção jogaram em São miguel do oeste, 
no Ginásio do Guarani, nas categorias 
sub-12, 15 e 17. no sub-12 o resultado 
foi de 6 x 1 para maravilha; no sub-15, 
5 x 2 para São José do Cedro; e no sub-
17, 5 x 1 para Guarujá do Sul. 

As equipes sub-7, 9 e 14 jogaram 
no sábado (15) em descanso, pela 
mesma competição. o sub-7 perdeu 
de 5 x 2; o sub-9 venceu de 4 x 0; e o 
sub-14 venceu por 4 x 2, todos con-
tra descanso. Com esses resultados 
a AmF vai decidir 1° e 2° lugares nas 
categorias sub-9, 11, 12 e 14. os jogos 
ainda não têm data ou local defini-
dos.

Taça SDR
Pela Taça Sdr de escolinhas de 

futsal a AmF/Acema/real Alimen-
tos/Kasa Imóveis classificou-se para 
as quartas-de-final em todas as ca-
tegorias que disputou. no sub-9 jo-
gou com Pinhalzinho e o placar foi 
de 4 x 0 para maravilha; no sub-11, 
contra Pinhalzinho, 1 x 1, vencendo 
nos pênaltis; no sub-13, com Flor do 
Sertão, 3 x 0 para maravilha; no sub-
15, contra modelo, 2 x 1 para modelo; 
e na categoria sub-17 o adversário 
foi Cunha Porã, com placar de 4 x 1 
para Cunha Porã. Conforme o coor-
denador da AmF, beni de Lima, com 
esses resultados as categorias sub-9, 
11 e 13 estão classificadas para as se-
mifinais, no dia 30 de novembro, em 
maravilha.

Copa D’lamb – Série Prata
Pela Copa d’lamb – Série Prata, 

as equipes do núcleo do bairro bela 
vista jogaram hoje (22) em descan-
so. As categorias disputadas pelas 
semifinais foram sub-9, 10, 11, 12, 13 
e 15 anos. A sub-9 e sub-10 perderam 
para São José do Cedro, sub-11, 12, 13 
e 15 venceram seus confrontos com 
dionísio Cerqueira, classificando-se 

As equipes das categorias de base 
masculino sub-9 e sub-15 estiveram 
em maravilha no último dia 14, quan-
do disputaram as quartas-de-final da 
2ª Copa Sdr maravilha de Futsal Ca-
tegorias de base, conquistando as va-

gas das semifinais. na sub-9 o resulta-
do foi Cme nova erechim 0 x 5 Ame 
modelo; e no sub-15 Ame modelo x 
dme/Acema/maravilha. 

As semifinais serão no dia 30 de 
novembro, em maravilha, às 14h, pelo 

sub-9, entre Ad Saudades x Ame mo-
delo; e às 15h15, sub-15 Cme nova 
erechim x Ame modelo. Após as se-
mifinais serão realizados os jogos das 
finais, e em seguida será realizada a 
entrega da premiação.

no último dia 14 a equipe de 
futsal masculino de modelo foi 
até Santa Terezinha do Progresso 
para enfrentar a equipe da casa 
pelo 1º Campeonato regional de 
Futsal - Taça mercadão do Cal-
çado/rudély Confecções, pelas 
quartas-de-final. os modelenses 

venceram a Casa dos esportes/
Santa Terezinha do Progresso por 
5 a 1, e agora está na semifinal.

o jogo da semifinal será 
realizado terça-feira (25), às 21h, 
no Ginásio do Colégio Salete, em 
maravilha, contra a equipe da 
casa.

diversas categorias foram classificadas para competir nas finais

equipes do futsal disputam 
em competições regionais

equipes sub-9 e 15 estão nas semifinais 
da 2ª Copa Sdr maravilha 

ASSOCIAÇÃO MARAVILHENSE DE FUTSAL 

Modelo III

Fotos: Divulgação

AMF/Acema/Real Alimentos/Kasa Imóveis núcleo do Bairro Bela Vista 
jogam hoje (22) em Descanso

Equipes que disputaram a Taça SDR comemoram resultados

Sub-11 classificada para a final da Taça D’Lamb e semifinal da SDR

para as finais, em dia e local a serem 
definidos.

Taça Mercadão do Calçado/Ru-
dély Confecções

Pelo Campeonato regional de 
Futsal Adulto - Taça mercadão do 
Calçado/rudély Confecções a equipe 
de maravilha, comandadas pelo téc-

nico Claudio Luiz Amâncio, o Ca-
dinho, entrou em quadra na terça-
feira (11) contra a equipe da Casa 
dos esportes/Santa Terezinha do 
Progresso, com placar de 3 x 3. Com 
o resultado maravilha ficou em pri-
meiro lugar na colocação da chave 
A, Santa Terezinha em segundo e 
Joni Gool em terceiro.

Modelo I

Modelo II

Futsal masculino está na 
semifinal da “Taça Mercadão do 
Calçado/Rudély Confecções”

Definidos os finalistas do 
Campeonato de Bocha Rolada

no sábado (15) foram dispu-
tados os jogos de volta das semi-
finais do Campeonato de bocha 
rolada de modelo. A equipe da 
Linha Saudades perdeu da Linha 
Salete por 1 x 2, e a barbosa Pin-
turas/bela vista venceu 3 x 0 Poço 
Torto. 

o primeiro jogo da final será 
realizado hoje (22), na cancha 
da Linha Saudades, a partir das 
13h45, quando jogam Linha Sau-
dades e barbosa Pinturas/bela 
vista. o jogo de 3º e 4º lugar será 
em partida única, no dia 30 de no-
vembro, na Linha bela vista. 
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Teve fim o Campeonato de Futsal 
2014 de Cunha Porã, no sábado (15), 
organizado pela Comissão munici-
pal de esportes (Cme). As disputas 
ocorreram no Ginásio municipal de 
esportes.

no sub-7, vitória da Ad Cunha 
Porã por 5 x 1 contra a Cme Cunha 
Porã; no sub-15 feminino, breda 
distribuidora marcou 1 x 0 na FFC; 
sub-13, Sonhos e mimos angariou 
vitória por 3 x 0 diante da CrH Au-
tomóveis/LdF; sub-9 Super Striker 6 x 
0 Chapecoense; sub-15, martec móveis 
2 x 1 Tarciano eventos; e pelo sub-11, 
Líder Terraplanagens 4 x 1 maxxima 
Uniformes.

nas categorias adultas, pela 
feminina, Gato Preto 1 x 0 Casa da 
boa Troca; veterano, Fimagre 4 x 1 
rZ/Girassol/CP Jeans; interiorano, 
Salete 4 x 3 Sertão; e no principal 
Churrascaria/restaurante Tutty 5 x 
1 Transportes Huf.

Entrega de premiações
As premiações foram entregues 

ao final dos jogos das categorias de 
base e também no encerramento 
dos confrontos adultos. o ato con-
tou com a presença do prefeito, 
Jairo ebeling; vice-prefeito, dou-

glas Gollmann; vereadores rogério 
Grade e Lauri Strauss; secretária de 
educação, Crisane Frey; e diretor de 
esportes, Cássio boehs.

os líderes do executivo para-
benizaram as equipes que partici-
param da competição, ressaltando 
que foi um campeonato bastante 
disputado, e que envolveu grande 
número de atletas. ebeling e Goll-
mann enfatizaram a importância da 
valorização e incentivo ao esporte, 
que agrega qualidade de vida dos 
munícipes.

CLASSIFICAÇÃO

Feminino:
1º lugar: Gato Preto
2º: Casa da boa Troca
3º: distrisul
Artilheira: Alexandra Panzenhagem 
(maxxima Uniformes) - 10 gols
menos vazada: Simo-
ne raatz (distrisul)

Veterano:
1º: Fimagre
2º: rZ obras/Girassol/CP Jeans
3º: evC Transportes/
Tarciano eventos
Artilheiro: Tovar Stein (rZ obras/

Girassol/CP Jeans) - 8 gols
menos vazado: marcos Pilz (rZ 
obras/Girassol/CP Jeans)

Interiorano:
1º: Salete
2º: Sertão
3º: Itapé
Artilheiro: Fabio olieski 
(Sertão) - 10 gols
menos vazado: Alen-
car borth (Salete)

Principal:
1º: restaurante e Chur-
rascaria Tutty
2º: Transportes Huf
3º: Avioeste/Tarcianos eventos
Artilheiro: Gustavo Gehrke (Avio-
este/Tarciano eventos) - 18 gols
menos vazado: edervan borth 
(Avioeste/Tarciano eventos) 

CATEGORIAS DE BASE
Sub-9:
1º: Super Striker
2º: Chapecoense
3º: Fora de Controle
Artilheiro: djonatan Huf 
(Chapecoense) - 14 gols
menos vazado: Geovane Sche-

CUNHA PORÃ 

disputas foram realizadas no sábado (15), no Ginásio municipal de esportes

Campeonato municipal de Futsal 2014 tem vencedores

Fotos: Viviane Seben/Ascom Prefeitura

gosheski (Super Striker)

Sub-11:
1º: Líder Terraplanagens
2º: maxxima Uniformes
3º: Jb Laboratório
Artilheiro: João Stalter (Líder 
Terraplanagens) - 7 gols
menos vazado: mateus richar-
dt (maxxima Uniformes)

Sub-13:
1º: Sonhos e mimos
2º: CrH Automóveis/
LdF Terraplanagens
3º: Universal Tabacos
Artilheiro: Guilherme Schutz (CrH Au-
tomóveis/LdF Terraplanagens) - 11 gols
menos vazado: Christian 

Lanz (Sonhos e mimos)

Sub-15:
1º: martec móveis
2º: Tarciano eventos
3º: CrH Automóveis
Artilheiro: Jonathan oldem-
burg (martec móveis) - 8 gols
menos vazado: Alex ra-
chor (martec móveis)

Sub-15 feminino:
1º: breda distribuidora
2º: F.F.C.
3º: nova Casa
Artilheira: Jaqueline da Cas (bre-
da distribuidora) - 3 gols
menos vazada: Suelen Lenz 
(breda distribuidora)

Equipes do sub-7  foram condecoradas com medalhas

1º lugar feminino - Gato Preto

1º lugar sub-11 - Líder Terraplanagens

1º lugar sub-15 masculino - Martec Móveis

1º lugar interiorano - Salete

1º lugar sub-13 - Sonhos e Mimos

1º lugar sub-9 - Super Striker

1º lugar principal - Restaurante e Churrascaria Tutty

1º lugar sub-15 feminino - Breda Distribuidora

1º lugar veterano - Fimagre
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CAmPeÃo CATArInenSe
não dá para ter pena, por mais que eu entenda que a 

permanência do Criciúma na primeira divisão é impor-
tante para o nosso estado, o Grêmio fez o que deve ser 
feito diante de um adversário fragilizado. Com trabalho 
coletivo e destaques individuais, tornou o jogo fácil 
aplicando um chocolate no Tigre. em 2014, o Grêmio 
teve 100% contra catarinenses: 2 x 0 e 3 x 0 no Criciú-
ma; 2 x 1 e 1 x 0 sobre a Chapecoense; 1 x 0 e 1 x 0 no 
Figueirense. Passamos o rodo aqui em Santa Catarina. 
Já o time do “colunista imparSCIal” levou 5 na cola em 
Chapecó, saíram murchinhos do estado. Senhor delfim 
Pádua Peixoto Filho, entrega a taça para o Grêmio.

ROUPA NOVA
A Umbro já  produz os 

uniformes da coleção 2015 
do Grêmio. As camisas serão 
lançadas na primeira quin-
zena de janeiro. o  Tricolor  
começará a temporada de 
roupa nova, treinando em 
Gramado (rS). A Topper, 
atual parceira, se despede 
do clube em dezembro. 

O GOLAÇO DE BIKE DO 
“PAULÃO” NO REMENDÃO

FUTURO
espero que o Grêmio faça um planeja-

mento de longo prazo, aposte nos jovens, 
tenha jogadores e comissão técnica do clube 
e não do treinador. Tricolor poderia colo-
car o Ivo Wortmann como sucessor assim 
que Felipão sair, e o trabalho poderia ser 
mostrado para o brasil e para o mundo!

É CAmPeÃo 
Futebol 7 do Grêmio é Tricampeão com 

goleada no “Gre-nal”. Assim como no fute-
bol de campo, a equipe gremista não tomou 
conhecimento do favoritismo do adversário 
e goleou o Internacional pelo placar de 4 
a 0. Agora o Grêmio vai disputar a Copa 
do brasil, Campeonato brasileiro e Liga 
nacional da categoria Futebol 7 em 2015.

GRÊMIO X CRUZEIRO 
   
A minha pergunta é: Quem desligou o disjuntor gre-

mista no intervalo? Grêmio foi melhor no primeiro tem-
po e não matou o jogo. no segundo tempo, a qualidade 
do Cruzeiro fez a diferença. barcos voltou a perder gol 
imperdível, na cara do goleiro. Jogo estava empatado, se 
faz aquele gol, resultado seria outro. Felipão demorou 
para fazer as trocas. Poderia ter colocado o Alan ruiz um 
pouco antes. Cruzeiro pode ser campeão no fim de se-
mana sem depender de si. basta o São Paulo não ganhar 
que os mineiros são campeões. Já o Grêmio terá que 
enfrentar o Corinthians, em São Paulo, e com alguns 
desfalques importantes. Será uma “peleja” decisiva.

DOIS TOQUES
o Inter é o clube gaúcho que mais colocou torcedores em seu estádio neste brasileiro e, 

em consequência disso, mais faturou.

o Colorado é finalista da Copa do brasil sub-20, enquanto eles foram eliminados logo na 
primeira fase.

A empresa oAS, que construiu a Arena do Grêmio, está sendo investigada na operação 
Lava Jato e não está descartada a volta deles para o velho casarão, também conhecido como 
estádio olímpico, ou salão de festas do colorado.

Gato vermelho
o Inter fez a rescisão de 

contrato que mantinha com 
Fernando baiano, que participou 
de duas partidas pelo Inter com 
o seu time principal no Cam-
peonato Gaúcho deste ano. o 
atacante admitiu que tinha 24 
anos ao invés de 19, como dizia 
desde que chegou ao Inter em 
2009. Para sustentar a fraude, ele 
usava os documentos do seu ir-
mão mais novo. os advogados do 
colorado analisam possíveis san-
sões que o Inter poderá sofrer.

A direção
Colorada espera que a torcida lote o beira-rio amanhã (23), às 19h30, porque o co-

lorado precisa da força que vem das arquibancadas para derrotar o atlético mG, e se o 
resultado vier o Inter voltará a figurar o G4. e para facilitar a vida do torcedor vermelho 
o Inter faz promoção nos preços dos ingressos a r$ 10,00 e r$ 20,00 para os sócios.

Alex
Que não enfrentou o Goiás 

no domingo passado, treinou 
normalmente durante a semana 
e está confirmado pelo técnico 
Abel braga. Com a escalação 
assegurada para enfrentar o 
Galo, o Inter ganha um refor-
ço importante na criação e 
conclusão, já que o meia Alex 
tem sido peça fundamental no 
esquema do técnico Abel braga.

Outro
Que volta ao time titular é o 

chileno Aránguiz, que desfalcou o 
Inter em duas partidas, diante do São 
Paulo, no empate por 1 x 1, e na vitória 
colorada, por 1 x 0 sobre o Goiás. 
Assim como Alex, o chileno também é 
peça-chave para fazer o meio campo 
colorado funcionar, porque ao lado de 
d’Alessandro tem formado a melhor 
dupla de armadores do Campeonato 
brasileiro. esta é a minha opinião!

Fotos: Divulgação

FLU 1 X 4 CHAPE 
vitória espetacular em cima 

de um dos grandes do futebol 
brasileiro e no maracanã. Um jogo 
para jamais ser esquecido em 
Chapecó e região. Celso rodri-
gues apostou na defesa, mas foi 
a eficácia do ataque que superou 
a falta de velocidade do Flumi-
nense. neste domingo é a vez de 
enterrar o botafogo e confirmar 
a permanência na elite. equipe 
LÍder Fm vive “A” Chapecoense.



OS “PSEUDOADVOGADOS”
Todo o brasileiro é, por excelên-

cia, um técnico de futebol. o brasileiro 
dá palpite, entende da jogada ensai-
ada, sabe qual é a melhor escalação, 
quem cobra faltas com mais precisão

A/07

LUIZ CLÁUDIO CARPES

A/13

DR GEOVANI DELEVATI

ANABOLIzANTES
doenças causadas por 
anabolizantes podem 
aparecer após anos de uso

AGORA É ASSIM!
Se uma jovem mulher quiser vi-
rar “celebridade”, capa de revistas, 
se quiser dar entrevistas e não sair 
mais dos estúdios de televisão...

A/09

LUIZ CARLOS PRATES

Projeto Novos Caminhos: qualidade de 
vida, autonomia e autossuficiência   A/09

Isabel Müller/ O Líder

Projeto integra cerca de 15 jovens 
acolhidos ou egressos da medida pro-
tetiva de acolhimento, que se prepa-
ram para assumir sua própria vida

Horário de FecHamento

11 PáGinaS de 
VariedadeS

(49)  3664-1709
   rua Pastor Armando Class, 22, térreo 

Centro - maravilha/SC - 89874-000
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